
От Центрального 
Комитета КПСС, 

Президиума 
Верховного Совета 

СССР и Совета 
Министров СССР

Центральный Комитет КПСС, 
Президиум Верховного Совета 
СССР и Совет Министров СССР 
с глубоким прискорбием изве
щают, что 3 0  июня 1 9 7 1  года 
после завершения программы 
полета на первой пилотируе
мой орбитальной станции «Са
лют», являющейся новым 
крупным этапом в развитии 
космических исследований, 
при возвращении на Землю на 
корабле «Сою з-11»  . погиб л и 
отважные космонавты, члены 
КПСС командир корабля под
полковник Добровольский Ге
оргий Тимофеевич, борт-инже
нер Герой Советского Союза 
Волков Владислав Николаевич, 
инженер-испытате л ь Па цае в
Виктор Иванович.

Центральный Комитет КПСС, 
Президиум Верховного Совета 
СССР и Совет Министров СССР 
вместе с партией и всем совет
ским народом глубоко скорбят 
в связи с утратой замечатель
ных сынов нашей Родины и 
выражают искреннее соболез
нование их семьям.

Центральный Комитет  
КПСС 

Президиум Верховного 
Совета СССР 

Совет Министров СССР.

В ЦК КПСС 
и Совете Министров 

СССР
ЦК КПСС и Совет Минист

ров СССР образовали прави
тельственную комиссию для 
выяснения причин смерти лет- 
чиков-космонавтов Г. Т. Добро
вольского, В. И. Волкова, В. И. 
Пацаева.

Образована также прави
тельственная комиссия по ор
ганизации похорон погибших 
летчиков-космонавтов. Похоро
ны состоятся на Красной пло
щади у  Кремлевской стены.

В Президиуме 
Верховного Совета 

СССР
За героизм, мужество и от

вагу, проявленные испыта
нии нового космического ком
плекса - орбитальной стан
ции «Салют» и транспортного 
корабля «С ою з-11», Президиум 
Верховного Совета СССР при
своил посмертно звание Героя 
Советского Союза летчику-кос- 
монавту Добровольскому Геор
гию Тимофеевичу; Герой Со
ветского Союза летчик-космо
навт СССР Волков Владислав 
Николаевич награжден по
смертно второй медалью «Золо
тая Звезда»; звание Героя Со
ветского Союза посмертно при
своено летчику-космонавту Па- 
цаеву Виктору Ивановичу.

(ТАСС).

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

И Т О Г И  и ю н я
Отлично потрудились в июне буриль

щики рудника «Ж елезны й». 12.700 по
гонных метров — план, который был 
зад ан  коллективу бурового участка в 
прожитом месяце.

Бурильщ ики уж е 28 июня имели в 
своей трудовой копилке сверхплановые 
метры — 13.272! Д о конца м есяца, за  
оставш иеся 2 дня они набурили ещ е 
около 1.000 погонных метров сверх п ла
на. Отлично потрудился в июне экипаж  
старш его м аш иниста СБШ-250 П авлен
ко. Хорошие показатели  и у эки паж а 
стан ка  № 8, эки паж , которого возглав
ляет  старш ий маш инист Тихомиров.

(Наш корр.).

ПЯТНИЦА,

2 июля
1971 года

№  27 (461) 

Цена 1 коп.

РУЛНЬШ 
К06А0Р

Орган партийного комитета, профсоюзного комитета и дирекции Ковдорского горнообогатительного комбината

„Ни пуха, ни пера!“

издания 10-й

В последние дни июля необычно нарядно и ож ивленно было з 
зла ниц учебного комбината ГОКа. Здесь шла защ ита дипломных 
проектов учащ ихся Ковдорского филиала Л енинградского индуст
риального техникума. «Ж елаем  диплом антам  успешной защиты! 
Ни пуха, iiш пера» — подбадривали выпускников плакаты.

37 молодых специалистов долж ны  были отчитаться за проде
ланную  в течение трех месяцев подготовки дипломного проекта 
работу. Трудно подсчитать, сколько каж ды м  дипломантом за эти 
месяцы напряж енного труда было прочитано различной литерату
ры, Технической информации, ведь нуж но было вскрыть узкие мес
та в работе своих участков, предлож ить свое творческое решение.

Отлично провели защ иту дипломного проекта электрослесарь 
фабрики Шишкин, обогатители М ороз, Ф едотов, Илю щ енков, Пет- 
р ум ш а. Их проекты отличала и глубина содерж ания, и творческий 
подход при решении трудных производственных вопросов, и зре
лость мысли. Чувствовалось, что не зря прошли годы напряж енной 
учебы, которую они успешно совмещ али с работой на производст
ве. Дипломы с отличием получили лучш ие из лучш их: А. А. Ш иш 
кин, В. И. Ф едотов, И. М. Илю щ енков, Л . 3. К узнецова, В. И. 
Петрухина, Л  Б. Х аритонова. Три дипломных работы комиссией 
были признаны практически полезными для внедрения в производ
ство. Это дипломы А. А. Кукуш киной, А. А. Ш ишкина и И. М. 
Илю щ енкоаа.

Много теплых слов услыш али выпускники техникума во время 
вручения дипломов и присвоения званий техникое-обогатителей и 
техников горных электромехаников, но самое главное пожелание 
— соверш енствовать и повы ш ать свои знания.

Н. СОЛОНИНОВА.
Директор Ковдорского филиала ЛИТа.

На снимке: работница конструкторского отдела комбината Л. Б. 
Харитонова, получившая диплом с отличием.

Р е п о р т а ж  с в е ч е р а  м а с т е р а

С л о в н о  е д и н а я  с е м ь я
М ож но было подумать, что собралась 

одна еднна>: семья. Д а  оно, ножа,туй, т ак  и 
было. Вечер мастера, впервые проводимый 
на К ом орской! горно-обогатительном ко м 
бинате, привлек внимание рабочих, и ж е -  
перно-технических работников и членов их 
семей. Б ы ла теплая, р адуш н ая обстановка. 
Говорилось о сокровенном, наболевш ем, о 
проблемах производства, о дальнейш ем по
вышении роли мастера. Т(рое: мастер участ
ка обогащ ения А лександр Алексеевич Му- 
рашкин, мастер экскаваторного участка 
рудника «Ж елезны й» Яков В асильевич Рай- 
цев, бригадир ш оферов цеха технологиче
ского транспорта Виктор В асильевич Рох- 
лов.

М астер... Его роль на производстве, в 
воспитании рабочего, в решении важ ны х в о 
просов ж изни предприятия. Главный ин ж е
нер комбината В ячеслав Георгиевич М елик - 
Г айказов точно и верно определил ту сф е
ру, в которой преобладаю т слово и дела 
мастера. И эта сфера обш ирна и многопла- 
нова. Ведь согласно действую щ ему законо
дательству мастер на предприятиях в а ж 
нейших отраслей промыш ленности (горной, 
металлургической, нефтяной, химической и 
ряда других) имеет большие права: прини
м ать на работу и производить расстановку 
рабочих на участке и освобож дать излиш 
них рабочих, а такж е  наруш ителей трудо
вой дисциплины (с согласия начальника це
х а ), присваивать в  соответствую щ ем поряд
ке тариф ны е разряды , представлять отли
чившихся рабочих к премированию  и д р у 
гим видам поощ рения и многое-многое д р у 
гое. Но еще больше у мастера обязаннос
тей.

Здесь и организация выполнения плано
вых заданий по объем у производства и но
менклатуре изделий ,. обеспечение роста про
изводительности труда, изготовление про
дукции высокого качества, снижение произ
водственных затр ат  на единицу продукции, 
установление производственны х заданий

бригадам  и отдельным рабочим в соответ
ствии с планам  и граф икам и производства, 
учет вы работки, инструктаж  рабочих, конт
роль за  выполнением ими норм выработки. 
А кто непосредственно контролирует освое
ние и наиболее полное использование про
изводственны х мощностей, строго следит за 
выполнением правил техники безопасности 
и охраны труда, за  расходованием фонда 
заработной платы  по участку? О пять тот же 
мастер! Н ет необходимости доказы вать, к а 
кую важ ную  роль выполняет мастер на про
изводстве. Вот мы и собрались, чтобы по
говорить о насущ ны х вопросах, обсудить 
вместе проблемы. П усть товарищ и поделят
ся своими заботам и, сомнениями, имею щ и
мися успехами.

— Д а , мастер — руководитель и непо
средственный организатор производства и 
труда на  вверенном ему участке, — говорит 
главны й инженер обогатительной фабрики 
Николай А лександрович Овчинников. — От 
его умения организовать этот самый труд 
зависит многое. Вот мы пригласили на 
встречу начальника смены мастера М ураш - 
кина. Э та смена бы ла в свое врем я ком со
мольско-молодеж ной. Но своего задора  она 
не утратила и сейчас. Ребята  работаю т хо 
рошо, с огоньком. В мае месяце она выпус
тила концентрата сверх плана на 105 про
центов, переработав руды больше заплани
рованного на 103,5 процента. По-моему, эти 
показатели говорят сами за себя. В этом не 
последняя роль, а первостепенная — м ас
тера, его личное участие.

К огда спросили ведущ ие вечера мастера 
М ураш кина: как  ж е удалось ему- добиться 
успешных результатов, он  ответил:

— В смене работаю т умелые, работящ и.' 
люди. С пециалисты своего дела. Н есмотря 
на трудности, возникаю щ ие в любой рабо
те, они стараю тся справиться с полученным 
заданием. П ом огает нам в работе и то, что 
мы знаем  друг д руга  не один год. Вместе 
на отдыхе, на беседе с подш ефным классом.

Хорошо знает председатель рудничного 
комитета Н иколай Ф едорович Попов м ас
тера с участка экскавации Я кова В асилье
вича Райцева. С момента прихода того на 
рудник. Свидетель его упорного труда на 
производстве, нелегких занятий на заочном 
отделении горного института.

— ’С обираетесь ли Вы, Яков Васильевич, 
и дальш е продолж ать повы ш ать свой про
фессиональный уровень?

— Без этого немыслима лю бая работа, 
тем более наша. Н еобходимо идти в ногу со 
временем, иначе легко оказаться  «в обозе». 
У меня возникаю т кое-какие соображ ения

■ и одно из них — организовать фонд м асте
ра. Ибо в том перечне неотъемлемых прав 
мастера, о которых говорил В. Г.- Гайказов, 
есть еще одно: прем ировать рабочих 'з а  вы 
сокие производственные показатели за счет 
ф онда мастера. Это очень важ ны й момент. 
Н а комбинате есть все возм ож ности для 
творческого роста молодых. Есть и специа
листы, которы х я считаю достойными для 
подраж ания, у них можно и нуж но учиться 
работать и руководить людьми.

К огда рудник д а л  первые тонны руды, 
среди водителей, перевозящ их ее, был ко м 
сомолец ш офер Виктор Рохлов. Четвертого 
мая этого года комбинат вы дал 50-миллион
ную тонну ж елезной руды . Перевести эту 
почетную тонну доверили коммунисту, бри
гадиру ш оф еров-БелА Зников В. В. Рохлову..,

— Думаю , что перевезу и 100-миллион
ную тонну! — сказал  он тогда на торж е
ственном митинге.

И вот на вечере мастера он рассказы ва
ет о своей работе, бригаде, о том, к ак  у д а 
лось добиться выработки на автом обиль — 
300 кубометров породы, о трудностях, во з
никающих, если отвечаеш ь не только за се
бя, а за работу всей бригады, поделился 
планами на будущее.

М астера ответили на многочисленные во 
просы. А по их просьбам участники х у до ж е
ственной сам одеятельности исполнили лю 
бимые мелодии, песни, танцы.

Участники вечера вы сказали интересные, 
добрые пож елания: чащ е встречаться м оло
дым специалистам, инженерно-техническим 
работникам  вот так  ■ - в непринужденной 
обстановке сердечного внимания, чтобы об
говорить главное, поделиться волнующим, 
найти единомыш ленников, обрести новых 
друзей, близко познаком иться со специфи
кой труда па соседних участках, цехах.

Е. С О Б О Л Е В А .



2 втр. «РУДНЫЙ КОВ ДОР 2 июня 1971 года,

Кировское городское 
профтехучилище № 3

прием учащ и хся  на 1971—1972 учеб
ный год по специальностям: 

машинист экскаваторов, 
машинист автомобильных кранов, 
электро-газосвар^ИК.
Срок обучения 2 года. Н ачало 

занятий  1 сентября.
П ринимаю тся юноши в возрасту 

16,5 лет с образованием  8 классов.
Вместе с заявлени ем  поступаю 

щ ие предъявляю т: 
свидетельство об образовании, 
справку с места ж ительства, 
справку о семейном положении, 
медицинскую  справку, 
паспорт,
фотокарточки размером 3 x 4  см 

8 штук.
П рием заявлений  с 1 по 31 июля. 
Все приняты е в училищ е, нахо

дятся. на полном государственном 
обеспечении.

Во врем я прохож дения производ
ственной практики учащ иеся п олу
чаю т 33 процента от общ его з а р а 
ботка. Окончивш ие училищ е, н а 
правляю тся на работу в Ковдорское 
спецуправление экскаваторны х р а 
бот, практику так ж е  проходят в 
спецуправлении экскаваторны х р а 
бот г. Ковдора.

Адрес ГПТУ № 3: гор. Кировск-2, 
ул. Кирова, дом 22. Телефон 5-23-08.

З а  справкам и  обращ аться  в отдел 
кадров Ковдорского спецуправления 
экскаваторны х работ.

НОВОСТИ ♦ ИНФОРМАЦИЯ
щ ество друж бы  С С С Р — Гер
мания. О бщ ество друж бы  с па
радам и зарубеж ны х стран, ков- 
дорский вмештатмый горком 
комсомола и вся комсомолия 
города сердечно поздравляю т 
юных интернационалистов с 
этим знам енательны м  событи
ем.

ПРАЗДНИК МОЛОДЫХ

В тш н ад ц аты й  раз со всей 
молодежью  страны  отметили
ковдорцы Д ень советской м оло
деж и. П раздник начался на 
площ ади имени Л анина торж е
ственным митингам. С привет
ственным словом выступил
первый секретарь внеш татного 
горкома В Л К С М  Анатолий Б е 
лоусов. Он рассказал  о с л а в 
ных делах , с которыми приш ла 
молодеЖ ь города к  своему
празднику. Затем  перед ком со
мольцами выступила ветеран 
комсомолии, соклайс.ница Героя 
Советского Сою за Зои Космо
демьянской А. И. К алакутская . 
Герой С оциалистического Т ру
да, маш инист экскаватора  руд
ника «Ж елезны й» Д . А. Слепу- 
ха и другие передовики произ
водства предприятий города.

П раздник после митинга про
долж ался на базе отдыха на 
112 километре, которую комсо
мольцы своими силами подго
товили к Дню  советской м оло
деж и. Здесь играл эстрадный 
оркестр, проводились игры, 
спортивные состязания, аттр ак 
ционы. Хорошему настроению  
способствовала и добросовест
ная работа труж еников орса 
комбината, и выступления уча
стников худож ественной сам о 
деятельности Д ворца культуры.

И. БОЯРЧУК.

Зам. секретаря внештат

ного горкома ВЛКСМ.

Редактор 
Ю. П. ДВО РЯН КИ Н .

8 июля
Ф ильм киностудии «Мосфильм» 

в двух сериях «По тонкому льду» 
Начало: в 12, 15, 18-16, 21 час. 

Д Л Я  ДЕТЕЙ  
4 июля 

Цезарь и детективы.
8 июля

Кинооборник «Рикки, Тикки- 
Тави».

Начало сеансов в 10 час. 30 мин.

Адрес редакции: город Ковдор, улица Кирова, дом №  3, телефон № 1-82.
Типография «Кандалакшский коммунист» Зап. 4576

Т ревож ны й звук сирены разнес
ся над рудником «Ж елезный» 23 
июня. П розвучал взрыв, им ити
рующий . ядерное нападение. Д озе- 
митристы, проверив обстановку, 
разреш или рабочим в противога
зах  и респираторах трудиться.

Д в а  часа работали  экскаватор
щики, бурильщ ики, бульдозерис
ты в условиях, приближ енных к 
боевым. Блеснули мастерством на 
учениях санитарны е друж ины , ко
торые возглавляли  Л . Г. Васильев 
и Г. А. Смоляк. Особенно хорошо 
выполняли свои обязанности по 
оказашию первой помощи звенья, 
возглавляем ы е Самойловой и Ко- 
мяковой» Отличные знания пока
зали сандруж инницы  Хренова, 
Рубцова, Серкова, В етрова и др у 
гие.

На снимке (вверху) сандружин
ницы оказывают первую помощь 
пострадавшему; (внизу): рабочий 
бульдозерного участка трудится в 
условиях, имитирующих ядерное 
нападение.

Е. ТРЕФИЛОВ.
Начальник штаба ГО объекта.

Б Е Р Е Г И Т Е  « З Е Л Е Н О Г О  Д Р У Г А »
Вот и наступило такое долго

ж данное, хотя и короткое, зап о
лярное лето. Вскрылись озера, 
заш ум ели лесные ручьи и речки, 
а наш и леса оделись в свой бо
гаты й наряд , пригретые ласковы 
ми лучами солнца!. Д л я  рыбаков, 
туристов, а в скором времени и 
д ля  грибников, наступила благо
датн ая  пора.

Л есны е массивы у нас в М ур
манской области заним аю т около 
80 процентов всей площ ади. 
Д ревесина Кольской земли по

своим качествам  превосходит 
почти любые породы С редне-Ев
ропейской части наш ей страны. 
Заготовляем ая в лесах древесина 
в основном идет на экспорт, как 
сам ая ценная.

З а  зимний период этого года в 
районах города К овдара, посел
ков Ены, А лакуртти было зар е 
гистрировано около 40 пож аров 
с общей выгоревш ей площ адью  
— 300 гектаров. М иллионы госу
дарственны х денег превратились 
в дым. Д есятки  людей отры ва

лись от своей основной работы и 
натравлялись на укрощ ение лес
ных пож аров. Сейчас, когда в ле
су сухо,’ пож ар мож ет возник
нуть мгновенно и что самое не
приятное — сами ж е неосторож 
ные рыбаки, грибники или «го
ре-туристы» — причина основных 
очагов пож аров. Н еосторож но 
брош енная спичка, беспечно ос
тавленны й костер или тлеющая 
сигарета приводит к стихийной 
беде.

Ф. СТАРОВ,
Летчик-наблюдатель Ковдор
ского авиаотделения.

На пути «к очагу пожара»
Д ень этот был не по-летнему 

ненастный. Порывистый ветер ки
дал  снеж ные заряды , деревья уп
руго раскачивались от свеж его 
ды хания- Арктики, но к ак а я  не
погода смутит мальчиш ечье серд
це, если его ж ду т  необычайные и 
увлекательны е дела. Вот и в тот 
день во двор мастной пож арной 
части стали собираться ребята.

З ан яти я  юных пож арников го 
рода начались ровно в назначен
ное время. П редстояло преодо
леть не одно слож ное препятст
вие, с. пож арны м рукавом  пробе
ж ать по бревну, и все это изме

рялось секундами,. Участников 
учений подбадривали болельщ и
ки, а они упорно продвигались к 
самому ответственному и зав ер 
ш аю щ ему этапу соревнования — 
искусственному очагу пож ара. 
Острые языки пламени, м асляни
стые клубы черного ды м а н астр а
ивали мальчиш ек на боевой лад, 
и они с честью выполнили по
ставленную  задачу.

Ф изическая выносливость, тео
ретические знания, смекалка —■ 
основные факторы победы. По 
нраву в командном зачете пер
венствовали ученики средней шко-

ЮНЫЕ

ИНТЕРНАЦИОНАЛИСТЫ

Весь учебный год сем иклас
сники средней ш колы №  2 не 
только с увлечением заним а
лись изучением немецкого язы  • 
ка, но и создали кабинет ино
странного язы ка, где завели 
различные разделы, оформили 
красочные .стенды. Особенно 
интересен отдел «Н аш а пере
писка». Здесь хранятся письма 
немецких ребят, адресованны е 
ш кольникам.

Н а днях  в адрес ш колы при
шла радостная телеграм м а из 
М осквы. В ней сообщ ается, что 
за  плодотворную  р аботу  к ол
лектив штуба интернациональ
ной друж бы  ковдорокой ср ед 
ней шкоды №  2 зачислен в Об-

К И Н О
2 июля

Новый широкоэкранный фильм 
«Интеграл». Начало: в 12, 14, 16, 
18-115, 20, 22 часа.

3—4 июля 
Новый Х!удожеспве,Щ1ый фильм 

«Всего один месяц». Начало: в 12, 
14, 16, 18, 20, 22 часа.

5—6 июля 
Новая кинокомедия ГД Р «Его 

высочество, товарищ принц». Н а 
чало: в 12, 14, 16, 18-15, 20, 22 
часа.

7 июля
Цветной двухсерийный индий

ский фильм «Материнская лю
бовь». Начало: в 11, 15, 18-15, 21
час.

лы №  1. Вот они, победители 
«красного петуха»: К оля Степа
нов, В олодя Семенов, В олодя 
Д авидович, В итя И ванов и Саш а 
Комиссаров. В личном зачете по
бедил В алера Ж ульнов — уче
ник средней школы №  2. В з а 
ключении ребята — участники 
соревнований — были все на
граж дены  ценными подарками. 
Но лучшей наградой для  м аль
чишек, бесспорно, является то, 
что уж е сейчас они становятся 
отваж ны м и и смелыми бойцам и с 
пож арам и.

На снимке: момент тушения ис
кусственного очаг*а пожара.

Фото читателя нашей* газеты  
А. Александрова,.

ГЕРОЯ ДНЯ -  ОБОГАТИТЕЛИ

С ОТКРЫТИЕМ,

«КОВДОРЕЦ»!

В воскресенье, хотя погода и не баловала 
солныш ком и теплом, па стадионе средней ш ко
лы №  2 было ж арко. Здесь проводились сорев
нования добровольны х пож арны х друж ин гор
но-обогатительного комбината. В состязаниях  
приняли участие команды всех основных цехов 
предприятия. П рограм м а была слож ной: 100-
метровая полоса с препятствиями и эстаф ета 
4 по 100 метров.

В результате упорной борьбы добились первен

ства и стали героями дня обогатители фабрики. 
Им вручена денеж н ая премия в разм ере 60 руб

лей. Второй была ком анда ремонтно-механиче
ского цеха, а третьими стали представители цеха 
технологического транспорта. Участники соревно
ваний, которые заняли призовые места в лич
ном первенстве, награж дены  Почетными грам о
тами,

Н. ПАНКРАТОВА.
Старший инструктор ППЧ-12.

О ленегорскому специализиро
ванном у ре м онтн о -строител ыю м у 
управлению  треста «Центрме- 
таллургрем онт» М ЧМ  С С С Р тре
бую тся на постоянную работу в г. 
Кондоре электросварщики, газо- 
электросварщики, газорезчики, 
слесари-монтажники.

ТРЕВОГ Л,  и д у т
ТРЕВОГА.... *  У Ч Е Н И Я  Г О

На днях в адрес редакции 
пришла телеграм м а, принесш ая 
с собой теплое ды хание юга, 
ласковы е всплески К ременчуг
ского моря. Н ачальник пионер
ского лагеря  парно-обогати- 
тельного ком бината Звегинцев 
сообщил об открытии «Ковдор- 
ца».

26 июня на торж ественной 
линейке горны возвестили о  на
чале веселого отды ха юных 
ребят горняков и обогатителей. 
Сбор пианерской друж ины  про
ходил под девизом «П амяти 
павш их будьте достойны». На 
линейке четверо ветеранов вой
ны были приняты  в почетные 
пионеры. После торж ественной 
части состоялся больш ой п р а зд 
ничный концерт худож ествен 
ной сам одеятельности. А в кон
це праздника ребят  ож идал 
приятный сюрприз — клубника 
и большой торт на ужине.

* * *
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Орган партийного комитета, профсоюзного комитета и дирекции Ковдорского горнообогатительного  комбината

Николай Леонтьевич КОНОВАЛОВ
19 июля 1971 года после тяж елой  продолж ительной болезни 

скончался член Ц ентральной ревизионной комиссии КПСС, депу
тат  В ерховного С овета С ССР, первый секретарь М урманского 
обком а К П С С  Н иколай Л еонтьевич Коновалов.

Н. Л . К оновалов родился в  1914 году в поселке .рудника «К рас
ный профинтерн» Д онецкой области в семье .рабочего. Трудовой 
путь начал в 1925 году пастухом, затем  учился в техникуме, на 
рабф аке и в лесотехнической академии. С 1935 года, он работал  в 
М урманской области, был техником, инж енерам , директором ле
созавода и главны м инженером Умбского леопром,комбината. В 
1940 году вступил в ряды КПСС.

С 1945 года и до последних дней своей ж изни Н. Л . К онова
лов находился на ответственной партийной и советской работе. 
Он был первым секретарем  К андалакш ского горкома партии, сек
ретарем  М урманского обкома КПСС, председателем  исполкома 
М урманского областного С овета депутатов трудящ ихся. В 1966 
гаду Н. Л . К оновалов избирается первым секретарем  М урм ан
ского обкома КПСС. ,

Н а всех постах, • куда бы ни направляла  партия, Н иколай Л е 
онтьевич работал с полной отдачей сил, добросовестно относился 
к порученному делу, проявлял  хорош ие организаторские способ
ности, настойчивость и неутомимую  энергию. Высокой тр еб о ва
тельностью  к себе, чутким отношением к  лю дям он заслуж ил 
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большой авторитет и уваж ение у  трудящ ихся области.
Н. Л . К оновалов избирался членом Ц ентральной ревизионной 

комиссии. КПСС, депутатом  Верховного С овета РС Ф С Р V, VI и 
V II созывов, депутатом  Верховного С овета С С С Р V III созыва.

За  заслуги перед Родиной Н. Л . К оновалов награж ден ордена
ми Л енина, Трудового К расного Знам ени и медалями.

Вся сознательная ж изнь Н иколая Л еонтьевича К оновалова яв̂ - 
ляется примером верного служ ения народу, Коммунистической 
партии и социалистической Родине. С ветлая пам ять о нем навсег
да  сохранится в наш их сердцах.

Брежнев J1. И., Воронов Г. И., Гришин В. В., Кириленко
A. П., Косыгин А. Н., Кулаков Ф. Д ., Кунаев Д . А., Ма
зуров К. Т., Пельше А. Я., Подгорный Н. В., Полянский 
Д . С., Суслов М. А., Шелепин А. Н., Шелест П. Е., Щер- 
бицкий В. В., Андропов Ю. В., Демичев П. Н., Машеров 
П. М., М жаванадзе В. П., Рашидов Ш. Р., Устинов Д . Ф., 
Капитонов И. В., Катушев К. Ф-, Пономарев Б. Н., Соло- 
менцев М. С., Сизов Г. Ф., Романов Г. В., Попов Б. В., 
Сенькин И. И., Белозеров В. И., Грищенков В. С., Зазу-  
лин А. П., Котов Н. А., Л обов С. М., Лысый Ю. А., Мосин
B. Ф.( Мудров С. И., Птицын В. Н., Филиппов А. И., Бе
ляев Н. В., Гавриченков В. С., Пожидаев В. А., Сизов 
Ф .Я., Денисов Г. Я.

g  ОЛЬШ Е ТРЕХ ЛЕТ рабо
тает в торговле Надя 

Кремнева. Она ударник ком
мунистического труда, за
меститель секретаря комсо
мольской организации орса. 
А Надя Асташова и Тамара 
Савельева недавно встали за 
прилавок магазина «Ков- 
до р ». Девушки стараются 
работать так, чтобы покупа
тель ушел из магазина с хо
рошим настроением и удач
ной покупкой.

Н А  СНИМКЕ: (слева на
право): Т. САВЕЛЬЕВА,
Н. А СТА Ш О В А , Н. КРЕМНЕ
ВА.

Ф о т о  В. С п и р и д о н о в а .

От Центрального Комитета КПСС, 
Президиума Верховного Совета СССР 

и Совета Министров СССР
Центральный Комитет КПСС, Президиум Верховного Совета 

СССР и Совет Министров С С С Р, с глубоким прискорбием изве
щают, что 19 июля 1971 года после тяжелой продолжительной 
болезни скончался член Центральной ревизионной комиссии 
KI ICC, депутат Верховного Совета СССР, первый секретарь Мур
манского обкома КПСС Николай Леонтьевич КОНОВАЛОВ.

ЦЕНТРАЛЬНЫМ П РЕЗИДИ УМ  СОВЕТ
КОМИТЕТ ВЕРХОВНОГО МИНИСТРОВ

КПСС СОВЕТА СССР СССР

МУРМАНСКИЙ ОБЛАСТНОЙ СОВЕТ
ОБКОМ КПСС ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ

ЛИ.

От Мурманского обкома КПСС 
и областного Совета депутатов трудящихся
Мурманский областной комитет Коммунистической партии Со

ветского Союза и о'бл.аотной Совет депутатов трудящихся с глубо
ким прискорбием извещают областную партийную организацию, 
всех трудящихся области, что 19 июля 1971 года в Москве после 
тяжелой продолжительной болезни скончался член Центральной 
ревизионной комиссии КПСС," депутат Верховного Совета СССР, 
первый секретарь Мурманского обкома КПСС, депутат областного 
Совета депутатов трудящихся Николай Леонтьевич КОНОВАЛОВ.

Областной комитет КПСС и областной Совет депутатов тру
дящихся выражают искреннее соболезнование семье покойного.

25 июля— День 
работника торговли

Дарят хорошее 
настроение

Коммунистическая партия и С о
ветское правительство больш ое 
внимание уделяю т развитию  т о р 
говли, лучш ему обслуж иванию  н а
селения. 32 тысячи м агазинов и 
47.500 предприятий общ ественно
го питания построено в городах и 
селах-стран ы  за годы восьмой п я 
тилетки.

Д ирективам и XXIV съ езда  
К П С С  предусмотрено значительно 
.расширить сеть м агазинов, столо
вых, каф е. М ного будет построе
но в ближ айш ие годы и у нас в 
отделе рабочего снабж ения ком 
бината.

В этом году будет введен в эк 
сплуатацию  м агазин на 6 рабочих 
мест в Ене, продовольственны й 
м агазин с прогрессивными ф о р м а
ми торговли в К овдоре на 30 р а 
бочих мест. Строители обещ аю т 
окончить строительство столово
заготовочной на 200 посадочных 
мест. В одном из залов столовой 
будет открыт .ресторан.

В августе будет сдан  кваш пункт 
на, 130-тонн, а в конце года — 
склад  смеш анных товаров на 1.200 
квадратны х м етров с холодильни
ком на 200 тонн. Н ачато строи
тельство такого ж е скл ад а  с хо 
лодильником на 600 тонн в K oib- 
доре. Во втором  полугодии н а 
чнется строительство овощ е-фрук- 
тохранилищ а на 1.150 тонн, стро
ится магазин и кафе на подсоб
ном хозяйстве ком бината. К апи
тально ремонтирую тся помещения 
для пром товарного м агазина в 
Риколатве и  овощного в Куропте.

Руководство ороа планирует 
провести реконструкцию  и пере- 
раамещ ение сущ ествую щ ей сети, 
что даст возм ож ность лучш е об
служ ивать наш их покупателей. В 
ближ айш ие дни будет открыт м а 
газин «Подарки», оснащенный 
современным торговым оборудо
ванием и переоборудуется пом е
щение для  детского мира.

Неплохо начал девятую  пяти 
летку коллектив орса. По то вар о 
обороту план первого полугодия 
выполнен на 103,2 процента, или 
рост к фактическому товарооборо
ту составил 9,5 процента, то есть 
выше, чем предусмотрено по п я 
тилетнему плану. П редприятия 
розничной торговли выполнили 
план шести месяцев на 102,8 про
цента, общ епита — на 106,7 про
цента.

Труженики орса прилагаю т м но
го усилий, энергии, чтобы лучш е и 
полнее удовлетворят!) запросы 
наш их покупателей. И з 875 чело
век, работаю щ их в орсе, 772 че
ловека участвую т в движ ении за 
коммунистический труд. 404 р а 
ботникам уж е  присвоено почетное 
звание ударника коммунистиче
ского труда, в  том числе 155 в 
этом году. М ногие товарищ и за 
хорош ую работу награж дены  г р а 
мотами, отмечены благодарностя
ми, лучш ие из них награж дены  
п р а вител ьетвен ными и агр а да ми.

Д о яр к а  подсобного хозяйства 
Анна М ихайловна У ш акова н а 
граж дена орденом «Знак Почета», 
повар столовой №  1 Руф ина В а
сильевна О зеринникова — ме
далью  «За трудовое отличие», з а 
ведующий базой Л еонид Н иколае
вич Волков награж ден  значком 
«Отличник социалистического со
ревнования черной металлургии». 
Буфетчица столовой О льга Н ико
лаевна Хворых и младш ий п р о д а 
вец м агазина №  1 Евдокия Арефь- 
евна Пленникава удостоены гр а
мот М инистерства черной м етал
лургии СССР.

По итогам соцсоревнования за 
И квартал коллективам  магазинов 
№  1 и 2, столовой №  2 при суж де
ны первые места и переходящ ие 
Красны е знамена. Отмечена хоро
ш ая работа коллективов м агази 
нов №  8, столовых №  1, 3 и базы  
орса.

Тысячи работников торговли 
внимательно относятся к своему 
благородном у труду, способству
ют хорош ему настроению к аж д о 
го из нас. В их числе — и наши 
труж еники — ковдорцы.

А. СМЕЛЯНСКИЙ.
Начальник орса ГОКа.



2 стр. «РУДНЫЙ КОВДОР 23 июля 1971 года.

Комсомольская
жизнь

•
„ У  митьсн, 

учиться 
и учиться. . . 66

Этот ленинский лозунг — луч
ший эпиграф к прошедшему на 
днях в лекционном зале Дворца 
культуры II пленуму Ковдорского 
внештатного горкома BJIKCM. На 
пленуме рассматривался очень 
важный вопрос об общ еобразова
тельном техническом и политиче
ском уровне знаний молодежи, ком
сомолии города и пригорода. В ра
боте пленума приняли участие за 
ведующий отделом пропаганды и 
агитации Мурманского обкома  
BJIKCM тов. Смирнов, зав. органи
зационным отделом Кировского 
горкома BJIKCM тов. Кретинин.

Выступившие на собрании ком
сомольцы, руководители предприя
тий города единодуш но подчерк
нули, что сейчас, когда разверну
лось соревнование за  досрочное 
окончание новой пятилетки и борь
ба за претворение в жизнь Дирек
тив XXIV съезда, необходимо боль
ше и настойчивее вовлекать моло
деж ь в кружки политсети, всяче
ски усиливать соревнование на зва
ние ударника коммунистического 

)<труда, повышение своих профессио
нальных знаний.
''П ленум  постановил:

СИ комсомольским организациям го
р о д а  и пригорода разработать кон
кретные мероприятия по претворе
нию в жизнь решений XXIV съез
д а  КПСС;

повысить действенность работы 
«Комсомольского прожектора» в 
борьбе за экономию и береж ли
вость сырья, материалов, электро
энергии и горюче-смазочных ве
ществ;

комсомольским организациям ши
ре вовлекать юношей и девушек в 
техническую учебу и повышение 
своей рабочей профессии, чтобы с 
более полной отдачей способство
вать научно-техническому прогрес
су;

комитетам BJIKCM, первичным 
цеховым комсомольским организа
циям рассмотреть в июле на засе
дании бюро, комсомольских со
браниях вопросы состояния общ е
образовательной и политической 
учебы. Направить молодежь, не 
имеющую среднее образование, в 
вечерние школы рабочей молоде
жи;

горкому ВЛКСМ, комсомольским 
организациям провести в июле — 
сентябре работу по созданию по
литкружков, подобрать пропаган
дистов.

(Наш корр.).

Лучший 
по профессии:

СРЕДИ ШОФЕРОВ
Н а сей р аз  молоды е водители 

шести предприятий Ено-Ковдорско- 
го куста чувствовали, сидя за  ру 
лем  автомаш ины, необычное вол
нение. Впрочем, поволноваться на 
конкурсе-соревновании на звание 
«Лучший по профессии» среди шо
феров, который проводился н ед ав 
но в Куропте, было отчего.

П рограм м а конкурса д л я  вы яв
ления лучш его молодого автотран 
спортника бы ла напряж енной  и 
сложной. Н еобходим о было в со
верш енстве зн ать  техническое 
устройство автомаш ины и правила 
вож дения, виртуозно провести м а 
шину по слож ном у фигурному 
марш руту и многое другое. К у ч а 
стию в соревнованиях допускались 
лиш ь молоды е лю ди комсомоль
ского возраста.

П осле упорной борьбы победи
телем заслуж ен но стал  ш офер 
АТК треста «Ковдорстрой» В ла
димир С еребряков, вторым был во
ди тель рудника «Ковдор» В лад и 
мир Огнев, а третьим призером 
стал  А лександр Н емы тов из авто
базы  ГОКа. З а  точное и ак к у р ат
ное вож дение судейская комиссия 
отметила ш оферов: Зверева  из орса 
ком бината, П исарева из автобазы  
ГОКа и С еребрякова из АТК трес
та . О тличное зн ани е правил улич
ного движ ения показали  Бевз из 
треста «Ковдорстрой» и Немытов 
из автобазы  ком бината.

СРЕДИ СВЯЗИСТОВ
А несколько дней спустя силами 

мерялись связисты  Ено-Ковдорско- 
го куста на зван и е «Лучший по
профессии». Смотр долж ен  был
определить теоретические знания, 
практические навыки, умение м о
лоды х связистов работать культур
но и четко.

В конкурсе приняли участие 
8 человек. В ходе упорной борьбы 
определился победитель — линей
ный монтер связи  Н евеж ин А лек
сан др , второй бы ла дистанционный 
монтер С тахеева Н ад еж д а  и
третьим был линейный монтер К о
был кин Геннадий.

И. БОЯРЧУК. 
Зам. секретаря f внештатного 
горкома ВЛКСМ. *

Ц  ЛЕНЫ ПРОФКОМА комбината, рассмотрев 
итоги работы за июнь, решили, что лучших 

показателей добился коллектив обогатителей 
фабрики. Ему и присуждено первое место по пер
вой группе цехов, вручены переходящее Красное 
знамя и денеж ная премия.

Лучшими сменами на участках обогащения, 
дробления и сушки признаны смены под руко
водством Л. Ишханова, В. Александрова и В. То
лока.

Отмечена хорошая работа в прошедшем меся-

В профкоме 
комбината

Победители
определены

це коллективов рудника «Ж елезный» и цеха тех
нологического транспорта.

По второй группе цехов первое место с вруче
нием переходящего Красного знамени и денежной 
премии заняли рабочие и служащие автобазы.

Работники жилищно-коммунального отдела до
бились первого места по своей, третьей группе, 
цехов. Их труд отмечен переходящим Красным 
знаменем и денежной премией.

На профкоме была отмечена хорошая работа 
отдела технического контроля.

Профсоюзная жизнь

П О Л Г О Д А  П Р О Ж И Т О ,  итог?
К азалось, совсем недавно к о л 

лектив работаю щ их :на Ковдор- 
ском горно-обогатительном к о м 
бинате говорил о своих насущ ных 
производственны х вопросах, о р а з 
витии социалистического соревно
ван ия, об оплате и  нормировании 
труда, обо всем том, и з чего скл а 
ды вается  многоликая ж изнь ком 
бината. О бсуж дался коллектив
ный договор на 1971 год. И вот 
опять собрались труж еники п р ед 
приятия. Они подводили итоги его 
выполнения за  первое полугодие.

Рабочие, инженерно-технические 
работники и служ ащ ие комбината 
вместе со всем советским народом 
в прош едш ем полугодии успешно 
реш али задачи  по выполнению  г о 
сударственного плана  и своих 
предсъездовских обязательств, а 
т ак ж е  обязательств, пересм отрен
ных в свете решений XXIV съезда 
КПСС.

Я зы к цифр лаконичен и убеди
телен. И если обратиться к нему, 
то  станет ясно, что в первом году 
девятой  пятилетки ковдорчане с т а 
рались взять успеш ный старт  для 
в ьщ о л  н ени я п роиз в одственного
задания. Ж елезной  руды добы то 
вместо плановы х 3.621 тысячи 
тонн — 3.665,6 тысячи тонн. По 
сравнению  с тем ж е  периодом 
прош лого года э т о ’составляет 107,4 
процента полугодового вы полне
ния плана. Череповецкие м етал 
лурги получили вместо 1.463 тысяч 
толп ж елезного концентрата, пре
дусмотренны х планом , 1.486,5 ты 
сячи тонн сырья. Комбинат п олу
чил от реализации  своей продук
ция 14.318 тысяч рублей. П лан по 
валу  вы полнен на 102,8 процента, 
или 14.665 ты сяч тонн. Цифры  
конкретны  и вы разительны . З а  ни
ми скрыт успеш ный тр у д  тр у ж е
ников ком бината. Этому способст
вовало множ ество ф акторов. Н е в 
последнюю очередь — план  орга- 
низ ациоя н о -тех ничееких м ер опри я - 
тий. П роизведена реконструкция 
конвейеров №  7 и №  15 на обога
тительной фабрике. В соответст
вии с графиком ведутся работы по 
реконструкции конвейеров №  3 и 
№  4. Введен в эксплуатацию  цех 
текущ его ремонта автомобилей 
БелА З-540 на десять м аш ино
мест в цехе технологического 
транспорта. П роизведена зам ена 
сепараторов 167-СЭ на сепарато
ры 209-СЭ на  участке обогащ ения. 
Н ачалось вскры тие горизонта 166 
м етра на руднике «Ж елезный». 
Н а  1-е ию ля с  этой отметки добы 
то свыш е 70 тысяч тонн горной 
1яаосы.

В составе научно-технического 
общ ества созданы  и работаю т 
20 тво,рческих бригад в цехах 
комбината, при участии которых 
закончены  реконструкция мокрой 
магнитной сепарации, пром ы ш лен
ные1 испытания схемы  обогащ е
ния с классиф икацией чернового 
концентрата. При внедрении этой 
схемы на всех секциях дополни
тельно будет получено 190 тысяч 
тонн концентрата. Выполнен и 
ряд  других работ, способствующих

повышению экономической эф ф ек
тивности производства.

Д остигнуты  значительные успе
хи в деле рационализации и изо
бретательства. О бъявленны й кон
курс на лучш ий цех по рациона
лизации в честь XXIV съезда про
длен до первого января 1972 года. 
Экономический эф фект от внед
ренных рацпредлож ений и изобре
тений составляет 198,5 тысяч р у б 
лей. Во то время, когда за  первое 
полугодие прош лого года  эта циф 
ра бы ла всего лиш ь 125,7 тысяч 
рублей. Годовые обязательства 
выполнены тем самым досрочно. 
Андрейкин, Комолов, Бурданов, 
Белов, Д авидович, П етров, Коля- 
сев, Неелов, П лаксин, С альников 
и другие — наиболее активные 
рационализаторы . В системе ком 
бината в настоящ ее время тр у д ят
ся 1.014 ударников коммунистиче
ского труда. По итогам предм ай
ского соревнования занесены  в 
Книгу почета 16 человек, на Д о с 
ку почета — 13, награж дены  П о 
четной грамотой 44, денеж ной 
премией 44, объявлена б л аго д ар 
ность 41 работнику комбината. 
Профсою зные комитеты провели 
большую  работу по проверке в ы 
полнения индивидуальных о б я за 
тельств в соревновании за  ком 
мунистический труд, по присвое
нию вновь и  подтверж дению  зв а 
ний ударников коммунистического 
труда. Звание «Лучш ий по про
фессии» носят на обогатительной 
ф абрике 11 человек, на руднике 
«Ж елезны й» — 9, в  ремонтно-ме
ханическом цехе — 4, в  ЦТСиМ  
— 4 работника.

Значительно перевыполнен план 
по подготовке и повышению  к в а 
лиф икации кадров. Это объ ясн я
ется тем, что заявки  цехов, на ос
новании которы х определен план, 
не отраж али  фактической потреб
ности в квалиф ицированны х к а д 
рах. Учебно-курсовой комбинат 
вы нуж ден был перестраивать свою 
р або ту  на ходу, исходя из потреб
ностей производства.

О стаю тся злободневными во
просами трудовая  и  прои зводст
венная дисциплина, текучесть к а д 
ров. К наруш ителям  дисциплины 
принимаю тся меры воздействия в 
соответствии с «Основами законо
дательства о труде», товарищ ески
ми судами, средствами, у твер ж 
денными коллективным догово
ром.

О плата труда работников ком 
бината проводилась в соответст
вии с утверж денны м и правитель
ством тариф ны ми ставкам и, схе
мами долж ностны х окладов  и 
ш татны ми расписаниями. Льготы  
и надбавки вы плачивались соглас
но сущ ествую щ его зако н о дател ь
ства. В 1971 году пересмотрены 
и введены новые полож ения о 
премировании рабочих из фонда 
заработной платы , в  которых 
уточнены и конкретизированы  по
казатели  премирования, исключен 
ряд неконкретных условий, повы 
шены разм еры  премий отдельным 
профессиям рабочих. В целях изу

чения использования рабочего 
времени, подготовки нормативных 
м атериалов по трудозатратам , а 
такж е  для анализа внутриемен- 
ных потерь рабочего времени, си
лами бюро нормирования произве
дено 103 ф отохроном етраж ны х на
блю дения с охватом 223 рабочих.

П роведена значительная р а б о 
та по соверш енствованию  эк о 
номического стим улирования р а 
бочих за  .повыш ение эф ф ектив
ности производства. Р азработан ы  
и внедрены  полож ения о прем иро
вании из фонда м атериального по
ощ рения: о премировании ш оф е
ров спецмаш ин, работаю щ их на 
руднике за эф ф ективное исполь
зование автомобилей; автокран ов
щ иков за  лучш ее использование 
автокранов; за  повышение произ
водительности канатны х дорог; за 
вы сококачественное выполнение 
ремонтных работ и сокращ ение 
сходов автосам освалов БелА З-540 
с  линии; за  сокращ ение времени 
простоя ж елезнодорож ны х ваго
нов под погрузкой и вы грузкой и 
другие. Всего на ком бинате р а з
работаны  и действую т 24 поло
жения, которые охваты ваю т бо
лее 800 работаю щ их, что состав
ляет  50 процентов рабочих про
мы ш ленно-производственного п ер 
сонала, премируемых из фонда 
м атериального поощ рения за  по
вышение эф фективности произ
водства.

П лан ном енклатурны х м еро
приятий по охране тр у да  и техни
ке  безопасности вы полняется в 
соответствии с утверж денны ми 
срокам и. Но некоторые м ероприя
тия не выполнены. З а то  претво
рены в  ж изнь непредусмотренные 
планом работы. Всего на охрану 
труда и соблюдение техники без
опасности израсходовано 225,6 ты 
сячи рублей при плане — 129,2 
тысячи рублей. О бязательства ад 
министрации и профсою зного к о 
митета, содерж ащ иеся в р азделе  
III, пун ктах  37, 38, 39, 40 коллек
тивного договора — вы полняю т
ся. В санатории-проф илактории 
отды хали и прош ли курс лечения 
около 600 работников комбината.

О бязательства администрации и 
проф ком а по колдогово]ру по улуч
шению ж илищ но-бы товы х усло
вий и культурного обслуж ивания 
трудящ ихся и членов их семей 
выполняю тся в установленны е 
сроки. Выполняю тся обязательст
в а  по улучшению труда  и быта 
работаю щ их ж енщ ин. З а  полуго
дие м атериальная помощ ь о к аза 
н а  более 60 ж енщ инам -работни
цам, которые нуж дались в пом о
щи. Полностью  удовлетворена по
требность нуж даю щ ихся в д о 
ш кольны х детских учреж дениях.

Б ольш ая часть разделов и пунк
тов колдоговора выполняю тся 
своевременно, соблю даю тся поло
ж ения «Основ советского законо
дательства».

В обсуж дении итогов выполне
ния коллективного договора при
няли участие рабочие, инженерно-

технические работники и сл у ж а
щие комбината.

Н ачальник смены участка д р о б 
ления обогатительной фабрики 
А. Ж иволук отметил большую  р а 
боту коллектива участка по в ы 
полнению мероприятий колдогово
ра, уделив внимание на условия 
вы полнения производственны х з а 
даний. И з-за  текучести кадров, 
нарушений трудовой дисциплины 
и ряда других причин иногда сры 
вается выполнение плана. О ткры 
тым остается вопрос о спец одеж 
де. Стираю т рабочую  одеж ду д о л 
го и плохо.

О сроках сдачи в эксплуатацию  
цеха ГСМ, о новой стоянке авто-' 
мобилей БелА З-540 говорит ш о
фер, секретарь партбю ро цеха тех 
нологического транспорта Р- Ка
таев . На вы ход автомобилей на 
линию сказы вается  нехватка а в 
тослесарей, иногда встречаю т*', 
случаи наруш ения трудовой д „ -  
циплины. Упреком прозвучали 
слова о том, что на карьере руд
ника очень пыльно.

Ш офер А. Курило, начальник 
орса А. Смелянский, электросле
сарь участка дробления обогати
тельной фабрики Н. Жигальцев. 
зам еститель директора по капи
тальном у строительству Н. Нови
ков, затронули в своих вы ступле
ниях важ н ы е вопросы производ
ства, обратились к конференции с 
конкретными предлож ениям и об 
учете путевых листов, об органи
зации питания, о  ритме подачи 
руды на участок дробления, о пла
нах строительства и другое.

В заклю чение директор ком би
ната А. Сухачев ответил на ^  
вопросов. S

К онференция решила: вы полне
ние коллективного договора за 
первую  половину 1971 года п ри
знать удовлетворительны м. В р а з
деле 2, пункт 32 исключить слова 
«Поступлением на работу». П р ед 
лож ить дирекции и профкому ком 
бината принять меры по устране
нию замечаний по выполнению 
колдош вора за  первую  половину 
1971 года, отмеченных на собрани
ях в бригадах, участках, цехах и 
на профсою зной конференции ком 
бината. П росить М инистерство 
черной металлургии С С С Р и ЦК 
профсою за м еталлургов СССР 
увеличить ассигнования на строи
тельство ж илой площ ади для тру
дящ ихся комбината до  конца 
1971 года.

А дминистрация, партийный и 
профсою зный комитеты , комитет 
В Л К С М  ком бината вы разили 
твердую  уверенность в том, что 
рабочие, инженерно-технические 
работники и служ ащ ие, воодуш ев
ленные реш ениями X X IV съезда 
КПСС, прилож ат все свои силы, 
знания и энергию для успешного 
выполнения государственного п л а 
на первого года девятой пятилет
ки и своих социалистических обя
зательств.

Редактор Ю. П. ДВО РЯН КИ Н .

К И Н О Н ачало в  12, 14, 16, 18, 20, 22 часа.
26 ,июля 

Х удожественный фильм
24 июля ган». Н ачало  в 12, 14, 16, 18-15,

Новый цветной фильм в двух 20, 22 часа.
сериях «Кармен». Н ачало  в 11, 15, 27 июля
18, 21 час. Х удожественны й фильм «Не-

25 июля подсуден». Н ачало в  12, 14, 16, сериях «Сайха». Н ачало  в 12, 15,
Ц ветная кинокомедия «Петух». 18-15, 20, 22 часа. 18-15, 21 час.

28 июля
Х удожественны й фильм «Тигро- 

Цы- вая бухта». Д ети  до 16 лет не д о 
пускаю тся. Н ачало в 12, 14, 16, 
18-15, 20, 22 часа.

29 июля

30—31 июля
Новый ш ирокоэкранны й фильм 

«Прощайте, друзья». Н ачало  в 12, 
14, 16, 18-15, 20, 22 часа.

Д Л Я  ДЕТЕЙ  
25 июля — «Сказка о царе Сал- 

Х удожеетвенный фильм в двух тане».
29 июля — Киносборник «Ребя

та и зверята».

Адрес редакцию город Ковдор, улица Кирова, дом №  3, телефон № 1-82. 
Типография «Кандалакшский коммунист» З а  к. 5069



Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Пятилетке—
ударный
труд!

РУАНЫ11 
КОВАОР

Орган партийного комитета, профсоюзного комитета и дирекции Ковдорского горнообогатительного комбината

ПЯТН И Ц А,

30 июля
1971 года

№ 31 (465) 

Цена 1 коп.

издания 10-й

«Пятилетку закончить за 3 года 6 месяцев». Эта стро
ка из соцобязательств бригады слесарей-котельщиков, 
поддержавших почин рабочих Мурманского судоремонт
ного объединения. Прошли полгода нового пятилетия. 
Как трудятся и чем живут члены этой бригады рассказы
вает бригадир М. П. ПАТРАКЕЕВ.

ДЕВИЗ— ДЕЛО
Нас 9 человек. 9 специалистов 

ремонтно-механического цеха, ко
торые занимаются ремонтом и из
готовлением нестандартного обо
рудования для всех цехов и служб  
комбината. Здесь и конические 
Оуторы для участка обогащения, 
и различные корпуса, и течки, и 
кузова БелАЗов, и... Д а  разве пе
речислить все, с чем приходится 
иметь дело слесарям-котелыци- 
кам.

Слесарь-котельщик... За  назва
н и е м  этой специальности кроется 

многое. Во-первых, каждый из нас 
имеет несколько специальностей. 
Каждый не только долж ен уметь 
вести сварку или делать что-то 
другое, но и работать стропаль
щиком. Это необходимо для вы
полнения производительности и 
ритмичности труда, ибо в основ
ном нам приходится иметь дело с 
тяжелыми деталями и поэтому, 
чтобы не терять драгоценное вре
мя, все должны и могут стропить 
сами.

П риведу маленький трудовой 
пример, чтобы лучше показать, 
как вйж на для нас в заи м озам е
няемость. Вот, к примеру, ремон
тируем кузова БелАЗов. Работа 
трудоемкая, но дает хорошие по- 

' азатели плана. Когда бригада в 
полном составе, то делаем в ме
сяц по 4 кузова, а сейчас, правда, 
в период летних отпусков ремон
тируем по 2—3 кузова. Обычно 
трудимся мы парами и четверка
ми. Это очень удобно и рацио
нально. Один производит перекан
товку, а другой в это время при
хватывает деталь электросваркой. 
Так ни одна минута не теряется 
даром, ибо каждый занят делом. 
Сейчас попарно работаем на лот
ке, на металлоконструкциях.

Говоря о взаимозаменяемости в 
бригаде и сработанности, хотелось 
бы обратить внимание на психо
логическую сторону рабочего кол
лектива, так как это не менее зна
чимый фактор. Работа у нас не 
из легких и тот, кто с ленцой от
носится к труду, не удержится в 
бригаде и дня. И потом я все вре
мя меняю пары, чтобы люди при
выкали не только к своему напар
нику, а слаженно и четко труди
лись с каждым товарищем по

бригаде. Как говорят, жили бы 
Душа в душу. Для этого проводил 
я в бригаде и беседы о внутрен
ней дисциплине в своем коллек
тиве, ведь без крепкой рабочей 
спайки, чувства ответственности 
не только за себя, но и за това
рища по работе, нельзя и вести 
разговор о выполнении соцобяза
тельств.

В свое время мне довелось 
пройти хорошую трудовую школу 
на судоремонтном заводе, на элек
тростанции, плавал и в море на 
промысловых сейнерах, закончил 
индустриальный техникум заочно. 
И сейчас мне отрадно видеть, к а к  
друж но живут все в нашем не
большом коллективе, чувствуют 
плечо друг друга. Тон в работе 
задаю т слесари Николай Тесля, 
Александр Киркин, Алексей Тара
сов и другие. Володя Лубнев мо
лод, но относится к своим обязан
ностям не хуж е старших товари
щей. По-моему, чувство вот этой 
целостности рабочего коллектива 
— основной залог успешной рабо
ты.

Как мы работаем и выполним 
ли данное слово? К досрочному 
завершению пятилетки приложим 
все силы. Девиз наш — делом  
крепить слово. Работа в первом 
полугодии показала, что бригада 
настроена по-боевому. В среднем 
план выполняется ня 140— 160 
процентов, а в отдельные месяцы 
давали и по 170 процентов. Прав
да, план зависит не только от 
нас, но и от ритмичной загрузки 
бригады работой. Болеем душой 
не только за  план, но и за эконо
мию материалов. Добиваемся эко
номии металла за счет точной 
разметки, раскроя. Используем от
ходы на изготовление малогаба
ритных узлов и стараемся тру
диться без брака.

Пятилетка набирает темпы. С 
каждым днем растет и ширится 
размах социалистического сорев
нования. И мы, слесари-ремонт
ники РМЦ, постараемся прило
жить все силы и умение для того, 
чтобы выполнить данное слово: 
пятилетку — в 3 года 6 месяцев!

М. ПАТРАКЕЕВ.
Бригадир слесарей-котель
щиков РМЦ.

Люди нужных профессий
Жилищно-коммунальный отдел... Труженики этого отдела, бес

спорно, не занимаются добычей ;руды или выпускам железного кон
центрата, но их вклад в успешное завершение комбинатом первого 
полугодия новой пятилетии несомненен.

Разве не создает хорошее настроение для более плодотворного 
труда обогатителей и горняков то, что квартиры их в случае необ
ходимости, качественно ремонтируются. Что на работу идут они по 
чистому, зеленому городу, что сейчас на крышах домов вместо буй
ной «поросли» частных телеантенн устанавливаются единые стацио
нарные.

План доходов тружениками Ж КО  комбината выполнен в июне на 
100,4 процента. Успешно 'справился коллектив и с планом текущего 
ремонта. Большую лепту внесли щ это слесарь-сантехник Желто®, 
маляр Коновалова, плотник Лубнев, дворник Дергунова и другие 
люди скромных, но очень нужных профессий.

С. М АРКОВ.
Начальник Ж КО комбината.

(П о телефону).

ГЛАВНЫЙ 
КОНВЕЙЕР 

СТРАНЫ
Железнодорожники станции Ковдор ус

пешно выполняют зада'ния первого года 
пятилетки, вносят свой вклад в дело укреп
ления материально-технической базы ком
мунизма. В anpewe коллектив нашей стан
ции завоевал 'первенство среди грузовых 
станций Октябрьской железной дороги. За 
первое полугодие план но погрузке и вы 
грузке мы выполнили 'на 104 процента. 
Среди ста сорока путейцев, движенцев, ва
гонников, связистов и членов локомотив
ных бригад много ударников коммунисти
ческого труда, хороших тружеников.

Славой отличных работников пользуются 
машинисты тепловозов М. Уринов, К. Си
лантьев, А. Абакумов, помощник машинис
та В. Фадеев, дежурные по станции Н. Бы
това, А. Гусева, составители поездов 
Е. Лукьянова, А. Штыбарев, помощник со
ставителя поездов Е. Румянцев. Под стать 
им старший осмотрщик вагонов М. Л ипа
тов, осмотрщик вагонов А. Ловкачев, мон
теры пути В. Зиновя, И. Маланичева, стре
лочница Л. Маруева. А мастер пункта тех
нического осмотра Виктор Сергеевич Сер
геев в честь успешного выполнения пятилет
ки награжден орденом «Знак Почета».

Новые Постановления Центрального Ко
митета КПСС и Совета Министров Союза 
ССР «О развитии железнодорожного тран
спорта в 1971—1975 годах», «Об улучше
нии работы промышленного железнодорож
ного транспорта» и совместного с ВЦСПС 
.постановления «О повышении минимально
го размера заработной платы и увеличения 
ставок и окладов среднеоплачиваемых ра- 

| ‘ бочих и служащих железнодорожного тран
спорта и метрополитенов и о мерах по за 
креплению кадров на железнодорожном 
транспорте» послужат дальнейшему увели
чению производительности труда.

П. ЯБЛОНОВСКИЙ. 
Начальник станции Ковдор.

/ августа—Всесоюзный 
Д е н ь

железнодорожника
Все
п НИТИ

и

станции
— Спасибо Советскому прави

тельству, нашей партии за  очеред
ную заботу о благе трудящ ихся, о 
благе человека! — Так говорим мы 
— ж елезнодорож ники — в ответ на 
принятые в осущ ествление решении 
XXIV съезда  КПСС новых П оста
новлений партии и правительства.

На транспорте я работаю  с 1957 
года. Н ачала, как  говорится, с 
азов. Б ы ла стрелочницей, потом 
весовщ ицей, старш ей весовщицей. 
П оступила на заочное отделение 
П етрозаводского ж елезнодорож ного 
техникума. И вот уж е более семи 
лет работаю  деж урной по станции. 
Здесь, в диспетчерской, сходятся 
все «нити» станции: к ак  подается 
порожняк, идет погрузка и вы груз
ка, сведения о прибытии и отправ
ке поездны х марш рутов. К аж ды й 
день формируем и отправляем  по 
три-четыре состава.

Т акж е давно работаю т и д еж у р 
ные А. Гусева, которая закончила 
заочно ж елезнодорож ны й институт, 
Н. Л ипатова, Л . Ексеева. Это 
наш и ветераны  производства. Все

имеют техническое образование. И 
без этого невозможно, потому что 
с каж ды м  годом ж елезны е дороги 
страны  оснащ аю тся новым обору
дованием  и техникой. Н амного 
улучш ились условия труда тран 
спортников. А Д ирективам и XXIV 
съезда  намечены конкретные пути 
развития материально-технической 
базы  ж елезнодорож ного транспор
та на основе широкого внедрения 
новейш их достиж ений практики и 
науки, наиболее прогрессивных ви
дов подвижного состава, машин и 
механизмов, более совершенных 
технологических процессов, вскры 
тию и реализации имеющ ихся ре 
зервов.

Н. БЫТОВА.

Д еж урн ая  по станции Ковдор.

Ответим
ударным
трудом

Ж елезнодорож ны й транспорт яв 
ляется одной из важ нейш их отрас
лей народного хозяйства, имеет ог
ромное значение д л я  развития и 
процветания наш его государства. 
Поэтому п артия и правительство

постоянно уделяю т внимание улуч
шению его работы , оснащ ению  но
вейшей техникой и оборудованием. 
Вот и теперь — новое П остановле
ние ЦК КПСС и Совета М инистров 
СССР и ВЦСПС, которое преду
см атривает осущ ествление повыш е
ния минимального разм ера з а р а 
ботной платы  и увеличение ставок 
и окладов среднеоплачиваемы х р а 
бочих и служ ащ их ж елезн одорож 
ного транспорта.

Труженики нашей станции, локо
мотивные бригады  в ответ на это 
постараю тся работать ещ е лучш е, 
более производительнее. П онимая, 
что от нас, обслуж иваю щ их тепло
возы, зависит своевременная пода
ча вагонов, формирование рудных 
составов, мы стремимся всегда ус 
пешно справляться со своими о б я
занностями. Раньш е для  составле
ния марш рутов для  погрузки руды 
использовался один тепловоз. Мы 
подумали и реш или, что экономнее, 
быстрее будет продвигаться р аб о 
та, когда один тепловоз ведет с о 
став, а другой проводит м аневро
вые работы. М ногое зависит и от 
мастерства маш иниста тепловоза, 
когда он ведет погрузку руды в 
вагоны.

Свой праздник — Д ень ж елезн о
дорож ника —- мы встречаем новы
ми трудовы ми достиж ениям и и 
стремлением работать с полной 
отдачей сил, умения для  наш его 
общ его народного блага.

М. УРИНОВ.
М аш инист тепловоза.
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Партийная жизнь
Партийная группа — представитель партии в бригаде, на про

изводственном участке цеха, отдела. Вся ее работа подчинена 
решению задач, стоящих перед коллективом. В сегодняшнем ин
тервью с заместителем партгрупорга Г. Ф. Деминым, мы расска
зываем о жизни и работе партийной группы участк'а дробления 
обогатительной фабрики.

На снимке слева направо: ком
мунисты партгруппы участка дроб
ления машинист дробилок Г. И. 
Павлов, машинист конвейеров 
Н. В. Мороз и старший электрик 
Г. Ф. Демин.

Фото В. Спиридонова.

ПРЕДСТАВИТЕЛЬ ПАРТИИ НА УЧАСТКЕ
Как коммунисты и парт

групорг организуют коллектив 
на систематическое выполнение 
производственного плана, эко
номию сырья, электроэнергии?

Основной «остяк у нас в пар-, 
тайной группе составляют ком
мунисты из числа инженерно- 
технических работников. И 
это, бесспорно, несколько дела
ет специфичной организацию 
рабочих на выполнение произ
водственных заданий, ибо здесь 
коммунисты действуют и как 
администраторы, и как члены 
партии. Но хочется отметить, 
что и коммунисты из числа' р а 
бочих, играют важную роль в 
мобилизации коллектива. Впро
чем, судите сами.

В июне участок завоевал 
первенств» по обогатительной 
фабрике, электрослужба так ж е  
стала победителем. По участку 
дробления за первое полуго
дие и з а  июнь первое место за 
воевала смена коммуниста 
В. А. Александрова, выполнив 
план июня на 101,9 процента, . 
а план полугодия — на 101,4

процента. В этом успехе, ,не
сомненно, сказалась роль пар
тийной прослойки, ведь здесь 
трудятся коммунист, машинист 
дробилок 1'. И. Павлов, секре
тарь партбюро обогатительной 
фабрики, машинист конвейеров 
Н. В. Мороз. В июне по участ
ку сэкономлено 32 тысячи ки
ловатт-часов. Этому предшест
вовала большая разъяснитель
ная работа среди тружеников 
участка об экономии и береж
ливости.

Какие и по какому поводу 
проводятся собрания партгруп
пы? Действенность этих собра
ний?

Собрания партийной группы 
мы проводим ежемесячно, но 
это не значит, что ради галоч
ки. Обычно Делаем так. Сна
чала проводим собрание сов
местно с'профсою зной органи
зацией, а позднее остаемся и 
вновь решаем эти вопросы. Та
кая кровная связь с цехкомам 
позволяет коммунистам более 
полно и лучше разобраться в 
организации соцсоревнования,

и р оизводствеш I ы х дел а х .
Вот, к примеру, был у нас 

один больной вопрос. На 3 и 
4 конвейерах участились слу
чаи просыпки руды с ленты. 
Уборка велась плохо, а отсюда 
и захламленность. Партгруппа 
совместно с цехкомом обгово
рили этот вопрос и решили 
дать возможность регулиро
вать остановки конвейеров са
мим мастерам. Результат н а
лицо — захламленность пропа
ла.

Кто и какие имеет партий
ные поручения? Как они вы
полняются?

Мы стремимся к тому, чтобы 
каждый коммунист имел кон
кретное поручение, регулярно 
проверяем их выполнение.

Сейчас у нас на участке зн а
чительно улучшилась работа 
редколлегии газеты «Дробиль
щик». В этом немалая заслуга 
ее нового редактора коммунис
та Г. И. Павлова. Он опирает
ся в своей работе на комсо
мольскую и профсоюзную ор
ганизации. Оператор комсомол

ка Людмила Придатке — сек
ретарь редколлегии, активно 
работают при выпуске стенга
зеты и листков «Молний» чле
ны профсоюза Литвинова, Д е
душкина, Реутова и другие.

Начальнику участка Б. Ф. 
Белову поручено было вести 
курсы основ марксизма-лени
низма пятого года обучения на 
обогатительной фабрике. С по
ручением он оправился хорошо. 
Все слушатели в прошлом 
учебном году успешно окончи
ли курсы.

Как работают политинфор
маторы и агитаторы?

Мы добиваемся того, чтобы 
перед началом смены политин
форматоры рассказывали рабо
чим о важнейших событиях в 
нашей стране и за рубежом, о 
жизни фабрики и комбината. 
Хорошо проходят политинфор
мации в сменах Л. И. Кулако
ва, А. Ю. Ж иволука, В. А. 
Александрова. Например, в 
смене Александрова коммунист 
Павлов и комсомолка Придат
ке провели интересные беседы

по решениям и материалам 
XXIV съезда КПСС. Людмила 
Придатко вместе с членом 
фабкома Жигапьцевым 'проде
лали очень большую агитаци
онную работу в период пред
выборной кампании в Верхов
ный Совет и местные Советы.

Каковы итоги первого года 
новой пятилетки? Лучшие лю
ди участка?

Об итогах работы первого 
полугодия я уже говорил. Ска
жу несколько слов о передови
ка,х вашего участка. Перечис
лить всех трудно, но хочется 
назвать имена машиниста дро
билок А. Е. Карташова, маши
нистов конвейеров В. Д. Ж у
ровой, П. В. Зыряновой, элек
трослесаря Л. А. Кузнецова, 
рабочей приемного бункера 
П. Т. Юрченко и Других.

В сплоченности и организо
ванности коммунистов, в об
разцовом выполнении ими сво
их партийных и производст
венных задач и самое главное 
— в их тесной связи со всем 
коллективом участка залог ус
пеха партийной группы.

Интервью провел 
Д. ЮРЬЕВ.

f"' Н ЕДАВН ЕГО  времени у нас 
в городе и пригородной зо 

не стали проходить конкурсы сре
ди молодых специалистов на зва
ние «Лучший по профессии». Про
ведены состязания среди шофе
ров, связистов, а в прошедшее 
воскресенье, 25 июля, свое мас
терство показали молодые парик
махеры. Сегодняшний фоторепор
таж и рассказывает об этих со
стязаниях.

И вот первой заканчи
вает работу парикмахер 
Людмила Шаляпина... 
Людмила стала победи
телем смотра конкурса, 
завоевала звание «Луч
ший по профессии».

ШЯЯИИШ

Расческа, л  б и гуди —
спор союзников

НОВОСТИ + ИНФОРМАЦИИ  ♦ НОВОСТИ
РЕБЯЧЬЕ ЛЕТО

В общегородском пионерском лаге
ре, организованном на базе средней 
школы № 2, уже отдохнуло девянос
то ребят. А во втором потоке их—82. 
День заполнен до отказа. Зарядка, 
утренняя линейка, завтрак, а потом: 
то прогулка в лес, то просмотр ново
го кинофильма, то спортивные сорев
нования. А на днях ребята побывали 
в походе, на озере йике. Начали с 
соревнования: кто быстрее поставит 
палатку? Потом развели костер и 
варили уху из пойманной здесь же 
рыбы. Лучшими рыболовами оказа
лись Леня Келпшис, Валерий Аники- 
ев, Саша Коновалов и Сережа Тере
хов. Призы за первый найденный 
гриб получили Таня Сергеева из пер
вого отряда и Коля Магерко из вто
рого. Веселые и забавные игры, за 
дорные песни еще долго звучали у 
костра.

Интересно прошли экскурсии на 
хлебозавод, КПП треста «Ковдор- 
строй», минералогический музей гео-> 
лого-разведочной партии.

Ю. Ш ЕНКУРОВА.
Воспитатель.

ПРАЗДНИК НА ВОДЕ

Много зрителей собралось, чтобы 
посмотреть лодочные гонки, проводи
мые в честь Дня Военно-Морского 
Флота. От трех команд было заявле
но по пять участников. В командном 
зачете первыми стали представители 
ГОКа. Спортсмены из треста и лес
промхоза заняли второе и третье 
места. Гонщики Савин — моторист 
цеха технологического транспорта, 
Миролюбов — слесарь кранового хо
зяйства обогатительной фабрики и 
Левоев из леспромхоза первенстао- 
вали в личном зачете.

Почетную грамоту гор
кома ВЛКСМ третьему 
призеру конкурса Татья
не Никитиной вручает 
секретарь внештатного 
Ковдорского горкома 
комсомола А. Белоусов.

Фото К. Мартова.

Заш едш ий в прошлое воскресенье в дамский салон п ари км ахер
ской городского Д ом а бы та, удивился бы обилию посетителей. И не 
только ж енщ ин. С неменьшим интересом следили за  состязанием  мо
лодых парикм ахеров на звание «Лучший по профессии» и мужчины.

И з-за стола, за  которым разм естилось компетентное жю ри, встает 
председательствую щ ий на смотре-конкурсе заведую щ ий Домом быта 
И. М. Зубарев. О бъяснив положение соревнований, он отдает команду 
начать соревнование молодым мастерам , которые, скры вая волнение, 
засты ли у своих кресел. И вот зам елькали  в ловких руках парик
махеров расчески, бигуди и другие необходимые инструменты мастеров 
прически. Впрочем, первый тур требовал наименьш его мастерства, ибо 
молодые парикмахеры  в течение 30 минут долж ны  были выполнить 
повседневную дам скую  прическу.

Все быстрей и уверенней мелькаю т руки Тамары  Козуповой, не от
стает от нее и Л ю дм ила Ш аляпина. В салоне звучит легкая музыка, 
которая словно зад а ет  ритм работы парикм ахерам . И вот первой з а 
канчивает Л ю да Ш аляпина, затем  отходит от своего клиента Тамара 
Козунова, третьей становится Таня Никитина. В зал е  стоит тишина, 
а жюри бесстрастно подводит баллы  за  первый тур, учитывая ско
рость выполнения прически, современность, ф антазию  и мастерство. 
Но впереди ещ е самый ответственный второй тур конкурса — сорев
нование на лучш ее исполнение вечерней прически.

Новые клиенты заним аю т кресла. Зрители с интересом, а старш ие 
наставники девуш ек с волнением, следят за  работой парикмахеров. 
И снова первой отходит от кресла Л ю да Ш аляпина, второй на сей 
раз стала  Татьяна Никитина, а третьей закончила работу Т ам ара 
Козунова.

Ж ю ри уходит на совещ ание, и вскоре председатель И. М. Зубарев 
назы вает призеров соревнований. Первое место среди молоды х пари к
махеров Ено-Ковдорского куста заслуж енно зан ял а  Л ю дм ила Ш аля
пина. Второй стал а  Т ам ара  Козунова, а  третье место за н ял а  Т атьяна 
Никитина. Почетные грамоты  горком а ВЛКСМ получаю т все трое по
бедителей, а  Л ю дм иле Ш аляпиной торжественно н адевается  ал ая  лен
та  с надписью  «Лучш ий по профессии среди молоды х парикм ахеров». 
Букеты ж ивы х цветов преподносят старш им учителям , которые подго
товили хороших мастеров своего дела.

А. БЕЛОУСОВ.
С екретарь внеш татного горком а ВЛКСМ  г. Ковдора.

Все быстрей и уверен
ней мелькают руки Та
мары Козуновой... Тама
ра заслуженно стала вто
рым победителем состя
заний молодых парик
махеров.

Редактор 

Ю. П. ДВОРЯНКИН.

Адрес редакции: город Ковдор, улица Кирова, дом № 3, телефон № 1-82. 
Типография «Кандалакшский коммунист* Зак. 5199



Пульс девятой пятилетки
'Т 'РУ Д О В Ы М И  УСПЕХАМ И встречают свой праздник — 
* День строителя — труженики участка «Промстрой-1» тре

ста «Ковдорстрой». Казалось бы, на первый взгляд, что между 
строителями и работниками комбината нет крепкой связи, на
столько различны их профессии. Различны профессии, но роднит 
строителей с горняками и обогатителями единство задач, ведь 
это их руками выстроены корпуса нашего комбината. И сейчас 
строители работают на различных объектах комбината. Вот, к 
примеру, бригада участка «Промстрой-1», которую возглавляет 
опытный бригадир А. Д. Шальнев, производит сейчас на инже
нерно-технических сооружениях бетонные работы, делает опа
лубку, вяжет арматуру.

На снимке слева направо члены бригады: бригадир А. Д. 
Шальнев, Н. П. Насонов, В. Я. Порошин, А. С. Смирнов, А. В. 
Ожерелков, В. В. Чирухин, В. А. Сиченников, И. Н. Нырков, 
В. В. Соколов, И. Н. Липин и бульдозерист А. А. Дергунов.

Фото В. Спиридонова.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

РУАНЬШ
J» iАОР

ПЯТНИЦА,

6 августа
1971 года

№ 32 (466) 

Цена I коп.

Год издания 10-й

§рган партийного комитета, профсоюзного комитета и дирекции Ковдорского горнообогатительного комбината

8 а в г у с т а
Д е н ь  С т р о и т е л я

Советская страна — поистине страна новостроек. «Мы строим сейчас в сфере 
материального производства больше, чем любая другая страна в мире», — подчерк
нул J1. И. Брежнев в Отчетном докладе Ц К КПСС X X IV  съезду партии. В новой 
пятилетке предусматривается концентрация капитальных вложений, сокращение числа 
одновременно строящихся объектов с тем, чтобы скорее вводить их в действие. Вместе 
со всем народом советские строители все шире развертывают соревнование за пре
творение в жизнь предначертаний партии.

БОЛЬШАЯ СТРОЙКА
В числе многих предприятий 

страны растет и строится наш 
родной комбинат. Закончены пер
вая и вторая очереди расширения 
комбината, сейчас полным ходом 
идет третья очередь, а на гори
зонте уже вырисовывается чет
вертая, тоже большая и ответст
венная. В  текущем году перед 
строителями треста «Ковдор
строй» стоят важные задачи. Им 
нужно сдать в эксплуатацию ряд 
объектов промышленного, жи
лищного и культурно-бытового 
назначения.

В  пусковой комплекс этого го
да входят следующие объекты: 
расширение корпуса обогащения 
с тремя мельницами, блок ре
монтных цехов, сооружения хво
стового хозяйства, расш'иренйё ба
зисного склада взрывчатых мате

риалов, подстанция 40-А (пуско
вой минимум);, высоковольтная 
линия 6 киловольт, наземная про
ходная кабельная эстакада, ком
прессорная станция, укладка 
давешних кабельных сетей, откры
тые стоянки и топливозаправоч
ные пункты производственных 
автосамосвалов, оборотное водо
снабжение, сети теплофикации на 
стройплощадке и ряд других объ
ектов.

Кроме этого, будут произведе
ны работы по электроосвещению 
территории фабрики, благоуст
ройству, монтажу линии связи и 
сигнализации, автоматизация, а 
также прокладка сетей водопро
вода и канализации. Серьезная 
работа предстоит по реконструк
ция корпуса сушки, где будут 
заменены легкие аебофанерные

стены на кирпичные. Сейчас ре
конструкция идет полным ходом.

Только один этот перечень уже 
говорит о значимости предстоя
щих задач. Нужно отметить, что 
в состав хвостового хозяйства 
входит целый рад 'объектов: 
плотина с коллектором № 3, 
пульпонасосная №  1, шламопро- 
вод и пульповод. В  состав под
станции 40-А входит ряд зданий 
и сооружений. Сейчас заканчива
ются работы по сооружению 
спорткомплекса с плавательным 
бассейном, к концу, подходит и 
строительство столовой - заго
товочной «а 200 мйст. Сдан 70- 
квартирмый дом, строятся два 
жилых дома. Один жилой дом с 
магазином будет !на подсобном 
хозяйстве, а другой — ЮО-квар- 
тирный — вырастет в Ковдоре.

Будни рудника 
„Железный41

Ударный
и ю л ь

Ударным трудом отметили июль работники 
рудника «Железный». Большого успеха добились 
в прошедшем месяце труженики бурового участ
ка, который возглавляет В. Ф. Левочкин. При 
плане 13.950 погонных метров они набурили 
15.292 метра. В итоге месячный план выполнен 
на 109,7 процента. Большую лепту внесли в пе
ревыполнение месячного задания экипаж СБШ-250 
№ 8, где старшим машинистом С. С. Тихомиров 
и экипаж бурового станка № 9, который возглав
ляет старший машинист В. С. Коновалов.

И еще одна радостная весть. По результатам 
работы за первое полугодие комбинат предста
вил для награждения в обком металлургов эки
пажи двух буровых станков: старшего машини

ста П. Т. Павленко и старшего машиниста С. С. 
Тихомирова.

Подстать бурильщикам потрудились в июле и 
экскаваторщики, выполнив план нй 102,5 про
цента. Все экипажи экскаваторов в основном ра
ботали стабильно, но следует отметить коллек
тивы экскаваторов № 12 и № 13. В течение ме
сяца экипаж экскаватора № 12 старшего маши
ниста Н. С. Тарасова в среднем сменное задание 
выдавал на 118,3 процента, а экипаж экскава
тора № 13, где в июле обязанности старшего 
машиниста исполнял Н. А. Дорохин, выполнял 
в среднем сменные нормы на 122,4 процента.

(Наш корр.).
По телефону.

Большой объем работ предстоит 
выполнить и на базе ороа. Здесь 
строится квасильный цех, склад 
смешанных товаров и холодиль
ник на 600 тонн. С вводом в экс
плуатацию этих объектов значи
тельно улучшится снабжение на
селения города промышленными 
и продовольственными товарами.

С каждым годом становятся 
шире в плечах наш горно-обога
тительный комбинат и город. В 
любом конце можно увидеть мо
гучие строительные краны, огонь
ки электросварки, растущие станы 
новых зданий. Все это дело рук 
строителей, которые вот уже не 
первый год вводят в строй новые 
очереди нашего комбината. Нада
ром, ковдорцы называют свой го
род большой стройкой. И сегод
ня от имени всех горожан, рабо
чих и инженерно-технических ра
ботников комбината хочется ска
зать доброе спасибо и поздравить 
всех строителей треста «Ковдор
строй» с их большим праздни
ком — Днем строителя.

В. новиков.
Зам. директора комбината 
по строительству.

Ю. Ш АБАНОВ, 
Инженер ОКСа комбината.

Е с т ь
т а к а я

б р и г а д а
Да, есть на строительно- 

монтажном участке «Ковдор
строй» бригада, о которой с 
уважением говорят, что нахо
дится она всегда на переднем 
крае, задаВ|»я тон и соцсорев
новании другим коллективам 
участка. Возглавляет эту 
бригаду дружных и трудолю
бивых работников Василий Ни- 
колаев:ичч Буравков.

Встав :йа трудовую вахту в 
честь девятой пятилетки и вы
полняя решения X X IV  съезда 
КПСС, коллектив бригады из 
месяца в месяц выполняет нор
мы выработки на 140 процен
тов и выше, сдавая работу 
только отличного качества. 
Бригада Буравкова неодно
кратно выходила победителем 
в социалистическом соревнова
нии среди коллективов СМ У и 
треста «Ковддрстрой».

Вот и сейчас, при подведе
нии итогов соцсоревнования в 
честь Дня строителя, им при
суждено первое место среди 
бригад треста. А по итогам ра
боты за первое полугодие это
го года коллектив, который 
возглавляет бригадир Бурав
ков, представлен в «Главмур- 
манонстрой» на соискание при
зового места во Всесоюзном 
социалистическом соревнова
нии среди бригад строителей 
Минтяжетроя СССР.

В чем же успех этого друж
ного и спаянного коллектива? 
В бригаде нет случаев нару
шения производственной и 
трудовой дисциплины, потерь 
рабочего 'времени, коллектив 
бригады перешел на хозрасчет. 
Только за первое полугодие 
этого года бригадой сэконом
лено материалов на сумму 
4.461 рубль и обеспечена со- 
х р а нн ость железобет они ы х
конструкций на сумму 87.352 
рубля. Цифры—несколько су
хой показатель, но ведь за ни
ми кроется самоотверженный 
труд каждого члена бригады.

Сейчас бригада трудится на 
монтаже фундаментов и же
лезобетонных конструкций. 
Это 'благодари труду бетонщи
ков—монтажников А. Г. Юди
на, М. И. Данкевича и мно
гих других из бригады Бурав
кова с каждым месяцем рас
тут и растут жилые дома у 
нас в городе. В день славного 
праздника строителей хочется 
от души поздравить передовой 
коллектив с праздником и по
желать им новых трудовых ус
пехов.

П. РО Ж КО В .
Старший инженер ОТиЗа
СМУ «Ковдорстрой».
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

^  ТОТ С Н И М О К сделан в декабре прошлого года на партийной 
отчетно-выборной конференции комбината, где коммунисты на

метили новые задачи по мобилизации коллектива на достойную встре
чу X X IV  съезда КПСС, выполнение планов новой пятилетки.

Активное участие принимал в работе конференции и секретарь 
партийной организации автобазы ГО Ка Г. А. Ставцев. Прожитые ме
сяцы показали, что коммунисты и весь коллектив автобазы успешно 
выполняют решения партконференции, ударным трудом ежемесячно 
доказывают свое стремление закончить первый год пятилетки досрочно. 
В этом — немалая заслуга секретаря парторганизации Г. А. Ставцева, 
всех коммунистов автобазы.

Фото Ю. Петрухина.

ТРИБУНА
МОЛОДОГО
СЕКРЕТЯРЯ

ААашинист конвейеров участка дробления Нина Васильевна Мороз 
все; с. несколько месяцев назад избрана впервые секретарем партий
н о г о  бюро обогатительной фабрики. Сегодня молодой секретарь де
лится своими впечатлениями о первых шагах работы. Рассказывает о 
первых трудностях, о первых успехах, о задумках на будущее.

Мои основные задачн
Я член КПСС. Моя первейшая уставная 

обязанность — активно участвовать в стро
ительстве коммунизма, работать в партий
ной организации, выполнять то или иное 
партийное поручение, в своих действиях 
строго руководствоваться решениями пар
тии, неуклонно проводить их в жизнь. Об 
этом я знала, знаю и помню всегда, но 
вот сейчас, когда я стала секретарем це
ховой парторганизации, сразу почувствова
ла, что мои обязанности и задачи возросли 
в несколько раз. Теперь я не просто рядо
вой коммунист, а партийный вожак обога
тителей. И если сейчас случаются на фаб
рике какие-то неувязки, то воспринимаешь 
это как личную боль, относишь случившее
ся к своим упущениям и недоработкам.

Позади всего несколько месяцев работы 
на должности секретаря парторганизации, 
но теперь я уже могу, оглянувшись на про
житое, проанализировать свои первые шаги 
в деятельности партийного руководителя. 
Прежде всего, для меня, как и для всякого 
специалиста узкого профиля, встретилось 
немало затруднений в вопросах техноло
гии, специфики производства и деятельно
сти участков фабрики. Сказывалось и не
знание рабочих коллективов этих участ
ков, служб. Кроме этого, я не имела на
выков в выполнении конкретных обязанно
стей и задач секретаря партбюро.

Бывший до меня секретарь несколько 
уклонился от правильной передачи партий
ных дел и документов. Мне сначала даже 
казалось, что я попала в тупик. Просто не 
знала, как и с чего начать свою работу. 
И вот в этот трудный момент ко мне на 
помощь пришли коммунисты моей органи
зации, партийный комитет комбината. Сна
чала я получила соответствующие указания 
в парткоме, а затем согласовала свои пла
ны и наметки работы с главным инженером 
обогатительной фабрики коммунистом Н. Л. 
Овчинниковым. Коммунист Т. Л. Шорохо- 
ва познакомила меня с производством на 
участках, с тружениками этих коллективов. 
С первых дней я всегда и во всем чувст
вовала поддержку и опиралась на помощь 
коммунистов фабрики.

Первым моим заданием для секретарей

первичных парторганизаций было проведе
ние дополнительной подписки на газеты, 
журналы и партийные издания на второе 
полугодие. На первый взгляд, дело не 
очень сложное и хлопотливое, но после под
писной кампании я сделала для себя вы
вод, что всякое поручение коммунист дол
жен выполнять независимо от его значи
мости точно и в срок. Хорошо провели 
подписку на участке дробления (зам. секре
таря Г. Ф. Демин), в хвостовом хозяйст
ве (коммунист В. Ф. Миролюбов), в уп
равлении Ц БК  (секретарь партгруппы 
Т. А. Шорохова). Но совсем иное положе
ние сложилось на участках, где секретаря
ми партгрупп являются коммунисты А. А. 
Поздняков, А. А. Мурашкин и в крановом 
хозяйстве. Здесь не справились с подпис
кой, а значит коммунисты забыли об од
ном из важнейших ленинских требований, 
которое предъявляется в первых строках 
Устава КПСС: политическая работа в
своей партийной организации.

Уж раз зашел вопрос об уставных тре
бованиях, то хотелось бы несколько слов 
сказать об уплате коммунистами членских 
взносов. Аккуратная уплата взносов имеет 
принципиальное значение. М. И. Калинин 
в связи с этим говорил, что если коммунист 
не платит партвзносов своевременно, то 
это значит, что он не думает о партии, к 
партийным обязанностям относится спустя 
рукава. Для того, кто думает о партии, 
говорил Михаил Иванович, внесение пар
тийных взносов — удовольствие, потому 
что этим он как бы устанавливает мате
риальную связь с партией, как будто бы к 
ней прикасается. А вот у меня в органи
зации к концу июля оказалось шесть за
должников. Пять человек из них со спокой
ной душой, но нечистой совестью комму
ниста уехали в отпуск, оставив пятно на 
своей парторганизации.

О работе партийной организации судят, 
конечно, не по протоколам и не по коли
честву проведенных собраний, а по ее де
лам, но я думаю, что проведению партсоб
раний секретарь должен уделять особое 
внимание. Каждое собрание имеет воспита

тельное значение. И если оно вызвало все

общий интерес, взволновало людей, значит, 
оставит след в их сознании, возможно, 
будет служить мерилом отношений, склады
вающихся в коллективе.

Понравилось мне партийное собрание 
обогатителей, которое прошло в июле. На 
собрании говорилось о выполнении меро
приятий по подготовке участков к зиме. 
Неотложные вопросы в своих выступлениях 
подняли Миролюбов, Милованов, Петру- 
хин, Чернов, Мисюрин и другие. Понрави
лась их кровная заинтересованность, забо
та о производстве, о рабочих. Собрание об
ратилось в другие организации с просьбой 
ускорить работы по подготовке к зиме. В 
частности, РСУ необходимо ускорить ос
текление участков фабрики, гидроизоляцию 
конвейера № 68, ремонт крыш цеха обога
щения и склада сухого концентрата. И мне 
отрадно было видеть и чувствовать, что я 
никогда не буду одинока в решении спор
ных вопросов. Что всегда и во всем есть 
надежная опора — коммунисты нашей ор
ганизации.

Соревнование — испытанное средство 
мобилизации трудовой энергии творческой 
инициативы. Вот почему сейчас особое вни
мание в своей работе наше партбюро уде
ляет накалу соцсоревнования для досроч
ного завершения плана первого года девя
той пятилетки. Но, решая важные задачи, 
нельзя забывать и о тех «мелочах», кото
рые я приводила для примера выше, ведь 
в нашей партийной работе нет и не может 
быть незначительных вопросов. Партиец 
должен благотворно влиять на рост поли
тического сознания, культурного и техниче
ского уровня окружающих его беспартий
ных товарищей. А это в свою очередь обя
зывает самого коммуниста все время, 
учиться, совершенствоваться. В каждоднев
ном стремлении выполнять эти требовании 
и вижу я свою основную задачу, задачу 
всех членов партии.

Н. МОРОЗ.
Машинист конвейеров участка дроб
ления, секретарь партбюро обогати
тельной фабрики.

Из редакционной почты

СПАСИБО ЛЮДЯМ В БЕЛЫХ ХАЛАТАХ
Беда со мной случилась и не очень большая, 

как определили врачи, — рваная рана пальца. Но 
неприятностей эта травма причиняла мне много, 
и я грешила обратиться за помощью в нашу гор- 
больницу.

Хирург Юрий Михайлович Захаров немедлен
но осмотрел меня и оказал мне первую помощь. 
Через неделю я вновь пришла в больницу и вновь 
встретила чуткое, внимательное отношение 'вра
чей. На сей раз хирург Людмила Сергеевна Ко
ролева посоветовала для 'скорейшего выздоровле
ния лечь на стационарное лечение.

Очень боялась я, что у меня ампутируют па
лец, но опасения были напрасны. Хирурга сде
лали все возможное, и через десять дней я сов
сем здоровая могла в,новь приступить к своей 
работе. В  этом большая заслуга врачей Захарова 
и Королевой, медсестер, нянечек. Всех тех, кому 
мне от души хочется пожелать успехов в благо
родном труде и сказать: «Спасибо BaiM, люди в 
■белых халатах!».

Г. ПАШ КОВА.
Рабочая геологической службы рудника 
«Железный».

Для вас, 
кинозрители

Экран 
августа

Репертуар фильмов нашего ки
нотеатра в августе доволь
но широ« и разнообразен. Каждый 
зритель найдет для себя фильм 
любимого им жанра.

7—8 числа вы .вновь встрети
тесь на экране с известными ки
ноактерами Иннокентием Смокту
новским, Сергеем Бондарчуком и 
другими в новом цветном широ
коэкранном фильме «ДЯДЯ ВА 
НЯ».

Польская широкоэкранная лен
та «ТОЛЬКО П О ГИ БШ И Й  ОТ
ВЕТИТ» посвящена сотрудникам 
милиции, их сложной и опасной 
работе. Этот фильм будет демон
стрироваться 9— I0 августа.

Большой интерес представляет 
HOBian цветная картина киносту
дии «Ленфильм» «СЕМ Ь Н ЕВЕС Т  
ЕФ РЕЙ Т О РА  ЗБРУЕВА ». Этот 
фильм сделан в жанре народно- 
бытовой комедии. Действие со
провождается веселыми затейли
выми частушками прославленного 
трио ярославских ребят. Фильм 
пойдет 11— 12 августа.

Новый цветной широкоэкран
ный фильм «ЗАВТРА, Т РЕТ ЬЕГО  
АП РЕЛ Я »  (14— 15 августа) рас
сказывает об учениках шестогр 
класса, о трудном, переходной 
возрасте, о чувствах и интересах 
тринадцатилетних.

О суровых буднях одной из по
граничных застав, о формирова
нии характера .молодого погранич
ника повествует новый широкоэк
ранный фильм «ВЫ С Т РЕЛ  НА 
ГРА Н И Ц Е» (23—24 автуста).

Ам ери канаки й .ши роко&кр а нны й 
фильм «ЕСЛИ Н Е  ВИ Н О ВЕН  т— 
ОТПУСТИ» относится к  числу ин
тересных произведений. Он рас
сказывает о том, как убежавший 
из тюрьмы негр, ранее осужден
ный несправедливо за убийство 
белой девушки, пытается найти 
настоящего виновника преступле
ния. Дети до 16 лет та просмотр 
картины не допускаются. Фил(' 
запланирован на 25—26 августа.

Среди фильмов августа месяца 
особого внимания заслуживает 
новый цветной широкоэкранный 
приключенческий фильм киносту
дии «Мосфильм» «В О ЗВ РА Щ Е 
Н И Е СВЯТОГО  ЛУКИ ». В осно
ву фильма положено уголовное 
дело против преступников, похи
тивших в одном из музеев нашей 
страны знаменитую картину Фран
са Хальса «Святой Лука». Карти
на будет демонстрироваться в ки
нотеатре 27—28—39 августа.

Август месяц завершается но
вым широкоэкранным приключен
ческим фильмом армянских кине
матографистов «ОТЗВУКИ П РО 
ШЛОГО». В  основу фильма по
ложены подлинные документаль
ные материалы, связанные с геро
ической деятельностью советско
го разведчика на территории фа
шистской Германии в 1944— 1945 
гг.

И. СУЧИЛИНА. 
Директор к/т «Юность».

В КИ Н О ТЕАТРЕ «ЮНОСТЬ»
8 'августа

Цветной двухсерийный фильм 
«Цветок и камень». Начало сеан
сов в 12, 15, 18, 21 час.

9— 10 августа 
Новый польский фильм «Толь

ко погибший ответит». Начало в 
12, 14, 16, 18-15, 20, 22 часа.

11 — 12 августа 
Новая цветная кинокомедия 

«Семь невест ефрейтора Збруева».

Редактор 
Ю. П. Д ВО РЯН КИ Н .

Начало в 12, 14, 16, 18-15, 20,
22 часа.

13 августа
Новый 'мексиканский фильм 

«Один день жизни». Начало в 12, 
14, 16, 18-15, 20, 22 часа.

Д Л Я Д ЕТЕЙ
8 августа

Новый фильм «Удивительный 
заклад». Начало сеанса в 10 час. 
30 мин.

Адрес редакции: город Ковдор, ушица Кирова, дом № 3, телефон № 1-82. 
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 5324
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Пульс девятой пятилетки

Год издания 10-й

ФАКЕЛ ВАХТЫ
На мощные БелАЗы смотришь с 

невольным уважением, любуясь 
силачами-самосвалами. Но с еще 
большим уважением смотрят и го
ворят о людях, ведущих БелАЗы. 
И водители цеха технологического 
транспорта еще раз ударным тру
дом в июле оправдали это уваже
ние.

Июльский план перевозок гор
ной массы выполнен на 102,5 про
цента! При плане 693 тысячи тонн 
руды перевезено 710 тысяч тонн, а 
на отвалы доставлено вскрыши на 
10,1 тысячу кубометров больше, 
чем планировалось. В этом успе
хе немалая заслуга принадлежит 
водителю односменного экипажа 
БелАЗа под № 40 Д. М. Фирсен- 
кову, который месячный план вы
полнил на 107,6 процента. В. Т. 
Головкин и И. А. Каплуновский— 
водители двухсменного экипажа 
машины под № 34 — показали еще 
'высший результат — 110,3 процен
та. Отлично потрудилась бригада 
Тарасова, которая при плане 405 
тысяч тонн перевезла 445,5 тысячи 
тонн горной маСсы. Лучшими по 
профессии за месяц признаны шо
феры: М. И. Сыч — бригада Му- 
щинского, Н. И. Попов — бригада 
Войтеико, и другие водители.

Говоря об успехах шоферов це
ха технологического транспорта,

нельзя не назвать тех, кто помо
гает им в перевозке сверхплановых 
тонн. Это и автоэлектрики, и сле
сари, и сварщики, и медники. Да 
разве перечислишь всех тех, кто 
своим незаметным, но очень необ
ходимым трудом вносит достой
ную лепту в деятельность цеха. 
Недаром на заседании цехового 
комитета многие ремонтники удо
стоены за работу в июле звания 
«Лучший по профессии». Это ав
тослесарь участка технического об
служивания В. Н. Рыжов, под- 
весчик участка текущих ремонтов 
И. И. Макаренков и многие дру
гие. Все те, кто с честью несут 
факел трудовой вахты девятого
пятилетия.

(Н аш  корр.).

Шофер цеха технологического транспорта из бригады Тарасова Михаил Семенович 
Воронин... Имя этого человека известно не только работникам комбината. На днях но 
областному радио прозвучал очерк о Воронине, как о лучшем председателе группы 
народного контроля ГОКа.

Коммунист Воронин начинал трудиться в годы пуска фабрики. Уже тогда, работая 
еще па МАЗе, он зарекомендовал себя передовиком производства, активным общест- 
венпиком. И сейчас член партийного бюро цеха Михаил Семенович Воронин работает 
с полной отдачей. Пример тому — его показатели в июле. При плане 14.600 тонн он 
перевез 16.700 тонн горной массы, выполнив месячное задание на 114,4 процента.

СЕНОКОС: ЧТО РЕШАЕТ ЕГО СУДЬБУ
Хотите увидеть кусочек России? Нет, не 

суровую природу Заполярья, а поля с. 
буйной порослью трав, трудолюбивые трак
тора, везущие зеленую массу к силосным 
башням. Поезжайте на подсобное хозяй- 

комбината, где вот уже с 30 июля 
вовсю разгорелась сенокосная страда.

Самыми первыми приступили к покосу 
многолетних и однолетних трав труженики 
цехов комбината. На их долю выпал са
мый большой объем .работ: необходимо в 
кратчайший срок скосить, собрать и вы
везти травы с 240 гектаров. На 17 августа 
ими уже выкошены 70 гектаров, собрано 
с 65 и вывезено с 54 гектаров зеленой 
массы.

— Если в среднем прикинуть на одного 
человека, то получится, что каждый, по
работавший на подхозе труженик комби
ната, скосил, собрал и вывез травы с 16 
гфток. Это довольно высокий показатель 
работы, — сказали мне в правлении под
собного хозяйства.

С первых дней идут в рядах правофлан
говых работники горбольницы, участка 
«Севэкскаваци'я», рудника «Слюда». Хочет
ся отметить, как благотворно влияет в 
горячую пору сенокоса хорошая организа
ция труда. От участка «Севэкеказация» 
трудились на подхозе всего 10 человек, но 
за восемь дней они смогли скосить травы 
на площади в 4,5 гектара, а собрать и 
сгрести с 8,73 гектара, притом с высоким 
качеством. Возглавлял работников участ
ка мастер Клеванский.

В армия бытует такое выражение: атака 
длится всего несколько минут, а подготов
ка к ней — несколько суток. Но, к со
жалению, на подхозе сейчас сложилась 
совсем иная ситуация. В  прошлом году, 
когда с заготовкой кормов было покончено, 
руководители городских предприятий, уч
тя ошибки, решили в этом году заранее 
подготовить и распределить технику. Но 
сейчас, когда подошел решающий момент, 
когда травы могут сгнить под дождем, вся 
беда — в нехватке техники. Бесспорно, ра
ботники подхода помогают как могут сво
ими ' тракторами, машинами и тележками, 
но ведь для них наступили сейчас не менее 
жаркие дни посева озимой ржи. Крайне 
необходима помощь со стороны городских 
организаций, но...

В разговоре бригадир полеводов хозяй
ства Вера Филипповна очень сетовала на 
работу людей из треста «Ковдорстрой», в 
частности, — на тружеников строительно- 
монтажного участка «Ковдорстрой», кото
рых возглавляет Ю. М. Зелинский. Впро
чем, цифры говорят сами за себя. За пер
вые четыре дня работы на 17,5 гектарах 
скошены травы, сгребли с 15,5 гектаров, а 
вывезли всего с 1,5 гектара! Строители 
ссылаются на нехватку техники: хозяйст
во им выделяет мало. С одной стороны 
справедливо, но почему в этом году трест 
не выделил ни одной автомашины, хотя в 
прошлом году они дали для работы на 
подхозе около 12 машин?

— Не было нам такого указания свер

ху, — бесстрастно отвечают на все прось
бы строители, а в недавней телефонограм
ме обязывают дать для работы на их уча
стке три трактора.

В  хозяйстве сейчас всего два трактора, 
которые могут поработать на заготовке 
кормов, остальные заняты на посевной и 
других необходимых работах. Вероятно, на
до не просить, а помочь именно техникой, 
ведь строители нашего города с немень
шим удовольствием покупают в магазинах 
молоко, мясо и яйца, поставляемые подхо- 
зом. Заготовка кормов — дело важное и 
личное для всех тружеников нашего горо
да. Но до сих пор отстают в работе пред
ставители ТЭЦ, а геологи разведочной 
партии еще и не приступали к работе.

В заключении вновь хотелось бы вер
нуться к цифрам. По хозяйству на 17 ав
густа скошены травы на площади в 173 
гектара, собраны на 146 и вывезена зеле
ная масса с 72 гектаров. На силос зало
жено пока всего 400 тонн, а ведь с каждым 
днем под солнцем и дождем травы теря
ют витамины и вкусовые качества. Здесь 
вопрос вновь упирается в нехватку техни
ки. Всем городским организациям необхо
димо еще раз вспомнить и помять, что 
работники подхоза живут и трудятся для 
всех жителей города. Что надо в эти жар
кие дни заготовки кормов выявить резервы 
и помочь подхозу техникой.

Д. Ю РЬЕВ .

18 АВГУСТА 
СТРАНА ОТМЕТИЛА 
ДЕНЬ ВОЗДУШНОГО 

ФЛОТА СССР

Воины-авиаторы Советских Военно-Воздушных Сил изо дня в день 
настойчиво совершенствуют свою боевую выучку, уверенно овладе
вают высотами летного мастерства, увеличивая ряды классных спе
циалистов. Почетное звание отличных носят многие экипажи, отряды 
и группы обслуживания. Летчики, штурманы, техники и другие авиа
ционные специалисты надежно обеспечивают защиту воздушных гра
ниц нашей Родины.

На снимке: отличники летной подготовки военные летчики.

Внимание
подготовке 

к зиме

НАСТРОЕНЫ
П0-Б0ЕВ0МУ

Казалось бы, что сейчас, 
когда ярко светит августов
ское солнце, неуместно гово
рить о зимнем периоде, но 
ведь не зря бытует в народе 
пословица, что сани надо го
товить летом, а... Впрочем, по- 
моему, нет надобности объяс
нять, как важно в срок и ка
чественно подготовить обору
дование и технику к эксплуа
тации зимой. Вот и у нас, ре- 
монтникош участка сушки;, с 
мая идет работа согласно гра
фику летнего ремонта.

Г рафикам предусматривает
ся капитальный ремонт секций 
всех трех сушильных бараба
нов. Сюда входят тарельчатые 
и ленточные питатели, венти
ляторы, дымососы, тракт га
зоочистки, приводы барабанов. 
Кроме ремонта сушильных ба
рабанов графиком планиро
вался ремонт конвейеров трак
та погрузки и сушки.

Уже сейчас закончен ремонт 
секций сушильных барабанов 
№  2 и №  -3. Остались невы
полненными работы по замене 
элементов батарейного цикло
на № 2 из-за непоставки де
талей базы «Металл.урппрокат- 
монтаж». В барабанах № 2, 
№ 3 произведена замена из
ношенных лопастей и установ
лено недостающее количество 
этих лопастей. Укреплен фун
дамент опорной станции су
шильного барабана № 3 и 
произведены работы по заме
не существующего крепления 
шиберов разгрузочных течек 
на новое крепление открытия 
,и закрытия шиберов.

Отличительной чертой ре
монтных работ этого года яв
ляется то, что мы в основном 
обходимся только своими си
лами, не приглашая специали
стов из других организаций. 
На сегодняшний день труже
ники участка произвели заме
ну телескопических течек на 
тарельчатых питателях с на
плавкой поверхности течек 
те е р д осп л а в н ы ми э л ект р одам и 
в местах интенсивного износа.

Кроме капитального ремон
та оборудования мы ведем 
текущий ремонт. Так, в тече
ние июня—июля месяцев бы
ли заменены ленты на конвей
ере № 62, отремонтированы 
стыки ленты конвейера № 61, 
произведена замена полумуфт 
на ленточных питателях, отре
монтированы самоходные бун
кера №  1 и № 2.

Объем работ большой, но 
надо отдать должное качест
венному и слаженному труду 
бригады слесарей-ремонтни
ков. Еще раз напомню, что, 
если в прошлом году работы 
по замене лопастей проводи
лись силами других организа
ций, то сейчас мы справились 
с ними сами. Все члены брига
ды трудятся по-ударному и 
среди них хочется назвать 
имена слесарей Голикова, 
Плакоина, Корженкова, Мази- 
лова, Повода, Буренкова и 
других. Кроме того, слесари 
Плаксин и Буренков, имея 
смежные специальности, ус
пешно оправляются не только 
со слесарными работами, но и 
со сваркой, резкой.

Ударный труд коллектива 
механической службы участка 
сушки принес ему звание луч
шего среди механических 
служб обогатительной фабри
ки за июль месяц. Стоит от
метить и то, что за первое по
лугодие звание лучшего кол
лектива ремонтники завоевы
вали несколько раз. И сейчас 
все труженики службы на
строены по-боевому.

А. ПОЗДНЯКОВ.
И. о. механика участка
сушки.
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На снимках (сверху—  
вниз):

★  Знамени салютуют 
юные ленинцы.

★  «Мы пионеры —  де
ти рабочих...», —  поют 
самые маленькие —  ре
бята из пятого отряда.

★  «Д орогой  отцов —  
дорогой  героев». Пионе
ры лагеря повязывают 
галстуки почетным пио
нерам.

Ф о то  Ю . Петрухина.

Прощай, пионерское лето! Здравствуй, школа!
В ОТ И П РО М ЕЛ ЬКН УЛ О  веселое пионерское лето. Впереди — встречи со школой, 

учителями, друзьями по парте. Пожалуй, больше всего будут делиться впечатле
ниями те школьники, что побывали в этом году в пионерском лагере «Ковдорец», что 
был расположен в селе Пронозовка, Полтавской области, на берегу Кременчугского 
моря.

ВоТ-вот прозвенит школьный звонок, а ребята все еще полны впечатлений. Рас
сказывают родителям, друзьям и подружкам о праздниках, ночных рыбалках, спор
тивных состязаниях, работе в колхозных садах и на полях. Вспоминают и своих люби
мых старших друзей: воспитателей, вожатых, поваров, которые, работая в сложных 
условиях, сделали все для того, чтобы девчонки и мальчишки сели за школьные парты 
с новь,ми силами, бодрыми и здоровыми.

Г. ЗВ Е ГИ Н Ц ЕВ .
Начальник пионерского лагеря «Ковдорец».

Поездка в город-герой
Вот и приехали мы в род

ной Ковдор. С удовольствием 
бродим по знакомым улицам, 
но все-таки немного с грустью 
вспоминаем -многое хорошее и 
интересное из того, что увиде
ли мы на Украине. Больше 
всего запомнилась мне поезд
ка в легендарный Севастополь.

Еще в первые дни пребыва
ния в лагере нам на линейке 
объявили, что лучшие пионе
ры поедут на экскурсию в го
род-герой Севастополь. И вот 
все включились в борьбу за 
право поехать в Севастополь. 
17 июля ранним утром свод
ный отряд лучших из лучших 
пионеров отправился в 500-ки
лометровый путь от Проновов- 
ки до Севастополя. Проезжа
ли города Александрию, Сим
ферополь, Запорожье, Днепро
петровск, Бахчисарай. В этом 
городе мы побывали в исто
рическом дворце-музее, где

жил крымский хан, где бывал 
Пушкин.

В Севастополе, прежде все
го, поехали на Сапун-гору. Ос
мотрели памятник советским 
воинам, погибшим здесь в го
ды Великой Отечественной 
войны, знаменитые на весь 
мир Севастопольские диораму 
и панораму. Нашли священные 
осколки времен войны, кото
рые позднее были вручены 
ученикам школы № ‘18.

Из Севастополя наш свод
ный отряд отправился в Алуп- 
ку, где с интересом осмотрели 
краеведческий музей. На кате
ре проплыли вдоль Большой 
Ялты, познакомились с досто
примечательностями Южного 
берега Крыма и целый день 
купались в Черном море. В 
лагерь вернулись немного ус
талые, но очень счастливые и 
довольные поездкой.

Света КРАСНИ Ц КАЯ.
1-й отряд.

Трудовые
„десан ты 66

В лагере мы не только от
дыхали, но и работали. Наша 
помощь оказалась нужной кол
хозу «Украина». Председатель 
договорился с руководством, и 
мы выехали на сбор огурцов.

Сначала убирать огурцы бы
ло трудно. Попадались боль
шие и желтые, а нужны были 
только сортовые. Кололись ру
ки, тяжело было нагибаться, 
но потом появился маленький 
опыт, и работа пошла споро.

Позднее у нас был трудо
вой «десант» на яблоки. Ябло
ки собирать во много раз и 
легче, и приятнее. Три отряда 
собирали яблоки для дальних 
районов Севера, а один от
ряд — для консервцрования. 
Работа у них была самая лег
кая, и они смогли собрать 2 
тонны яблок. Но особенно 
удивили малыши из пятого от
ряда. Сначала их даже не хо
тели брать, но трудились они 
быстро и лучше старших. Вме
сто нормы 800 килограмм, они 
собрали вдвое больше. На обе
де угостили колхозники нас 
украинским борщом.

Света БУРДАНОВА.
1-й отряд.

Мы стали друзьями
В селе Пронозовке, где был 

наш лагерь, очень поразило 
нас,, северян, обилие зелени и 
цветов. Здание школы, где мы 
жили, все утопало в деревьях 
и кустах, а на газонах асфаль
тированных дорожек росли 
георгины и гладиолусы. Но 
еще больше понравилось раду
шие селян.

До моря было далековато, 
по мы всегда с нетерпением 
ждали часа купания. Обратно _ 
шли улицами села и по дороге 
ели различную ягоду. Да, пря
мо по дороге в лагерь нас 
приглашали в свои сады хо
зяева домов, 'расспрашивали о 
Севере, о родителях, об учебе

в школе. Было очень приятно 
ощущать вдалеке от родных 
такую теплоту и ласку совер
шенно чужих людей.

И вот наступил день отъез
да из лагеря. Автобусы долж
ны были отойти в 11 часов', но 
еще задолго до этого взрос
лые и ребята из села пришли 
провожать нас. Приехавшие из 
далекого Заполярья, мы стали 
для них добрыми друзьями.

ПЕТРО ВЫ Х, БАДРАКО- 
ВА, КОКОТОВА, ОБРО- 
СОВ, СОКОЛОВА.

11-й отряд.

О НАС ПИСАЛИ В ГАЗЕТЕ
В первые же дни пребыва

ния в лагере мы создали свою 
художественную самодеятель
ность. Выступления имели ус
пех не только среди ребят, но 
и среди жителей районного го
рода Глобино. В День моло
дежи самодеятельные артисты 
нашего лагеря давали там 
большой концерт. Как прошел 
концерт, судите сами, ведь о 
нас 'писала районная газета.

Второй раз давали концерт 
прямо на полевом стане. Кол
хозники приняли нас очень 
хорошо и даже вручили не
обычный, но вкусный приз — 
ведро свежих огурцов. Тепло 
встречали зрители выступле
ния Иры Сахиной. Мы вместе 
с Ирой показывали акробати
ческие номера.

Много было концертов, но 
особенно запомнился наш про

щальный в Пронозовке. Мы с 
удовольствием выступили в 
последний раз перед нашими 
большими друзьями — селяна
ми и пионерами лагеря.

Наташа САКОВИЧ.
1-й отряд.

Редактор Ю. П. Д ВО РЯН КИ Н .

-------------------_ _ ----------------------  К

П Р О Ш Л А  Р Е В И З И Я .  И Т О Г И .
Ковдорским городским внештатным комитетом ВЛ КС М  про

ведена на днях ревизия по уплате членских взносов в комсо
мольских организациях Ено-Ковдорского куста. Прошла реви
зия и в тринадцати первичных комсомольских организациях 
комбината. Проверялась уплата членских взносов с 27 июня 
по 30 июля.

Дисциплиной в уплате взносов порадовали комсомольская 
организация ремонтно-механического цеха (секретарь Влади-

о м с о м о ль с к а я ж и з н ь
мир Гонецкий), цеха сетей и подстанций (секретарь Николай 
Аборнев) и жилшцно-коммунального отдела (секретарь Тама
ра Носкова). В этих комсомольских организациях нет задолже- 
ностей и недоплат членских взносов. Но совсем иное положе
ние сложилось в комсомольских организациях рудника «Ж елез
ный» (секретарь Александра Вервас), обогатительной фабрики 
(секретарь Александр Химчепкп) и в отделе рабочего снаб
жения (секретарь Валентина Райчук). В этих коллективах ре
визоры Нина Ильина и Татьяна Ерюхина обнаружили много 
недостатков в уплате взносов, большую задолженность у мно
гих комсомольцев и недостачу.

Комитет комсомола комбината уверен, что комсомольские 
бюро этих цехов с полной серьезностью отнесутся к наведению 
порядка и повысят ответственность каждого комсомольца в вы
полнении одного из основных положений Устава регулярной 
уплате членских взносов.

Д Л Я  В А С , С Т Р Е Л К И
Вот уже несколько дней работает в городе стрелковый тир, 

раздаются резкие хлопки пневматических винтовок. А до это
го каждый день приходили сюда после работы комсомольцы 
и молодежь всех городских организаций на ремонт старого 
здания. Отлично потрудились ребята из КИПиА, РМ Ц  ком
бината, рудника «Железный», общежития, Победа, 4. Хороший 
подарок подготовили ковдорцам комсомольцы города.

Адрес редакции: город Ковдор, улица Кирова, дом № 3, телефон № 1-82.
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 5705
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П У Л Ь С  Д Е В Я Т О Й  П Я Т И Л Е Т К И

Победители
Всего несколько месяцев ос

тается до конца первого года 
новой лятилетки. Обогатители, 
взяв хороший старт в самом 
начале, продолжают с каждым 
месяцем крепить трудовые ус
пехи. 24 августа состоялось 
очередное заседание фабрич
ного комитета обогатителей, 
где подводились итоги социа
листического соревнования сре
ди коллективов фабрики за  
июль месяц.

Среди цехов основной груп
пы первенство завоевали тру
женики участка сушки, а по 
второй группе цехов — кол
лектив кранового хозяйства. 
Первое место среди механиче
ских служ б фабрики присвое
но мехслужбе участка сушки, 
которая в этом году уж е вы
ходила победителем. Победи
телем стала и электрослужба 
участка дробления.

29 А В Г У С Т А -  
Д Е Н Ь  Ш А Х Т Е Р А
Наша Родина занимает первое место в мире по 

добыче угля. Заметно возрастет она и в новой пяти
летке. Директивами XXIV съезда КПСС намечено по
лучить в 1975 году 685— 695 миллионов тонн угля, 
против 624 миллионов тонн в 1970 году. При этом 
наиболее экономичный открытый способ составит 
около одной трети добываемого угля.

Высокое сознание долга перед Отчизной, стрем
ление трудиться с полной отдачей сил, знаний и ма
стерства —  вот главные отличительные черты совет
ских шахтеров, с таким чувством они включились в 
соревнование за досрочное выполнение заданий пар
тии. шштШшт

Р Е П О Р Т А Ж

В гостях у „хозяйки" флагопита
Р У Д Н И К  „ К О В Д О Р “

Рудник «Ковдор» начался д л я  меня 
с дороги, на  которой среди песка и гр а 
вия нет-нет, а и встречались м алень
кие пластин,ни породы, отливаю щ ие во 
роным блеском — слюда. А по-зднее, 
на сопке с зелеными заплатам и  м елко
рослых березок, вдруг появились, похо
ж ие на дреание сторож евы е башни, 
строгие силуэты копров ш ахт с крас- 

*■% ными точками флагов на верш инах: 
«Разведочная», «В ентиляционная», « К а
питальная»...

Этот год, первый год новой пятилет
ки, знам енателен для  труж еников р у д 
ника своеобразны м юбилеем. Ровно д е 
сять лет н азад  коллектив ленинградских 
геологов во главе с В. И. Терновым 
впервые открыли неисчерпаемые залеж и 
ф лагопита и вермикулита. П ервооткры 
вателям , а в их числе и директору Ков- 
дорского горно-обогатительного ком би
ната А. И. С укачеву, было присвоено 
высокое звание лауреатов Ленинской 
премии. И уж е с  1966 года м есторож де
ние стало  осваиваться промы ш ленно
стью...

П одготовка к спуску в ш ахту была 
короткой: роспись в ж урнале за  полу
чение ш ахтерских лампочек — своего 
рода пропуск под землю, — облачение 
в жестокую  брезентовую  робу, защ и т
ные шлемы, и вот вместе с главны м ин
женером рудника Борисом И вановичем 
Кори'ийченко в клети  опускаемся по 
стволу ш ахты  на 120-метровую глуби
ну. Мне несколько не по себе, как-ни
как, впервые спускаю сь во владения 
«хозяйки» флагопитовой горы, а Борис 
И ванович увлечению продолж ает рас
сказ об уникальности месторож дения, 
перспективах его разработки...

К 100-летию со дн я рож дения В. И. 
Л енина была сдана в эксплуатацию  
первая очередь рудника по добыче 
крупнокристаллического флагопита.
Помнится, как  перед спуском в шахту, 
главный геолог рудника П. И. Смоляк 
особо подчеркнул именно это — крупно
кристаллический флагопит. Ведь с от

крытием рудника «Ковдор», самого 
уникального месторож дения в мире, бы 
л а  решена проблема добычи крупнокри
сталлического ф лагопита в Союзе. З а  
восьмое пятилетие рудник, находясь 
еще в стадии строительства, выпустил 
такой слюды около 10 тысяч тонн. М но
го это или мало, судите, сами, ведь т а 
кое крупнейш ее предприятие страны, 
как  А лдан-слю да, имея 11 подобных 
рущников, вы пускает в год всего 7 ты 
сяч тонн сырца. В девятом  пятилетии 
будет заверш ено строительство рудника, 
и он выйдет на мощ ность 8,5 тысяч 
тонн п ром сырца флагопита в год и 10 
тысяч тонн молотой слю ды для  рубиро- 
идной промышленности...

Откровенно говоря, спускаясь под 
землю, о ж идал , что сразу  окунусь в 
шум буровых станков, услыш у взрывы. 
Но все было проще. По тихому к вер
ш лагу — рабочему горизонту — нап р а
вились в сторону ш ахты «Капитальной».

— У нас здесь приличное ж елезнодо
рож ное хозяйство. Вот и электродепо, — 
говорит Борис Иванович, вводя меня в 
чистое, светлое помещение. В отделе
нии, где производится зар ядка  аккум у
ляторны х батарей  для электровозов, 
м рачная порода стен вы краш ена бели
лами, уютно светят лампочки, а у з а 
рядами аккум уляторов совсем по-до
маш нему из-под защ итны х касок вид
ны пестрые платки. Д а ж е  трудно пове
рить, что над головой толщ а породы 
более 100 метров.

Впрочем, труж еники рудника «К ов
дор» работаю т не только под землей. 
Рудник — предприятие комплексное. 
Кроме ф лагопитовой продукции он ос
ваивает вермикулнтсшый комплекс от
крытой разработки, ведет опытные р а 
боты по обогащ ению  этих руд. П ро
мышленный вермикулитовый концентрат 
приобретает все большее значение в 
народном хозяйстве страны. К ак и зо л я 
ционный м атериал он используется в 
строительстве, судостроении, м еталлур
гии и других отраслях. Сейчас рудник 
вы пускает до 10 тысяч тонн верм ику

лита, а к концу девятого пятилетия 
будет построена промыш ленная верми- 
кулитовая ф абрика с мощностью 56 ты 
сяч тонн концентрата в год...

По откаточной вы работке ш ахты « К а
питальной» мы направляем ся к основ
ному месторождению . Уже издалека 

. слы ш ится характерны й, словно пуле
метные очереди, шум работаю щ их бу
ровых станков. Н а стальны х ногах с 
длинным хоботком бура станок похож  
на зенитный пулемет, но только п р о 
ш ивает он не синее небо, а крепкую 
слю дяную  породу.

Вблизи буровой м астер оказался  вы 
соким, черноглазы м человеком. В ы клю 
чив станок, протянул тяж елую  ладонь:

— Алексей Иванчук.
— А подробней можно?
— Подробней? Ответственный за  ста 

нок и за  скваж ины . П од расписку их 
сдаю, — ш утит И ванчук. — Работаю  в 
паре с В ладим ирам  Колесовым. В сме
ну за  семь часов забуриваю  по 10— 12 
скваж ин. Здесь — уж е четыре года, а 
раньш е работал  в Риколатвикской гео
лог о - р а зведочной п артии.

Борис И ванович уж е стоит у т р ан 
шейного ш трека, где погрузочная м а 
шина, похож ая чем-то на маленький 
экскаватор, грузит в вагонетки породу. 
Н а маш ине работает ветеран рудника, 
награж денны й за  ударны й труд в вось
мой пятилетке орденом Трудового К рас
ного Знамени, Василий Кононов. Он — 
бригадир комплексной проходческой 
бригады. Сам Кононов являемся м а -i 
отером на в-ce руки: ставит крепи, к л а 
дет пути для  электровозов, бурит, гру
зит породу. И таких, как  Василий К о 
нонов немало. С лавен рудник трудом 
проходчиков - орденоносцев Л еонида 
Ш арнина, И вана  Пчелкина и многих 
других.

Н аблю дая, как  мастерски у п равляет
ся с погрузочной маш иной бригадир 
проходчиков, я невольно вспомнил сло
ва начальника рудника И вана  Р ом ан о
вича Сюибы о коллективе предприятия.

По итогам работы в восьмом пятилетии 
группа ш ахтеров и сам начальник рул 
ника награж дены  правительственными 
наградам и. Ш ахтеры  борются за  пр и 
своение своему коллективу высокого 
звания «Коллектив коммунистического 
труда». У ж е на сегодняш ний день э м  
звание имеют 10 служ б и участков руд
ника, около 260 человек — ударники 
к ом му нистич еского т руд а .

... Н а поверхность возвращ ались мы 
по стволу ш ахты «Разведочная». Клеть 
плавно подним алась вверх, а я вновь 
перебирал встречи с лю дьми, которые 
выдаю т на гора богатства недр «хо
зяйки» флагопитовой горы. С лы ш ал го
лос бывшего столяра, а ныне стволо
вого В ячеслава Золотова, который вы
дает  на эстакаду  копра вагонетки со 
слюдой, а в ш ахту принимает доски, 
крепь, различное оборудование: «Нет,
что и говорить. Хоть и тяж елее под 
землей работать, а все-таки интереснее 
слюду вы давать, чем с досками в сто
лярке возиться». Видел троих парней, 
сидящ их на перекуре в штреке: слю- 
довы борщ иков В иктора Растрепина, 
Н иколая Ром аню ка и А натолия З авр а- 
ж ина. Чтобы  сохранить крупную слю 
ду, они вручную  за  смену грузят в в а 
гонетки больш е тонны породы, но на 
вопрос, как  работается под землей от
ветили коротко, но ясно: «Нормально!».

... И  вновь легла под ногами дорога. 
И вновь весело поблескивали иногда 
среди песка и гравия кусочки слюды, а 
позади, на высоких остроконечных коп
рах ш ахт трепетали на ветру флаги 
лучш ий символ ударного труда ш ахте
ров рудника «Ковдор».

Д . Ю РЬЕВ.
На этом рисунке вы видите передовых 

шахтеров (слева—направо): проходчик 
В. В. Семенюга, бригадир проходческой 
бригады В. Ф. Кононов, проходчики 
Г. П. Шилов и Е. И. Вандрусов.

Рисунок работника рудника «Ковдор* 
Г. Л аврентьева.

Комсомольская жизнь

Бюро постановило

Н едавно состоялось очередное засе 
дание бюро внеш татного горкома 
BJIKCM, на котором были обсуж дены  
важ ны е вопросы ж изни комсомолии 
Ено-Ковдорского куста.

На бюро горком а шел разговор о 
комплектовании ВСОШ а к новому 
учебному году в комсомольских орга
низациях горно-обогатительного ком
бината, треста «Ковдорстрой» и гор

исполкома, о ходе по подписной кам 
пании в комсомольских организациях. 
Так ж е, бюро горком а слуш ало ком
сомольских вож аков о проведении от
четов и вы боров в орган изац иях  Ено- 
Ковдорского куста. Был решен вопрос 
о создании корреспондентского поста 
при горкоме ВЛКСМ.

Заслуш ав и обсудив доклады  сек
ретарей комсомольских организаций

А. Д ем ьянчука, М. Больш акова и 
Н. Л ебедевой, бюро ГК ВЛКСМ по
становило: н аправить все усилия на
получение каж ды м  комсомольцем 
среднего образования; каж дом у члену 
ВЛКСМ  подписаться на комсомоль
ское издание; провести отчетно-выбор
ные собрания на высоком уровне, и з
брать комсомольскими вож акам и  до 
стойных; при горкоме комсомола соз

дать  корреспондентский пост в соста
ве шести человек.

Бюро городского внеш татного гор
кома ВЛКСМ  рассмотрело и другие 
вопросы. Н а засед ан ии  присутство
вали секретари комсомольских орга
низаций, были приглаш ены секретари 
партийных организаций  города.

И. БОЯРЧУК.
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Рассказы о коммунистах

Р А Б О Ч А Я
Ч Е С Т Ь

Прежде чем повести рассказ 
о коммунисте шофере цеха 
технологического ' транспорта 
Султане Бесламовиче Наху- 
шеве, хотелось бы привести 
характерную деталь из жизни 
его БелАЗа-540. Д а , именно 
из жизни автомашины, ибо на 
сегодняшний день БелАЗ На- 
хушева под гаражным номе
ром 4, если можно так ска
зать, прожил втрое больше по
ложенного. За  пять лет рабо
ты на спидометре машины — 
внушительная цифра пройден
ных километров — 169 тысяч! 
Капитальный ремонт для ма
шин этой марки в условиях 
Крайнего Севера долж ен про
изводиться при пробеге не 
менее 72 тысяч километров, а 
последующие капремонты — 
через каждые 25 тысяч кило
метров. За пять лет и при та
ком большом пробеге автома
шина Султана Бесламовича ни 
разу не была в капремонте!

— Дай ему машину без ко
лес и то уедет, — шутят во
дители цеха, говоря о Наху- 
щеве. В словах этих не 
столько шутка, сколько ува
жение и признание мастерст
ва. Ведь Нахушев крутил за 
годы работы баранку автомо
билей различных марок. Гру
стно вспоминать, но в первый 
год работы на подготовке фун
дамента под корпус крупного 
дробления приходилось во
зить Нахушеву строительные 
материалы в машине ЗИ С-5, 
которая не имела даж е две
рок. А теперь водит Султан 
Бесламович мощный красавец 
27-тонный самосвал, но до это
го были годы упорного груда.

С 1956 года, переехав в 
Ковдор из Риколатвы, работал 
Няхушев на строительстве обо
гатительной фабрики. Ему вы
пала большая честь привезти 
на корпус крупного дробления 
— объект № 1 — первую ав
томашину бетона. Работая в 
строительном управлении, На
хушев уж е тогда проявил не
заурядные способности на об
щественной работе. Недаром  
товарищи по труду неодно
кратно избирали его членом 
цехового комитета, депутатом  
поселкового Совета и Киров
ского городского совета депу
татов трудящихся.

И вот в 1964 году сбылась 
мечта Султана Бесламовича: 
он в числе первых получил 
МАЗ-525 и с 1 января стал ра
ботать шофером цеха внутри- 
карьерного транспорта. Но 
1964 год стал особо памятен 
для Нахушева не получением 
нового автомобиля, а тем, что 
его приняли кандидатом в 
члены КПСС. Связав свою  
судьбу с партией, коммунист 
Нахушев стал трудиться, как 
на производстве, так и на об

щественной работе с еще 
большей отдачей. Возглавлял 
цеховую профсоюзную орга
низацию, избирался членом 
партбюро, где отвечал за  про
изводственный сектор. Мало 
сказать, что он только отвечал 
за свои партийные поручения. 
Нахушев жил заботами каж 
дого члена коллектива, когда 
руководил жилищно-бытовой 
комиссией профкома комбина
та. Болел душой за выполне
ние производственного плана, 
расход горючего, запасных ча
стей. Впрочем, чтобы не быть 
голословными, приведем для 
сравнения показатели двух  
БелАЗов.

В этом году у Султана Бес
ламовича меньше всех в цехе 
израсходовано денег на запас
ные части. Показатель его из 
расчета на пробег в 1 тысячу 
километров — 25 рублей, а у 
БелАЗа под гаражным номе
ром 48 в том ж е году — 61 
рубль. При этом надо учесть, 
что пробег 48-й машины со
ставляет всего 99 тысяч кило
метров против 169 тысяч ки
лометров у Нахушева. И еще 
один пример. БелАЗ № 4 в 
прошлом году израсходовал 
запчастей на' сумму 1.098 руб
лей, а тот ж е БелАЗ 48 — на 
8.182 рубля. Бережное, умелое 
обращение с машиной являет
ся характерной чертой работы 
коммуниста Нахушева. Эта 
ж е черта присуща и его смен
щику Анатолию Куратчику. И 
неспроста на одном двигателе 
этот двухсменный экипаж от
работал 104 тысячи километ
ров, а это — более двух норм, 
предусмотренных заводом.

Многое еще можно было бы 
рассказать о Султане Бесла
мовиче Нахушеве. И о том, 
что месячное задание он вы
полняет иногда на 150 процен
тов, достигая этого за счет 
максимального уплотнения ра
бочей смены: всегда вовремя 
заправится, хорошо осмотрит 
автомашину перед выходом на 
линию, если экскаватор встал 
на ремонт, то старается тру
диться на соседнем. Каждый у 
нас в цехе знает, что Нахушев 
всегда первым уезж ает на 
рудник и последний возвра
щается, стараясь более полно 
использовать драгоценные ми
нуты рабочего времени. Сул
тан Бесламович беспощаден к 
нарушителям трудовой дисци
плины, прогульщикам. Одним 
словом, это — настоящий ком
мунист, человек, который яв
ляется эталоном рабочей че
сти.

р. к а ш а е в .
Секретарь партбюро ЦТТ.

В. КОЖ УХАРЬ.
Председатель цехкома

ЦТТ.

К а ч е с т в о -  

лицо предприятия

«К ачество — лицо предприятия». 
Именно этим лозунгом  ж ивут и 
трудятся работники отдела техни
ческого контроля комбината. На 
этом снимке вы видите контроле
ра ОТК Н. И. Соколову, которая, 
приехав в Ковдор с Зыряновского 
ГОКа, работает в отделе уж е вто
рой год. Специалист с п ятн ад цати 
летним стаж ем  она отлично вы
полняет свои обязанности и ей по 
праву присвоено звание ударни ка 
коммунистического труда.

Несмотря на то, что Соколова 
сам а воспитывает двух детей, она 
активно ведет общ ественную  рабо
ту в ОТК. Я вляясь ответственной 
при цехкоме за  работу с подш еф 
ным классом, оказы вает большую 
помощь руководителю  класса в 
воспитании школьников.

Т. НАУМОВА.
М астер ОТК комбината.

Наши р а б о ч и е  ди н а с т и и

Д О Б Р О Е  И М Я  С Е М Ь И
РАЗГОВАРИВАЮ  с Марией Константиновной 

и чувствую , что самое главное, недоска
занное остается за словами. И слова-то скупы е, 
лаконичны е. Такие люди не привы кли говорить 
про себя, сразу  ж е, по « зак азу » . Р ассказы вать 
о своей семье.

—  Что писать о нас? Работаем, к ак  все. Вот 
со мной трудятся  бухгалтеры  О всянникова, Ти
мофеева. У них тоже и м уж ья, и дети работают 
на комбинате.

Да, все взрослые семьи У льяновы х —  работ
ники комбината. Она, как  приехала в Ковдор, 
все врем я —  в расчетной группе, ведущ ей н а
числение зарплаты  шоферам цеха технологиче
ского транспорта. До этого десять лет прорабо
тала  на руднике в Слюде. Сразу ж е после войны 
по призы ву комсомола поехала на освоение З а 
полярного края . Стране нуж ны  были новые про
мы ш ленны е районы . Т ак что считайте, сколько 
лет она на Севере. И все время в работе, в 
заботах. А хлопот у Марии К онстантиновны  х в а 
тает. В семье —  четверо детей. Это сейчас они 
подросли. Ри та  и Н аташ а через год-другой окон
чат ш колу. А Т атьяна и Владимир —  трудятся 
наравне с родителями. С разу Же после получе
ния паспорта направился на автобазу комбината 
сын. У чился в вечерней ш коле, на курсах ш о
феров. Пошел по пути отца —  стал водителем. 
У кого, как  не у отца было у чи ться ему. Не 
один десяток лет отдал нелегкому шоферскому 
ТРУДУ-

П авел П етрович У льянов —  офицер запаса , 
в лихое военное врем я закончивш ий танковое 
училищ е, и з-за  учебной скам ьи попал сразу  в 
пекло боя. Т акая  уж  судьба вы пала  на долю 
поколения П авла П етровича У льянова. Прошел 
со своими фронтовыми друзьям и по дорогам

войны, вы йдя победителем в трудной схватке с 
врагом.

Закончилась война. Началось восстановление 
народного хозяйства. Н уж ны были крепкие ру 
ки, не боящ иеся трудностей. Все м арки маш ин- 
работяг знакомы  У льянову. Приходилось сидеть 
за рулем и ЗИЛа, и МАЗа, и Татры . А теперь 
БелАЗа. В бригаде Тарасова знаю т его как  опы т
ного шофера, верного товарищ а. Когда Володю 
провож али в армию, отец н аказы вал : смотри, 
сын, не подкачай. В письмах домой У льянов- 
млалш ий сообщает об армейских буднях. А на 
днях написал, что будет повы ш ать свое м астер
ство водителя. Так что, в семье прибудет еще 
одним шофером, потомственным.

Случилось так , что и старш ая дочь связан а 
с транспортом. Рабочее место Т атьяны  —  в к ар ь
ере рудника «Ж елезны й». Вроде и несложное 
дело отмечать количество рейсов БелАЗов, но нет 
главны х и не главны х работ. Все одинаково важ 
ны и необходимы в общем рабочем ритме.

Простая рабочая семья. М ария К онстантинов
на —  ударник коммунистического труда. Не 
раз награж дали ее за добросовестный труд По
четными грамотами, денежными премиями. Об 
этом она промолчала. Х озяйка большой семьи 
привы кла говорить и дум ать о ней, своей семье. 
0  своих детях. Рита и Н аташ а работали летом в 
пионерском и трудовом лагерях . Писали роди
телям бодрые письма, чтобы не подумала мама, 
что им непривы чно без материнской опеки, без 
ее забот. Думы их самые разны е, и мечты самые 
многообещающие. К акова будет их дорога?

Можно быть уверенны м , что ж ить и трудиться 
будут они, к ак  и родители. С честью пронесут 
через ж изнь доброе имя рабочей семьи У льяно
вых. Е. СОБОЛЕВА.

Свыше 65 тысяч тонн угля дополни
тельно к плану дал  в (этом году 
комбинат «Баш кируголь» в городе 
Кем ертау. Получено 463 тысячи руб
лей сверхплановой прибыли.

На комбинате происходят больш ие 
перемены, в забоях  появляю тся новые 
вы сокопроизводительны е механизмы .

На снимках: слева — лучший бри га
дир экскаваторщ иков комбината «Б аш 
кируголь» кавалер зн ака  «Ш ахтерская 
слава» 3 ступени, ударни к коммуни
стического труда член КПСС Э. Е. 
Ш ульц.

Фото Б. Клипиницера. 
(Ф отохроника ТАСС).

ВО Д В О Р Ц Е  КУЛЬТУРЫ

27 августа
Художественный фильм «И был 

вечер, и было утро». Н ачало в 17, 
19, 21 час.

28 августа
Художественный фильм «Сим

патичный господин Р». Н ачало в 
15, 17, 19 час.

29 августа
Художественный фильм «Пти

цы и гончие». Н ачало в 14, 16.
31 августа

Х удожественный фильм «Балла
да о солдате». Н ачало в >7, 19, 
21 час.

2 сентября
Ш ирокоэкранный худож ествен -

Редактор Ю. П. ДВО РЯН КИ Н .

ный фильм «Крушение империи».
Н ачало  в 17, 19, 21 час.

Д Л Я  ДЕТЕЙ

28 августа
Х удожественный фильм «Кош

кин дом». Н ачало в 13 час.

29 августа

Художественный фильм «Алеш
кина охота». Н ачало в 12 час.

Д ворцу  кулытуры на посто
янную работу требуется дирек
тор детской технической стан
ции, оклад  80 рублей. О б р а
щ аться к директору Д К , теле
фон 4-29.

Администрация.

Учебный комбинат Ковдорского ГОКа объявляет 
набор на курсы помощников машинистов экскавато
ров и на курсы взрывников. На курсы принимаются 
мужчины с образованием не ниже 8 классов.

За всеми справками обращаться в учебный ком
бинат с 9 до 18 часов. Телефон 4-54.

Адрес редакции: город Ковдор, улица К арова, дом №  3, телефон №  1-82. 
Типография «К андалакш ский коммунист» Зак. 5862



КРЕПКИЙ — 
ФУНДАМЕНТ 
УСПЕХА

Всего четыре месяца остается до 
конца первого года девятой пяти
летки, а позади —  напряженные 
трудовые будни, которые заложили 
крепкий фундамент успешного вы
полнения взятых повышенных соц
обязательств. Да, уже сейчас $ уве
ренностью можно сказать, что свое 
слово труженики комбината сдер
жат с честью.

По данным на первое сентября
за восемь месяцев выпущено же
лезного концентрата на 36.000 тонн 
свыше плана, а руды добыто боль
ше задания на 83.600 тонн! С каж
дым прожитым месяцем горняки и 
обогатители множат свои успехи. 
Доказательство тому —  итоги ра
боты августа.

В августе план выпуска железно

го концентрата перевыполнен на 
6.000 тонн, а сверхплановое коли
чество добытой руды —  22.000 тонн! 
Очень отрадно, что уменьшается 
долг по вскрыше. В августе сверх 
планового задания вскрышные ра
боты составили 15.400 тонн. В чет
вертом квартале отставание по 
вскрыше будет ликвидировано.

(Наш  корр.).

ПЕРВЫЙ ГОД П Я Т И Л Е Т К И — ДОСРОЧНО!
, r t  t

..;ysm jk
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

РУАНЫ11
КОбАОР

ПЯТНИЦА,

3 сентября
1971 года

№  35 (469)

'  Цена 1 ко,п.

Год издания 10-й

Орган партийного комитета, профсоюзного комитета и дирекции Ковдорского горнообогатительного комбината

Мы соревнуемся

Встретилась тройка дружных
Ковдор. Оленегорск. Череповец

Недавно делегация обога
тительной фабрики нашего 
комбината побывала в Че
реповце на металлургиче
ском заводе. Цель поездки 
—  подведение итогов соц
соревнования м еж ду кол
лективами обогатителей 
К о в д о р а, Оленегорского 
ГО Ка и агломерационной 
фабрики череповецких м е
таллургов. Сегодня секре
тарь партбюро обогатитель
ной фабрики Н. В. М ороз 
рассказывает о поездке в 
Череповец.

*
На снимке: предварительное за

седание делегаций при подведении 
итогов соревнования у начальника 
аглофабрики О. С. Саенко.

В Е С Т И  
С ПОДХОДА
Прошло немногим более ме

сяца, как на подсобном хозяй
стве приступили к уборке трав 
и заготовке кормов, а сейчас 
уже и не узнать поля хозяй
ства. Там, где зеленели одно
летние и многолетние травы, 
озимая рожь, —  теперь колю
чая стерня на площади в 437 
гектаров. На 30 августа оста
лось скосить еще 110 гектаров 
трав и лежит в валках трава, 
скошенная с площади в 97 гек
таров. Убрана зелень с 62 про
центов от общей площади.

Уборочная страда в этом го
ду проходит организованнее и 
лучше, чем в прошлом. С на
чала косьбы на подсобном хо
зяйстве организациями города 
уже отработано 4.617 человеко
дней. Отлично трудятся кол
лективы горно-обогатительного 
комбината, а С М У  «Ковдор- 
строй», несмотря на неуряди
цы в самом начале, смогли вы
править положение и уже за
кончили работу на отведенной 
им площади. Закончил работу 
и коллектив участка «Ссвэкс- 
кавация». Несомненно, отлич
ным стимулом в труде являет
ся в этом году хорошее и де
шевое питание, которое органи
зовали работники орса комби
ната.

Но хотелось бы вновь вер
нуться к вопросу с вывозкой 
трав. Уже сейчас заготовлено 
1.200 тонн силоса, но ведь по
годные условия ухудшаются с 
каждым днем. Бесперебойное 
обеспечение транспортом —  по- 
прежнему нерешенный вопрос. 
Тревожит и пассивное отноше
ние к заготовке кормов геоло- 
го-разведочной партии, коллек
тив которой до сих пор еще не 
приступил к уборке трав на 
своей площади.

в. чистяков.
Директор подсобного хо
зяйства ГО Ка.
(По телефону).

Прежде чем повести рассказ о работе, хотелось бы 
коротко остановиться на впечатлениях от увиденного. 
Кще подъезжая к Череповцу, увидели мы в вагонное 
окно жерла заводских труб, ажурные силуэты доменных 
печей, всполохи огней над коксовыми батареями, квар
талы многоэтажных домов. А  на перроне вокзала пас 
уже встречали улыбками и цветами череповчане М ы — это 
зам. председателя фабкома Н. В. Жигальцев, старший 
оператор фабрики Б. М. Яковлев, старший диспетчер 
комбината В. А. Костромин и я.

В  заводском автобусе мы едем по улицам Череповца. 
Очень понравился и город, и гостеприимные горожане. 
По пути любовались скверами, зданиями, Дворцом 
культуры строителей, кинотеатрами. Показали нам и 
еще строящийся прекрасный Дворец спорта «Алмаз», 
искусственное ледяное поле. Затем мы знакомились с 
заводом, его тружениками-металлургами.

Строительство завода было начато р 1949 году, а уже 
в 1955 году состоялось торжественное открытие первой 
доменной печи —  день рождения «Северной Магнитки». 
Четыре года спустя страна стала получать из Черепов
ца чугун, сталь и прокат. Сейчас высококачественный 
череповецкий металл поставляется более, чем в сорок 
стран мира. Его охотно покупают в Японии, Франции, 
Австрии, Канаде, Судане, Индии и других государствах.

Основной целью нашей поездки было подведение ито
гов соцсоревнования, и поэтому мы сначала подробно 
ЯОзнакОййййСо' 2 организацией труда, условиями рабо
ты, с людьми аглофабрики. О производственных делах 
я скажу ниже, а сейчас мне хотелось бы остановиться 
на общественной деятельности коллектива агЛОфабпнки, 
на том, как проводят свой досуг металлурги.

Очень понравилась броско оформленная наглядная 
агитация, которая отражает не только жизнь цеха, но 
и ход соревнования между нами, оленегорцами и чере- 
повчанами. У  себя на фабрике нам необходимо тоже

завести подобные стенды. В  цехе регулярно выпускают
ся стенные газеты, листки.молнии для окна сатиры. 
На высоком уровне —  спорт, художественная самодея
тельность.

Ознакомились мы и с отдыхом рабочих аглофабрикн. 
База отдыха, где можно провести свободное от работы 
время или же отпуск, расположена на берегу Рыбин
ского водохранилища, в живописном сосновом бору. 
Здесь есть домики для отдыхающих, добротная столо
вая с банкетным залом, открытая танцплощадка. Пон
равилось нам, как отдыхает молодёжь, которая выез
жает на базу всей бригадой. В  будущем ковдорцам 
необходимо вплотную заняться своей базой отдыха на 
112 километре, ибо это очень нужное и полезное дело.

И  вот наступила торжественная минута подведения 
итогов соцсоревнования. Нам очень хотелось отстоять 
итоги своей работы, а отчитывались мы за работу шес
ти месяцев первого года пятилетки. Насколько были 
весомы н убедительны наши данные, судите сами,

Коллективом обогатительной фабрики Ковдора за по
лугодие выдано сверх плана 3.482 тонны железного 
концентрата, производительность труда повысилась на 
0,8 процента, полностью внедрена схема классификации 
чернового концентрата на гидроциклонах. За шесть ме
сяцев не было ни одного нарушения технических усло
вий по содержанию влаги в концентрате, оборот ваго
нов под погрузку сокращен нами на 16,6 процента. По 
плану мы должны были внедрить 61 рационализатор
ское предложение, а. внедрили 67 предложений с эконо
мическим эффектом 200 тысяч рублей. Представили мы 
и справки по спортивно-массовой работе, где значится, 
что коллектив обогатителей неоднократно завоевывал 
призовые места в соревнованиях. Планы по шефской 
•работе па подсобном хозяйстве комбината, в детском 
садике и школе выполнены.

Приведу и некоторые данные, которые представили

на заседании в своих отчетах оленегорцы и череповча
не. За шесть месяцев обогатители Оленегорска выдали 
сверх планового задания 20.900 тонн железного концен
трата, производительность труда при плане 1,5 процен
та составила 2,2 процента, а товарной продукции реали
зовано выше плана на 124,3 тысячи рублей. Коллектив 
аглоцеха череповецкого завода выдал больше плана 
32,8 тысяч тонн агломерата, перекрыл проектную мощ
ность агломашии при плане 26 процентов на 26,7 про
цента. Производительность труда возросла на 0,4 про
цента.

На расширенном заседании при подведении итогов 
представители всех трех фабрик решили отметить хо
рошую работу в полугодии всех коллективов, а победи
теля не выделять. Это связано с некоторой разностью 
систем подведения итогов соревнования. Надо сказать, 
что Наша балльная система заинтересовала оленегорцев 
и представителей аглоцеха. Череповецкие агломератчики 
обратились к нам с просьбой разработать подобное по
ложение и для них. Сейчас этим занимается старший 
оператор фабрики Б. М. Яковлев.

В  последний день состоялся дружный семейный ве
чер, который прошел очень весело и интересно. Были 
игры, пляски и исполнение песен на приз. Ковдорцы 
не подкачали и здесь, завоевав пять призов вечера. 
А  на следующий день нас провожали из гостеприимно
го Череповца. Но, прощаясь, мы все знали, что в ско
ром времени встретимся вновь при подведении итогов 
соцсоревнования первого года девятой пятилетки. Встре
ча эта состоится на сей раз у пас в Ковдоре, намечено 
ее проведение в феврале 1972 года. Верю, что коллек
тив нашей фабрики сделает все, чтобы завоевать первен
ство. Чтобы еще крепче стала связь наших родствен
ных предприятий.

Н. М О РО З.
Машинист конвейеров, участник поездки в Череповец.
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На снимках (сверху вниз):
★  Вот и стали на год взрос

лей девчонки и мальчишки. 
Вот и открылась перед ними 
широкая и светлая дорога в 
страну знаний...

ir Секретарь внештатного 
горкома В Л К С М  Иван Бояр
чук вручил на торжественной 
линейке комсомольские билеты 
группе старшеклассников. Те
перь молодые комсомольцы бу
дут с еще большей серьезно
стью относиться к завету Ле
нина: «Учиться, учиться и
учиться».

Фото В. Спиридонова.

Мел*-Гайказов, начальник ‘обога
тительной фабрики А. П. Сидорен- 
ков. Секретарь внештатного гор
кома ВЛКСМ Иван Боярчук в тор
жественной обстановке вручил 
комсомольские билеты старше
классникам: Кичкину, Магарша-
ку, Василевской и другим.

Особенно запомнится этот день 
тем, кто с маленькими косичками 
и аккуратными челками, но уже 
по-варослом-у солидно с портфеля-- 
ми в руках впервые перешагнули' 
порог школы. Притихшие и по
серьезневшие «перваши» на ли
нейке получили из рук старших 
учеников подарки, познакомились, 
со своими учителями.

П Р О И С Ш Е С Т В И Я • Д О К А Т А Л И С Ь . . .
С каждым годом увеличивается 

у нас в городе и пригороде число 
владельцев личных автомашин и 
мотоциклов. Только за прошедшие 
полтора года приобрели свои ма
шины более 50 человек, а мото
циклы и мотороллеры —  более 400. 
Большинство из водителей лично
го автотранспорта хорошо знают 
правила уличного движения и 
твердо соблюдают их. Но, к сожа
лению, есть и другая категория 
людей, которая приносит немало 
неприятностей не только нам, ра
ботникам дорожного надзора, но 
И всем ковдорцам.

Дорожные происшествия... Как  
пи печально, но приходится отме
чать, что в последнее время к 
этим происшествиям зачастую при
водят пьянство и безответствен

ность. Впрочем, приведу для при
мера несколько фактов первого 
полугодия.

Водитель мотоцикла Комин из 
поселка Риколатва сел за руль 
мотоцикла без прав водителя и ко 
всему прочему —  в нетрезвом со
стоянии. Д аже на ровном участке 
дороги он не справился с управле
нием, а итог печален: до .сих пор 
находится в больнице. В  июле ме
сяце произошло трагическое стол
кновение двух лесовозов, ибо при 
плохой видимости один из водите
лей автомашины превысил ско
рость. Ну, а о мотоциклисте 
Емельянове надо сказать особо, 
как о нарушителе с приличным 
стажем.

Первый раз Емельянов был за
держан еще в апреле, когда пере

дал управление мотоциклом посто
роннему человеку, который к тому 
же был в нетрезвом состоянии. 
Но ошибка не научила Емельяно
ва, и вот он уже сам лишается 
прав за вождение мотоцикла в 
пьяном виде на один год. Каза 
лось бы, пора образумиться чело
веку, но не таков Емельянов. Как 
говорится, пьяному —  море по 
колено, и вот в июне в нетрез
вом состоянии Емельянов садится 
за руль и сталкивается с автобу
сом. Чрезмерная «любовь» к ско
рости привела Емельянова и его 
пассажира на больничную койку...

Партия и правительство уделя
ют большое внимание безопасно
сти движения. В  1968 году был 
издан специальный Указ «Об уси
лении административной ответст

венности за нарушение правил 
движения по улицам городов, на
селенных пунктов, дорогам и пра
вил пользования транспортными 
средствами». В  этом же Указе 
оговорено, что водители, которые 
дважды в год будут задержаны 
за управление транспортом в не
трезвом состоянии, будут привле
каться к уголовной огЬетственно- 
сти У  нас городе и пригороде за 
этот вид нарушения были привле
чены к ответственности нарсудом 
водители Беркгайм, Николаев и 
другие. Так что «любителям» ез
дить в нетрезвом состоянии и на
рушителям правил уличного дви
жения следует запомнить, что за 
руль нужно садиться с чистой го-, 
ловой и чистыми руками.

К У З Н Е Ц О В .  
Старший инспектор дорожного 
надзора Ковдорского ГОМ .

ПРОДОЛЖАЕТСЯ 
ПОДПИСКА

на советские 
и зарубежные газеты 

и журналы 
на 1972 год.

Подписка принимается 
общественными распро
странителями печати по 
месту работы.

Списки подписчиков и день
ги сдавать в кассу ГО Ка.

«Союзпечать».

Учебный комбинат Ков
дорского ГОКа объявляет 
набор на курсы помощников 
машинистов экскаваторов и 
на курсы взрывников. На 
курсы принимаются мужчи
ны с образованием не ниже 
8 классов.

За всеми справками обра
щаться в учебный комбинат 
с 9 до 18 часов. Телефон 
4-54.

Дворцу кулыгуры на посто
янную работу требуется дирек
тор детской технической стан
ции, оклад 80 рублей. Обра
щаться к директору Д К , теле
фон 4-29.

Администрация.

Потерян диплом,
Озерским гидро-мелиоративным 
техникумом на имя А. П. Копте
ва. Просьба к нашедшим диплом 
возвратить его по адресу: г. Кс.»- 
дор, ул. Школьная, д. 1, кв. 56.

Адрес редакции: го,род Ковдар, улица Кирова, дом №  3, телефон №  1-82.
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 6024.

П а р т и й  н а  я ж и з н ь

Зима 
экзаменует 
строго

Осень несет хлопоты всем 
коллективам цехов, служб ком
бината, но наиболее ответст
венным периодом, своего рода 
проверкой боем, является она 
для шоферов, автослесарей, 
эксплуатационников. Вот поче
му 31 августа на своем парт
собрании водители цеха техно
логического транспорта говори
ли о выполнении мероприятий 
по подготовке к зиме. Ведь зи
ма — строгий экзаменатор про
веденных работ в подготови
тельный летне-осенний период.

О ходе подготовки к зиме 
доложил собранию начальник

цеха тов. Федоров. Он расска
зал о том, что ведутся работы 
на стоянке автомобилей на 40 
рабочих мест с воздухоподо- 
гревом представителями треста 
«Ковдорстрой», но недостаточ
но споро. Забетонированы тер
ритория гаража и бывшая сто
янка. Задерживаются наладоч
ные работы на новой капиталь
ной станции ГСМ . Тяжелое по
ложение и с электродвигателя
ми для обогрева кабин. Про
должаются работы по установ
ке вентиляции в корпусе теку
щего ремонта, на мойке и в 
шинномонтажном отделении 
поставлены механизированные 
ворота. Докладчик рассказал о 
других новшествах, но основ
ное внимание коммунистов за. 
острил на нерешенных вопро
сах.

Кровная заинтересованность 
по подготовке к зиме звучала в 
выступлениях каждого, но го
ворили и о других узких мес
тах в работе цеха, вскрывая 
недостатки, предлагали пути 
решения этих вопросов.

Коммунисты тов. Сульженко

и Саенко подняли серьезный 
вопрос о воспитании молодых 
шоферов. Большинство из них 
трудятся добросовестно, но не
обходима действенная помощь 
ветеранов цеха.

— Подготовка к зиме идет 
довольно организованно, но са
ми же водители пренебрежи
тельно относятся к сделанно
му, — сказал в своем выступ
лении М. А. Сульженко —  
Стоянка захламляется, кабель 
для запуска бросается в грязь. 
Надо организовать бригады по 
уборке территории и как мож
но скорее установить мойку 
для деталей, чтобы было мень
ше сору.

На собрании выступили мно
гие коммунисты, секретарь 
парткома Н. В. Королева, глав
ный инженер ГО Ка  В. Г. Ме- 
лик-Гайказов. И во всех вы
ступлениях в унисон прозвуча
ла одна главная мысль: зима 
спросит строго и сейчас необ
ходимо использовать с поль
зой каждый день, каждый час.

Собрание в своем постанов
лении решило просить партком 
комбината обратить в партком 
треста, чтобы строители в крат

чайший срок пустили стоянку 
с воздухоподогревом, а руко
водство ГО Ка  оказать помощь 
отделу снабжения в приобрете
нии электродвигателей для 
обогрева кабин. Собрание обя
зало начальника ТО Кульчиц
кого, механика Спирина закон
чить сезонное обслуживание до
1 октября. Так же, главный ме
ханик Фельдберг должен в ко
роткие сроки произвести остек
ление цеха, закончить изготов
ление раздвижных ворот, заме
нить вышедшие из строя кало
риферы и произвести обучение 
шоферов пользованию воздухо
подогревом.

За парты, 
за конспекты

31 августа состоялось партий
ное собрание и на обогатитель
ной фабрике. В основу повест
ки собрания был положен воп

рос о ходе подготовки к ново
му учебному году в различных 
системах обучения. Коммуни
сты были информированы о 
проделанной работе к учебно
му году.

24 обогатителя сядут за пар
ты в школах рабочей молоде
жи и техникумах. На фабрике 
заработают 29 школ коммуни
стического труда, в двух по
литкружках будут заниматься 
48 коммунистов. 16 человек 
изучают основы марксизма-ле
нинизма седьмой год и 32 —
шестой год. Члены В Л К С М  
начнут заниматься в кружке 
комсомольской политсети.

С 1 сентября началась повсе
местно подписная кампания. 
На собрании шел разговор о 
подписке на 1972 год, были ут
верждены общественные рас
пространители периодической 
печати. Коммунисты подняли 
серьезный вопрос о деятельно
сти рабочей столовой, высказа
ны претензии к работе обслу
живающего персонала, приго
товлению пищи. Зам. председа
теля фабкома Н. В. Жигаль- 
цев рассказал о поездке делега
ции фабрики в Череповец.

“ j ОЗАВЧЁРА страна отметила 
большой праздник —  начало 

нового учебного года в школах. 
Только у нас в области в путе
шествие за знаниями отправились 
более 150 тысяч школьников. В  
новой пятилетке у нас в стране, 
как сказано в Директивах XXIV 
съезда КПСС, должен быть осуще
ствлен переход на общее среднее 
образование.

.. .Традиционные праздничные 
линейки прошли и в трех школах 
нашего города. Наш внештатный
корреспондент В. Спиридонов сде
лал эти снимки в подшефной шко
ле М  1. С приветственным сло
вом выступили перед школьниками 
лавный инженер комбината В. Г.

В путешествие за знаниями

Редактор Ю. П. Д В О Р Я Н К И Н .

К И Н О
в  К И Н О Т Е А Т Р Е  «Ю Н О С ТЬ»

4—5 сентября
Новый широкоэкранный фильм 

«Счастье Анны». Начало сеансов 
в 12, 14, 16, 18, 20, 22 часа.

6— 7 сентября 
Новая кинокомедия Г Д Р  «Герой 

резерва». Начало сеансов в 12, \ f  

16, 18-15, 20, 22 часа.
8— 9 сентября 

Новый польский фильм в двух 
сериях «Приключения канонира 
Доласа». Начало сеансов в 11, 15, 
18-15, 21 час.

10 сентября 
Цветной приключенческий фильм 

«Последняя реликвия». Начало се
ансов в 12 , 14, 16, 18-15, 20, 22 
часа.

Для детей 
5 — «Пассажир с «Экватора».
10 —  Сборник мультфильмов 

«Чему Борю звери научили».
Начало в 10 час. 30 мин.



Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

РУАНЫЦгйЙ!
КОВАОР

Орган партийного комитета, профсоюзного комитета и дирекции Ковдорского горнообогатительного комбината

ПЯТНИЦА,

10 сентября
1971 года

№  36 (470)

Ц ена ! коп.

Год издания 10-п

Отчеты и выборы 
в профсоюзных 

организациях 
комбината 

•
Смотр работы  

профсоюзов
Еж егодно, по истечению 

сроков полномочий в первич
ных профсою зных организаци
ях  проходят отчеты и выборы. 
Регулярное их проведение — 
одно из обязательны х требо
ваний профсою зной д ем окра
тии. К аж ды й член профсою за 
имеет право избирать и быть 
избранным в состав любого 
профсою зного органа.

Отчеты и выборы — в а ж 
ная политическая кам пания, 
которая, по сути дела, я в л я 
ется смотром всей работы  
профсою зов, выносимым на 
обсуж дение ш ироких масс. 
Они способствую т дальнейш е
му повышению роли профсою 
зов в коммунистическом стро
ительстве, подъем у трудовой 
и политической активности 
миллионов рабочих и сл у ж а 
щих. В первичных проф сою з
ных организациях отчеты и 
вйборы  начинаю тся с проф 
групп. Затем  отчитываю тся и 
избираю тся цеховые, за в о д 
ские И профсою зные комите
ты.

Профком комбината на р ас
ширенном заседании бюро 6 
сентября рассмотрел вопрос 
«О проведении отчетов и вы 
боров в профсою зных органи
зациях комбината». Бы ло при
нято постановление, в котором 
четко определены сроки отче
тов и выборов во всех цехах 
и участках комбината, закреп 
лены ответственные за  прове
дение собраний члены проф 
кома. П роведение отчетно-вы 
борной конференции ком би
ната намечено на 26 но
ября этого года. Т ак ж е 
профком принял ряд  различ
ных решений, направленных на 
содействие для  проведения от
четов и вы боров на высоком 
идейно-политическом уровне.

Готовясь к отчетам и вы бо
рам, необходимо больш ое вни
мание уделить составлению  
отчетного доклада . Д оклады  
долж ны  быть конкретными, 
содерж ательны м и и в то ж е 
врем я самокритичными. В 
них надо рассказать о том, с 
какими производственны ми у с
пехами пришел коллектив 
бригады  или цеха к  отчетам  и 
вы борам, напомнить о с л ав 
ных д елах  передовиков про
изводства, участников сорев
нования за  коммунистический 
труд. Очень важ но долож ить 
о том, как  работали комиссии 
Ф ЗМ К , дать оценку деятель
ности профсою зных активи- 
стов-общ ественников. Н а к о 
нец, следует наметить задачи, 
которы е предстоит реш ить 
вновь избранном у проф груп
оргу, цехкому.

Отчетный до кл ад  — плод 
коллективного творчества, и в 
его составлении долж ны  при
нять участие все члены коми
тета профсою за. Хороший д о 
клад  обязательно вы зовет ак 
тивность у участников собра
ний. Н адо, чтобы на собрании 
хозяйственные руководители 
цеха по-сущ еству отвечали на 
критические зам ечания и пред
лож ения членов профсою за.

В инструкции о вы борах го
ворится, что в соответствии с 
Уставом профсою зов С С С Р 
при вы борах профорганов со
блю дается принцип обн овле
ния и преемственности руко
водства. Систематическое об
новление профсою зных о р га
нов в соответствии с у к а за 
ниями П рограм м ы  К П С С  на
правлено на дальнейш ее по
вышение боеспособноста проф 
союзных организаций, на при
влечение к  активной общ ест
венной работе, к  участию  в 
управлении производством  но
вых и новых м асс трудящ и х
ся.

А. ТРЕНИЧЕВ.
Председатель профкома
комбината.

12 сентября— День танкиста
Советские танковы е войска вы 

росли , из небольш их броневых 
отрядов, которые возникли в 
Красной Армии еще во время 
граж данской  войны. Сейчас т ан 
ки — главная у дарн ая  сила со
ветских сухопутных войск.

Советский народ неустанно у к 
репляет оборонное могущ ество 
нашей Родины, ее бронетанко
вых войск. Н а основе последних 
достиж ений науки и техники соз

даны  первоклассны е машины, 
способные вести боевые действия 
в условиях любой местности, в 
лю бое время года и суток.

Н а снимке: отличники боевой 
и политической подготовки ко
мандир лучш его танкового в зво 
да  коммунист И. И. Ш ибалов и 
ком андир танка  комсомолец Н. П. 
Клима нтов.

Ф ото В. В еликж анина.
(Ф отохроника ТА С С ).

д о с р о ч и о !

показателей  работы  канатны х 
дорог бригадир электрослеса
рей В. Д . Фенюк, слесари 
И. М. Б л аж ко  и О. И. Ковту- 
ненко под руководством м еха
ника В. К. М акарова.

Успеш ная работа обогати
телей не является  случайной. 
Зал о г выполнения плановы х 
заданий зиж дется, преж де 
всего, па развитии соревнова
ния м еж ду сменами, сл у ж б а
ми. Запевалам и  соцсоревнова
ния и передовикам и производ
ства являю тся смены №  4 Му- 
раш кина и смена №  3 
Прокофьевой, которы е по по
к азателям  работы  за  восемь 
месяцев этого года идут впе
реди. Д л я  обогатителей П о
становление Ц К  К П С С  об 
улучш ении организации со
циалистического соревнования 
— документ большого поли
тического значения, боевое ру 
ководство к действию, кото
рое пом ож ет еще раз п р оана
лизировать полож ение в к а ж 
дом коллективе, сделать кон
кретные вы воды  для практики. 
О твечая на призыв Ц К  КПСС, 
труж еники участка еще шире 
развернут соцсоревнование, 
чтобы успешно выполнить ре
шения XXIV съезда  КПСС.

А. М ОРГУНОВ.
Начальник участка обо
гащения обогатительной 
фабрики.

П я т и л е т к у -
ПРОЦЕНТ -  тако- 

*''-'1 ва цифра выполне
ния плана августа труж е
никами ремонтно - механи
ческого цеха. Многое для 
перевыполнения месячного 
задания сделано токарем 
высокой квалификации Ми
хаилом Степановичем Се
меновым, который признан 
в цехе один из опытных 
мастеров своего дела. Луч
шее доказательство тому 
то, что к Семенову по лю
бому сложному вопросу 
обращаются не только мо
лодые токари, но и ветера
ны производства.

Михаил Семенов — един
ственный, кто так мастер
ски овладевает новой тех
никой. Станок, на котором 
работает сейчас Семенов, 
появился в цехе недавно,но  
Михаил Степанович, овла
дев им в короткий срок, 
вытачивает не т о л ь к о  
сферические подшипники 
для БелАЗов-540, но произ
водит и другие операции.

Характерная черта социалистического соревнования наших дней — развитие его 
внутрь и вглубь в количественном и качественном отношениях, проникновение во все 
сферы производственных коллективов. Сейчас, после опубликования Постановления 
ЦК КПСС о дальнейшем улучшении организации социалистического соревнования, 
труженики нашего комбината все усилия направляют на всемерное повышение про
изводительности труда, ускорение научно-технического прогресса, наиболее полное 
использование производства. Сегодня начальник участка обогащения А. Н. Моргунов 
рассказывает о трудовых буднях обогатителей.

НАШ ЗАЛО Г УСПЕХА
Сам по себе август, да и все 

месяцы первого года новой 
пятилетки, были очень н апря
женными для  коллектива у ч а 
стка, ведь приходится р або
тать  в контакте со строителя
ми и м онтаж никам и, которые 
строят третью  очередь. Но не
смотря на‘ определенные тр у д 
ности, связанны е с расш ире
нием, план августа участок 
выполнил успешно.

Сверх планового задания 
обогатителям и вы дано 6.023 
тонны ж елезного концентрата. 
По количеству —- наивысший 
показатель в прош едш ем ме
сяце у смены №  3, которую  
возглавлял  Б. И. Старченко. 
Этой сменой дополнительно к 
плану вы дано 3.456 тонн кон- 
тентрата. Н о лучш ими по 
всем показателям  в августе 
признана смена №  4 А. А. 
М ураш кина. В том, что участ
ком перевыполнено месячное 
задание  —  нем алая заслуга

маш инистов мельниц И. Ф. 
Л итомина, М. И. С отскова и 
других специалистов.

Отлично потрудились в про
шлом месяце и электрики у ч а 
стка обогащ ения. О перативно 
и качественно работали А. А. 
Ш иршов, Н. Н. Ры ж ов. Все 
те, кто заним ался важ ны м и 
организационно - технически
ми мероприятиями. Рукам и 
электриков произведена пере
кл ад ка  кабелей, установлены  
лампы  дневного света на о т 
метке конвейеров, капитально 
отрем онтировано освещение 
над  мокрой магнитной сеп ар а
цией.

Н е отставали в работе от 
электриков и слесари участка, 
которые, кроме плана П П Р , 
выполнили большой дополни
тельный объем рабог. При з а 
мене привода • на конвейере 
№  46 отличились слесарь
А. II. Воронин и сварщ ик 
С. С. Петлик. Дополнительно

к плановом у заданию  месяца 
слесарям и установлен пробо
отборник на конвейере №  45, 
зам енена питаю щ ая коробка 
на деш лам аторе №  1 и про
веден еще ряд  различны х р а 
бот. Хочется отметить труд  
слесарей М ихаила П етрова, 
А натолия Ц ы ганка, Ю рия 
Еремеева.

Коротко хотелось бы с к а 
зать  и. о работе канатны х д о 
рог, ибо в конце августа бы 
ла  вы везена миллионная тон 
на сухих хвостов. Резко  воз
росла, по сравнению  с прош 
лым годом, производитель
ность -канатных дорог — 180— 
190 тонн хвостов в час. Н а 
деж ной и ритмичной работе 
способствую т р я д . технических 
мероприятий и внедрение рац 
предлож ений: вы равнивание
эстакады  дорог, установка 
гидродом кратов для подъем а 
станции и многое другое. Н е
м ало сделали для  повышения
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ж изнь планы коммуни
стического строительства, кото
рые разработаны XXIV съ ез
дом КПСС, нужно постоянно 
совершенствовать все звенья 
идеологической работы пар
тии. Это относится и к марк
систско-ленинскому образова
нию коммунистов. В Отчет
ном докладе ЦК КПСС XXIV 
съезду Л. И. Брежнев отме
тил: «Задача состоит в том, 
чтобы и дальше улучшать по
становку этой работы, теснее  
увязывать политическую уче
бу с конкретными задачами 
коммунистического строитель
ства, добиваться, чтобы она 
сильнее воздействовала на 
рост сознательности и актив
ности всех членов партии».

рекомендована в этом году 21 
тема по материалам XXIV 
съезда. Эти темы опубликова
ны в седьмом номере журнала 
«Политическое самообразова
ние» за 1 9 7 1  год.

Как и прежде, большое 
внимание в новом учебном го
ду будет уделено системе ком
сомольского просвещения. Р у
ководить комсомольской по
литсетью будут, как правило, 
коммунисты, обладающие до
статочной теоретической под
готовкой и большим ж изнен
ным опытом.

Прошедший XXIV с ъ е з д  
КПСС подчеркнул, что на сов
ременном этапе коммунисти
ческого строительства все бо
лее возрастает значение вос
питания у каждого труженика

С Т И М У Л  
СОЗНАТЕЛЬНОСТИ 
И А К Т И В Н О С Т И
Успешно закончили про

шедший учебный год - комму
нисты партийной организации 
комбината. В последние ме
сяцы слушатели с большим 
вниманием изучали материа
лы XXIV съезда КПСС. Более 
тысячи коммунистов и бес
партийных, рабочих и служ а
щих комбината занимались в 
системе партийного образова
ния. Во всех школах основ 
марксизма-ленинизма, семина
рах и в большинстве школ 
коммунистического труда про
водили занятия коммунисты 
нашей партийной организа
ции. Среди них хочется на
звать лучших пропагандистов
A. Е. Магаршака, П. И. Лав
рова, П. А. Колодина, Л. Д. 
Каменеву, П. Н. Сафронова,
B. А. Ябрикова, Т. A. IUopo- 
хову и многих других. Итоги 
учебного года были обсуждены  
на заседании парткома и на 
партийных собраниях в це
хах.

Через три недели начнутся 
занятия в школах и семина
рах нового учебного года. Как 
же они будут проходить? Как 
и в прошлом году в партий
ных организациях комбината 
организовано 1 2  школ основ 
марксизма -  ленинизма и 3 
семинара по изучению ленин
ского теоретического насле
дия. В них будут заниматься 
почти триста коммунистов и 
более трехсот беспартийных 
товарищей. Они будут изучать  
историю КПСС, политэконо
мию, философию, научный 
коммунизм и работы В. И, 
Ленина.

Во всех формах партийной 
и комсомольской учебы боль
шое внимание будет уделено 
материалам XXIV съезда Ком
мунистической партии Совет
ского Союза, а для семинаров

идейной зрелости, коммуни
стической убежденности. В 
связи с этим серьезное вни
мание уделится массовым 
формам пропаганды. Основной 
такой формой на комбинате 
будут школы коммунистиче
ского труда. В новом учебном 
году начнут действовать бо
лее шестидесяти таких школ. 
Контролировать их работу и 
руководить школами будут 
профсоюзные организации.

'Президиум ВЦСПС принял 
специальное Постановление 
«О школах коммунистического 
труда» и утвердил примерный 
учебный план, программу, 
рассчитанные на двухлетний 
срок. Учебный план состоит 
из четырех разделов. Они 
включают изучение материа
лов XXIV съезда КПСС и важ
нейших документов Советско
го правительства, основ эко
номических знаний, передово
го производственного опыта, 
а также нравственного воспи
тания и повышения культур
ного уровня трудящихся. Пол
ностью учебный план и про
грамма опубликованы в «Эко
номической газете», 1 34 .

Начинается новый учебный 
год в системе политического 
просвещения. Закончено в ос
новном комплектование школ 
и семинаров. 2 8  сентября 
должны пройти организацион
ные занятия, а первое занятие 
по программному материалу 
состоится 5 октября. Об осо
бенностях нового учебного го
да, о планах занятий пропа
гандисты и методисты узнают 
на семинаре, которйш состо
ится 2 0  сентября во Дворце 
культуры.

г. к о си ц ы н .
Зав. кабинетом политиче
ского просвещения.

ЛЮБОЕ ЗАДАНИЕ-ПО ПЛЕЧУ
Чем только не приходится заниматься маши- 

нам-трудягам автобазы комбината: своевременно 
подвезти оборудование для цехов, материалы для 
строителей, продукты для орса. И труженики ав
тобазы отлично справляются с любыми зада
ниями. План услуг автотранспортом в авточасах 
выполнен в августе на 1 0 0 ,8  процента. Показа
тель не столь и высок, но ведь даже за этими 
десятыми долями перевыполнения плана кроет
ся ударный труд водителей и ремонтников.

В августе отлично сработали и не имели 
сверхнормативных простоев шоферы Билин, Ра-

зинков, Скакленко, Громов, которые водят тя
желые КрАЗы. Подстать водителям трудились и 
ремонтники, которых возглавляют бригадиры 
Дегтярев и Заборщиков. Нужно отметить масте
ров своего дела слесаря Шанина и токаря-шли
фовщика Давидовича. За август месяц слесари 
участка ремонта двигателей внутреннего сгора
ния отремонтировали три двигателя для БелАЗов, 
один двигатель для ГАЗ-58 и двигатель трак
тора для подсобного хозяйства.

В. БЕ Л О В .
И. о. начальника автобуса ГОКа.

тШШШ

:: 9  сен т я б р я  
национальным  

праздник Б олгарии
День свободы

За годы народной власти легкая про
мышленность Болгарии сделала большой 
скачок вперед. О бъем выпускаемой ею 
продукции возрос более чем в 20 раз 
по сравнению с 1939 годом.

В этом году входят в строй новые 
мощ ности на 10 крупных предприятиях 
страны, выпускающих дешевые, прочные 
и красивые изделия.

На снимке: памятник «Алеша» в Плов
диве. Он был сооруж ен в честь совет
ских воинов-освободителей.

Ф ото В. Янкова (Ф отохроника ТАСС).

С П О Р Т

ПОСЛЕДНИЕ СТАРТЫ
Вот и подош ло к концу корот

кое заполярное лето. Совсем не
много времени осталось до  тех 
пор, когда гравий беговых д оро
ж ек  уступит место голубому 
льду. Но чем ближ е закры тие 
летнего спортивного сезона, тем 
острее и насыщ еннее борьба л ег
коатлетов. 5 сентября спорт
смены нашего ком бината приня
ли участие в первенстве Апатит- 
ского горсовета Д С О  «Труд» в 
летне-осеннем кроссе. К ом анда 
ГОКа в общ ем зачете зан ял а  вто

рое призовое место. Это, можно 
сказать, успешное выступление, 
ведь в соревнованиях участвова
ли пять ком анд района.

Геннадий Антонов зан ял  пер
вое место на дистанции 3.000 мет
ров, В ячеслав М аслов первенст
вовал в беге на 5.000 метров, а 
учащ аяся 1-й средней ш колы Н а 
таш а Гуреева стала  победитель
ницей на дистанции 1.000 метров. 
К ак видите, представители наш е
го ком бината заняли три первых 
места. Н еплохо пробеж ал  8.000

метров Валерий Гончаров.
Какие ж е соревнования о ж и

даю т спортсменов в последние 
месяцы осенних состязаний? 19 
сентября состоится ком сом оль
ско-профсою зный кросс на пер
венство комбината, а 26 сентяб
ря наши спортсмены примут у ч а 
стие в первенстве М урманской об
ласти. Вероятно, самым интерес
ным состязанием  станет пробе 
от подсобного хозяйства до Ков-1" 
дора. Н а этой сверхдлиниой д и 
станции спортсмены будут бо
роться за  обладание приза газе 
ты «Рудны й Ковдор». Пробег на
мечено провести в первое воскре
сенье октября.

Н. ОМЕЛЕЧКИН. 
Директор спортивного комп
лекса ГОКа.

Из почты 
редакции

Н А  С Т Р А Ж Е  
О Г Н Я

В целях усиления работы  по предупреж дению  пож аров и борьбе 
с ними на промыш ленных объектах К овдорского комбината о р га 
низовали добровольны е пож арны е друж ины  из числа рабочих, ип- 
ж енерно-техпических работников и служ ащ их.

Больш ую  работу проводит добровольная пож арн ая друж ина ре
монтно-механических мастерских горнообогатительного комбината. 
П редседатель друж ипы  Д ьячков и ее члены активно участвую т в 
соревнованиях, еж едневно следят за  первичными средствам и по
ж аротуш ения, за  пож арны ми кранам и, противопож арны м и прохо
дам и, ведут профилактическую  работу по предупреж дению  п о ж а
ров в своем цеху и в ж илы х дом ах. Н а случай п о ж ар а  есть в 
цеху табель боевого расчета, каж ды й член добровольной друж ипы  
знает свои обязанности.

П оэтом у не случайно, что загораний в ремонтно-механическом 
цехе не было с момента организации добровольной пож арной д р у 
ж ины. ПАНКРАТОВА. Старший инструктор ППЧ-12.

В КИНОТЕАТРЕ «ЮНОСТЬ» 
11— 12 сентября

Н овая  цветная ш ирокоэкранная 
кинокомедия «Опекун». Н ачало 
сеансов в 12, 14, 16, 18, 20, 
22 часа.

13— 14 сентября
Новый худож ественны й фильм 

О А Р «Земля лицемеров». Н ачало  
в 12, 14, 16, 18-15, 20, 22 часа.

15— 16 сентября
Новый индийский фильм в двух 

сериях «Хамраз». Н ачало  в 11, 15, 
18-15, 21 час.

17 сентября
Н овая цветная ш ирокоэкранная 

кинокомедия в двух  сериях Ф ран
ции «Большая прогулка». Н ачало 
в 11, 15, 18-15, 21 час.

Д Л Я  ДЕТЕЙ:
12 — «Ж ираф в окне».
14 — сборник м ультфильмов 

«Шесть Иванов, шесть капита
нов».

Н ачало  в 10 час. 30 мин.

М агазины  и столовые орса 
К овдорского ком бината прини
м аю т в  неограниченном к о 
личестве от населения грибы 
по цене: подосиновики — 54 
коп., подберезовики и масля
та — 45 коп., сыроежки, вол
нушки и белянки — 36 коп. 
Я годы по цене: черника —
60 коп., брусника — 60 коп., 
клюква — 70 коп., морошйа — 
70 коп., рябина — 44 коп. (Все 
цены даны  на  1 кг).

Орс комбината.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА
на газету

„РУДНЫЙ КОВДОР“
Читая свою многотиражную газету, вы узнаете новости из 

жизни цехов и отделов комбината. Ближе познакомитесь с 
передовиками производства, их навыками и методами труда. 
Узнаете много интересного о перспективах и будущ ем комби
ната.

Подписка на газету проводится общественными распростра
нителями печати по месту работы. Стоимость на год — 53 коп. 
Деньги и списки подписчиков сдаются в кассу ГОКа.

Адрес редакции: город К овдор, улица К ирова, дом  №  3, телефон №  
Типография «К андалакш ский коммунист»

-82 .
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Ц ен а 1 коп.

Г о д  и здани я  10-й

Орган партийного к о м и т е т а ,  профсоюзного к о м и т е т а  и ди р е к ци и  К о в д о р ск о г о  г о р н о о б о г а т и т е л ьн о г о  комб и н а т а

Пятмлетжсу-выполним!
Ранним утром, поздним вечером вы всегда увидите  

это: плечом к плечу, выходя из автобусов, торопятся на 
работу в родной комбинат люди разных профессий — 
токари и шоферы, инженеры и конструкторы. Глядя на 
них, озабоченных, спорящих о нерешенных вопросах, 
как производственных, так и житейских, невольно вспо
минаешь строки, где-то прочитанных стихов:

У Х О Д Я Т  СМЕНЫ,  *
К А К  Б О Й Ц Ы  В А Т А К ?

Фоторепортаж

U

■ ■ ■

• С ни м ки этого ф о торепортаж а 
сд ел ан ы  в один день,  об ы ч ны й  
трудовой  день  р аб отнико в  горно- 
обогатительного  ком бин ата .  У т
ро, когда  то ропи л ись  они в свои 
см ены ,  было д ож д л и вы м  и н е п р и 
ве тл и вы м ,  но, к а к  всегд а ,  п о л у 
чив  в р ас к о м а н д и р о в к ах  задан и я ,  
пр и вы ч н о  в с т а л и  у  то к ар н ы х  
станко в ,  с е л и  в  к а б и н ы  м ощ ны х 
сам освалов ,  в з я л и  в р у к и  тонкие  
пробирки . .

О твал .. .  Огромным утюгом в р е 
з а л с я  он в серость  осеннего  н е 
ба. Дороги к а р ь е р а  р у д н и к а  « Ж е 
л е з н ы й » . . .  С еры м сер пан тино м  
р а з р е з а л и  они к ар ь ер .
- Александр Г е н н ад ь еви ч  Б у с у р -  
rfiif .. .  Это он ножом мощного 
б ульдозера  в ы р а в н и в а е т  кр о м к у  
отвал а .  А чтобы  бульдозер  Б у -  
сур ги н а ,  гр ейд ера ,  работаю щ ие  
на  п о д ъ езд н ы х  дорогах ,  тр у д и 
лись  б езотказн о ,  р ем он ти рует  их 
сл е сарь  у ч а с т к а  о т в а л ь н ы х  работ 
К у зь м а  П р о к о п ь ев и ч  Сидоров.  С 
1 9 4 8  года сидел  он за  р ы ч а г а м и  
тр акто р о в  и б ульдозеров  р а з л и ч 
н ы х  марок ,  а с ей ча с  в ы п о л н я е т  
р а з л и ч н ы й  ремонт: к а р е т к и ,  д ви 
га тел ь  —  все подвластно  его ум е
лы м ру кам .

1 0 4 , 5  п р оц ен та  —  п о к а за т е л ь  
работы  т р у ж е н и к о в  у ч а с т к а  от
в а л ь н ы х  работ в а в гу ст е .  Про
извод и тел ь н ость  раб оты  водите
лей  ц е х а  технологического  т р а н 
спорта  за в и си т  от тр уда  к о л л е к 
ти в а  бульдозеристов ,  гр ей д ер и 

стов. И то, что в ав гу ст е  пр о 
и звод ител ьн ость  Б ел А З о в — 1 0 2 , 4  
п р оц ен та  —  н е м а л а я  з а сл у г а  
т р у ж е н и к о в  -  бульдозеристов .  И 
ещ е один п о к а за т е л ь  —  себе
стоимость сн и ж е н а  на  1 3 ,3  п р о 
ц е н та . . .

Они п р и х о д ят  на  см е н у  з а р а 
нее.  Их —  2 5  чел овек ,  в к л ю ч а я  
д еж ур н ую  смену. Ру ко во д и т  ими 
м е х а н и к  у ч а с т к а  обогащ ения  
Ю рий В а с и л ь е в и ч  Т ам анов .  А в 
отделение  ф и л ь т р а ц и и  насосного 
х о зя й с т в а  ру ково дит  с л е сар я м и  
'бригадир А натоли й  Д м и триевич  
К азенной .  В е т е р а н  пр оизводства ,  
К а з е н н о е ,  отл ич но  з н а ю щ и й  все 
оборудование ,  п р и н и м а л  а к т и в 

н о е  уч а с т и е  в зам ене  с т а р ы х  с е 
п арато ров  н а  но вы е .  И сей ча с  он 
з а н и м а е т с я  рем онтом э ти х  с е п а 
раторов ,  в а к у у м н асо с о в ,  в а к у у м -  
ф и л ьтров ,  не з а б ы в а я  и о сво
ей общ ественной  об язанно сти  —  
и н с п ек то р а  о х р ан ы  тр уда  и т е х 
н и к и  безопасности .  Н е  отстает  в 
тр уде  от св о и х  то в а р и щ е й  по 
м е х сл у ж б е  и с л е с а р ь  М ихаил  Н и 
к о л а е в и ч  Петров.  —  Т ру ди тся  он 
н а  ком бинате  недавно ,  но отлично 
о б с л у ж и в а е т  ко н в ей ер ы ,  р ем он ти 
рует  н а со сы  на  у ч аст к е  обога
щ е н и я . . .

О

Ф ото и текст наш его вне

ш татного к ор рееп он деи  т а

В. Спиридонова.

Новости
Информации

Хроника
комсомолии

С ейчас  в  ком сом о льских  ор
г а н и з а ц и я х  и  ком сом ольских  
г р у п п а х  ком бин ата  н а с т у п и л а  
г о р я ч а я  пора  о тчетн о -вы бор
н ы х  собраний. О тч итал ись  о 
пр о д е л ан н о й  работе  все  ком с-  
г р у п о р ги  об огатительной  фаб
р и к и  и  отдела рабочего сн аб 
ж е н и я .  Т а к  ж е  в ком сом оль
ск и х  о р га н и за ц и я х  эти х  п р ед 
п р и я т и й  п р о ш л и  на  д н я х  и 
о тчетно -вы бор ны е  собрания .

П ри зн ав  работу  бюро за  от
ч етн ы й  период у д овл е твор и 
тельной ,  ком сом о льцы  орса 
вн овь  избрал и  своим в о ж а 
ком п р одавц а  м аг ази н а  Х» 1 
В а л е н т и н у  Р а й ч у к ,  а ее за м е 
ст и тел ем  п р одавц а  ун и вер м ага  
«К овдор» Н ад еж д у  К рем неву .  
У обогатителей  ком сомольское 
р уководство  сменилось .  Т еп ерь  
вместо А лек санд ра  Х имченко 
с ек ретарем  ком сомольской  ор
г а н и з а ц и и  и збра н а  оператор  
у ч а с т к а  дробления  Люда П р и 
д атке ,  а  ее зам ести тел ем  —  
м а ш и н и с т  к он вей еров  у ч а с т к а  
д робления  Р а я  Л и тви нова .

П рош ед ш ие  соб ран ия  п о к а 
з а л и  хорош ую по дго тов ку  и 
а к т и в н о сть  ком сом ольцев .  И 
сей час  п о дго тов и тел ь н ая  раб о 
та  к  отчетам  и вы б орам  в  
о р га н и за ц и я х  ц е н т р а л ь н о й  з а 
водской л аб оратори и  и р у д н и 
к а  « Ж е л е зн ы й »  говорит  о том, 
что соб ран ия  д о л ж н ы  пройти  
на вы со ком  уровне .* * *

В ком сом ольских  о р ган и за 
ц и я х  обогатительной  фабрики ,  
отдела  рабочего сн аб ж ен и я ,  
р у д н и к а  идет подготовка  к 
созданию  ком сомольско-моло
д е ж н ы х  бригад и  смен ,  к ото 
р ы е  будут у т в е р ж д е н ы  н а  з а 
сед ан ии  бюро к ом итета  ВЛКСМ 
ком бин ата  2 3  сен тября .

* * *

С ейчас вн овь  и зб р а н н ы й  
состав  бюро ком сомолии  
орса ведет  подготовку  сов м е
стно с комитетом ком сомола и 
в н еш татн ы м  горкомом ВЛКСМ 
к  проведению  2 1  сен тя б р я  
см о тра-кон курса  н а  зв ан и е  
«Л уч ш и й  по пр оф ессии»  ср е 
ди поваров  и кондитеров .  К он
к ур с  .будет пр овод иться  в  сто
ловой N» 2.

А. Д Е М Ь Я Н Ч У К . 
Секретарь к-о м и т е т а 
В Л КС М  комбината.

На сним ках (сверху  — вниз): 

старш ие лаборантки Ц ЗЛ  Г. А. 

К онстантинова и Л . И. Задкова , 

бул ьдозерист В. И. Петров, сл е

сари м ехслуж бы  участка о б о га 

щения М. И. П етров и А. Д . Ку- 

зенков.

К С ВЕД Е Н И Ю  П РО П АГАН ДИ СТО В И СЕКРЕТАРЕЙ  
ПАРТИЙНЫ Х И КОМСОМ ОЛЬСКИХ О РГА Н И ЗА Ц И Й  

ГОРОДА И П РИ ГО РО Д А

Кировский горком К П С С  20 сентября 
1971 года в здании Д в о р ц а  культуры 
проводит семинар пропагандистов всех 
ф орм  партийного, комсомольского про

свещения и форм массовой пропаганды, 
методистов, консультантов, лекторов 
Ено-Ковдорского куста.

Н а ч а л о  сем инара  в 10 часов,
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Партийная жизнь

Степень рис ка  и мера  о т в е т с т в е н н о с т и
Внимание подготовке к зиме

Зима спросит строго. П о ж ал у й ,  именно йта деталь  
с л у ж и л а  мерилом о тветствен ности  каж до го  к ом м ун и 
ста на  общем п а рти й н ом  собрании  к ом би н ата ,  которое 
состоялось  1 4  сен тя б р я  во Дворце к у л ь т у р ы .  Н а  соб
р ан и и  об суж дал ись  в а ж н ы е  вопросы  о готовности  б а 
зы  орса к  п р и н я ти ю ,  хр ан ен и ю  овощ ей и ф р укто в  в 
зи м н и й  период, о ходе за готовки  кормов на  подсобном 
х о зяй стве  ком бин ата .  Хотелось бы вы д ел и ть  ещ е одну 
х а р а к т е р н у ю  д етал ь  —  степ ен ь  р и ск а ,  пр и су щ у ю  де
я т ел ь н о сти ,  к а к  орса, т а к  и подсобного х о зяй ств а .  
Впрочем, будем п о сл ед о в ат ел ь н ы . . .

Д ал ь н ей ш и й  подъем  народного  благосостоян ия  н е 
р аз р ы в н о  с в я за н  со всем ерн ы м  сов ерш ен ство ван и ем  
торговли .  Н едаром  в Отчетном докладе  ЦК КПСС 
XXIV съ езд у  п а р ти и  тов. Л. И. Б р е ж н е в  говорил  о 
сер ь езн ом  у л у ч ш е н и и  всех  отрасл ей  сф еры  усл уг ,  в 
том ч исле ,  —  торговли. Ибо это —  не просто от
рас л ь ,  п р и з в а н н а я  в ы п о л н я т ь  п л а н ,  а  сл у ж б а ,  н еп о 
средствен но  и м е ю щ ая  дело с лю дьми, со всем р аз н о 
образием их  вк усов ,  с ч ел ов ече ски м  настроением .  Т ор 
го вл я  о к а зы в а е т  большое в л и я н и е  на  р е з у л ь т а т ы  об
щ еств енн ого  тр уда ,  р а з в и т и е  эконом и ки ,  творч еску ю  
ак т и вн о сть .  Поэтому, не  сл у ча й н о  в своем докладе  на 
соб ран ии  н а ч а л ь н и к  отдела рабочего с н а б ж е н и я  ко м 
б ината  А. Б .  С м ел ян с ки й  с р а вн е н и ем  ц и ф р о в ы х  дан 
н ы х ,  пр еж д е  всего обрисовал  ход за готовки  овощей, 
ф р укто в  на  сегод н я ш н и й  день.

—  П реж де чем сообщ ить о состоянии  х р а н и л и щ  
д л я  п р и ем ки  ка р то ф е л я ,  овощ ей  и ф р уктов ,  хотелось 
бы к р а тк о  ост ан о ви ть с я  на том, что предстоит  п о 
л у ч и т ь  в этом году для  об есп ечения  необходимых п о т
ребностей  н а с е л е н и я  города и пригорода ,  —  н а ч а л  
свое в ы с т у п л е н и е  А. Б. С м ел янский .  —  Всего н у ж н о  
з а в е зт и  4 . 6 0 0  тони  овощ ей и ф руктов ,  за л о ж и ть  из 
ни х  н а  д л ител ьн ое  х р ан ен и е  3 . 9 0 0  тонн. Только од
ного к ар то ф ел я  ковдо рцы  д о л ж н ы  п о л у ч и ть  2 . 7 0 0  
тонн, л у к а  —  1 8 0  тонн, 8 0  тонн  моркови .  П орадует  
зима ковдо рцев  ш ироким  выбором фруктов .

Кроме овощей, с в е ж и х  ф р укто в  и сол еностей  орс 
д ол ж ен  п о л у ч и ть  д л я  з а к л а д к и  на  зимнее  х р ан ен и е  
2 7  вагонов  к о н с е р в и р о в а н н ы х  ф р уктов ,  овощ ей и со
ков. Н а  1 0  сен тя б р я  у ж е  п олучено  12  вагонов  к о н 
сер ви р ован н ой  п р оду кции .  Ц и ф р ы  заготовок  —  солид
н ы е ,  но не менее солидна и ци ф ра  недостаю щ их ово
щ ех р а н и л и щ .  Д аж е  у ч и т ы в а я  с т р о я щ и й ся  к в а ш п у н к т ,  
ч асти чн ую  р еа л и за ц и ю  к а п у с т ы  в момент п о сту п л ен и я  
и то, что ц и тр у с о в ы е  п о сту п ят  зн ач и тел ь н о  позднее,  
сей час  д л я  п р и н я т и я  к а р то ф ел я ,  овощ ей и фруктов  
н едостает  п о м ещ ений  на  5 0 0 — 6 0 0  тонн, а зн ачи т  
и з -з а  п е р егр у за  х р а н и л и щ  у х у д ш и т с я  кач ес тво  п р о 
д укци и .  Ж и т е л и  города,  вероятно ,  об ращ ал и  вн и м ан и е  
н а  то, что яб л о к и  имеют порой п р и в к у с  овощ ей? 
П р и ч и н а  проста  —  яблоки  за к л а д ы в а ю т с я  части чн о  
с морковью , репой  и луком. К а к  ни когда ,  надо в з я ть  
под особый кон троль  строител ьство  ф р у к то х р ан и л и щ а  
на  1 5 0  тонн, ведь  с к а ж д ы м  годом потребности  н а с е 
л е н и я  рас тут ,  а строител ьство  ск л а д с к и х  по м ещ ений

о стается  н а с у щ н ы м  вопросом.
Р и ску ю т  л и  т р у ж е н и к и  базы  орса,  п р и н и м а я  боль

ш ее  кол ич ество  овощ ей и ф р укто в?  Да. О правдана  ли 
т а к а я  степен ь  р и ск а?  Тож е —  да, ибо все это д е л а 
ется  для  блага  ковдорцев .  Но н евольно  в  ходе д оклад а  
тов.  С мелянского  и п о сл ед ую щ их  в ы с т у п л е н и я х  ком 
м ун истов  п о я в и л с я  вопрос:  а все  ли  д ел ает ся ,  чтобы 
силам и ру ково дства  ком бината  у л у ч ш и т ь  п о л о ж е н и е  и 
у м е н ь ш и ть  р и ск ?  О к аз ы в аетс я ,  что далеко  не все.

Вот, к  пр им еру ,  к а з а л о с ь  бы, не столь  с л о ж н ы й  
вопрос с у с т ан о в к о й  в а го н н ы х  весов ,  на которы х  м ож 
но было бы в з в е ш и в а т ь  не только  ко н ц ен тр ат ,  но и 
кар тоф ел ь ,  р е ш а е т с я  медленно. Отдел к ап и та л ь н о г о  
ст р о и т ел ь ств а  недостаточно н а стой чи в  по отнош ению 
к строител ям  тр еста  «К овдорстрой» ,  хо тя  раб отники  
отдела хорошо зн ал и ,  к а к  н у ж н ы  орсу ва го н н ы е  ве сы  
в период н а п р я ж е н н о й  овощ ной кам п ан и и .  Только 
л и ш ь  после  того, к а к  в последние  м е с я ц ы  ру ково д 
ство орса подклю чи ло  к  реш ен ию  этого вопроса обл
исполком, «Г л авм у р м ан ск ст р о й »  и други е  орган и зац и и ,  
н а ч а л с я  вн овь  м о н таж  в а го н н ы х  весов .

И ещ е один т р е в о ж н ы й  вопрос за тр о л у л и  на  со- 
|брании к ом м ун и сты  ком бин ата .  Это —  л и к в и д а ц и я  по 
с т у п л ен и я  воды  в в е н т и л я ц и о н н ы й  желоб  в х р а н и л и 
щ е на  1 0 0 0  тонн. П ри  в с к р ы т и и  этого ж елоба  в нем, 
кроме по сторонних  предметов ,  бы л а  об н ар уж ен а  и во 
да .  Д ля п р и н я т и я  мер по л и к в и д а ц и и  п о п ад ан и я  воды 
бы ли  п р и г л а ш е н ы  сп е ц и а л и с т ы  ОКСа, которы е д али  
рек ом ен дац и и ,  а  рем он тн о -с тр о и тел ь н ы й  у ч асток  у с т 
р а н и л  н е и сп р авн о сть .  У стр анил ,  но.. .  вода п р о д о л ж а
ет п о с т у п а т ь .  Х ран ил ищ е в ав ари й н ом  состоянии ,  и 
р у ково дству  ком бин ата  необходимо срочно п одклю чи ть  
р аб отнико в  РСУ к  рем онту  в е н ти л я ц и и .

Н е х в а т к а  тр ансп орта ,  вы деляем ого  автобазой  для  
п е р ев о зк и  кар то ф ел я  и овощ ей.. .  При р еш ен и и  этого 
вопроса ^сто л кнул ись  н е скол ь к о  мнений .  Одни рат о 
в а л и  за больш ее вы д ел ен и е  м аш и н  для  п ерево зки ,  д р у 
гие сетовал и  на  то, что за  последние п я т ь  л ет  т о в а 
рооборот возрос на 5 0  процен тов ,  а автобаза  не р а с 
ш и р я е т с я .  Об этом ж е  говорил  в своем в ы с т у п л е н и и  
и н а ч а л ь н и к  ав то б азы  Л. С. С аркисов:

—  В докладе  и в ы с т у п л е н и я х  больш ой упор д ел ал ся  
н а  тр ансп орт .  Бесспорно,  п р етен зи и  д окл ад ч и ка  п р а 
ви л ь н ы ,  но н е л ь з я  за б ы в а т ь  о том, что ав тобазе  при 
малом ко л и ч еств е  автомобилей  (п рич ем  многие м а ш и 
н ы  у ж е  и з н о ш е н ы )  надо у д овл етвор ять  еж едн евн о  з а 
п р осы  и ком бин ата ,  и орса. С н а ч ал а  года п л а н  гр у 
зоперевозок  по орсу  нам и  в ы п о л н я е т с я  и п е р е в ы п о л 
н я е т с я ,  но сей час  дать  больш е м аш и н  не м о ж е м ; -в е д ь  
в ц е х а х  ком бин ата  тож е идет подготовка к  зиме. . .

Позднее в своем п о стан овл ен и и  ком м уни сты  з а п и 
ш у т  пр ед л о ж ен и е  главного  и н ж е н е р а  М ели к -Г ай казова  
просить  К ир овск ий  горком КПСС обязать  все о р гани
за ц и и  города помочь орсу  транспортом  в период з а 
го тов ки  и подвоза к ар то ф ел я ,  фруктов .  Р е ш а т  в по
ст ан о в л ен и и  о б рати ться  за  помощью и к  н е раб отаю 
щим ж и т е л я м  города, к  молодежи, которы е могут о к а 

за ть  посильную , но действенн ую  пользу .  Т еп ерь  хо 
телось  бы коротко о стано виться  на  информ ации  д и р ек 
тора подхоза В. Б. Ч и стя к о в а  о ходе косьбы  тр ав  и 
за готовке  кормов на  зимний период.

П огодные усл о ви я  этого года не б ал ова л и  работ
н и к о в  сел ьского  х о зяй ств а .  Осадков в К овдоре вы пал о  
в п я т ь  раз  больше, чем в други х  рай он ах  области,  но 
несмотря  на это косьба и за готовка  кормов пр ош л и  
зн ач и тел ь н о  л уч ш е,  чем в п рош лом году. Да, сейчас  
у ж е  мож но с к а зат ь ,  что прош л и ,  ведь  п р и  общей п л о 
щ ади  5 4 8  ге к тар о в  ско ш е н ы  т р а в ы  с 5 2 2  гектаров .  
До 2 0  сен тя бря  осталось в ы в е зти ,  примерн о,  около 
6 0 0  тонн зеленой  массы ,  а заготовлено  у ж е  2 . 4 5 0  
тонн  силоса Б о л ь ш а я  з а сл у г а  в н ы н е ш н е й  уборочной 
страде п р и н ад л еж и т  к о л л е к т и в у  ком бин ата ,  которы й  
в ы д е л я л  еж едн евн о  б ригаду  в 5 6  чел ов ек  из р а з л и ч 
н ы х  цехов  и служб.

Говоря о заготовке  кормов,  вн овь  хотелось  бы 
ве р н у т ь с я  к  степен и  ответствен ности .  Е сли  больш ин 
ство о р ган и зац и й  города —  ком бинат ,  СМУ «К овдор
строй» ,  уч аст о к  « С е в э к с к а в а ц и я »  —  воврем я  в ы к о си 
л и  свои площ ади ,  то к о л л е к т и в ы  леспром хоза ,  геоло
горазведочн ой  п а р ти и  нерад иво  относятся  к  заготовке  
кормов. И нф орм ируя  собрание,  директор подхоза об
р а т и л с я  к  ним с просьбой помочь после о ко н ч ан и я  
за готовки  корм ов в подготовке пр о и зв о д с твен н ы х  объ
ектов  к  зиме. И вот здесь к ом м ун и сты  Суэтин ,  Ч е р 
н ы ш ев ,  З в еги н ц ев  у к а з а л и  на у си л ен и е  степен и  от
ветств ен н о сти  самого директора ,  ру ково дител ей  под
хоза.

—  В н а ч ал е  года на  ком бинате  тоже б ы л и  н ел ады  
с вы п о л н ен и ем  производственного  п л а н а ,  но ведь к о л 
л е к т и в ы  подхоза и орса не п р и ш л и  на помощь, —  
с к а за л  в своем в ы с т у п л е н и и  ком м уни ст  Зв еги н ц ев .  —  ' 
Надо т р у ж е н и к а м  сел ьского  х о зяй ств а  самим и з ы с к и 
в а ть  р е з ер в ы ,  п о п о л н я ть  ш тат ,  а не об ращ ат ьс я  по 
любому н а бол евш ем у  вопросу  за помощью « к  дяде» .  
Т ех н и к а  сейчас  на  подхозе хорош ая ,  а вот р а з в е р н у т ь 
ся  на  п о л ях  ей негде. Необходимо отрем он тировать  дре
н а ж н у ю  си стем у  полей.. .

В за к л ю ч е н и и  хотелось  бы о стан о ви ть ся  на том, 
что на  п р е д п р и я ти я х ,  которы е об сл уж иваю т  н а сел ен и е  
наш его  города и пригорода ,  нет  больш их ко л л екти во в ,  
и п а р т о р га н и за ц и и  здесь  м ал очи сл ен ны .  П а р т и й н ы й  к о 
митет ком бината ,  у ч и т ы в а я  эти  особенности, по все 
дневно о к а зы в а л  и о к а зы в а е т  ком мунистам  орса и под
хоза  к он кретн ую  помощ ь. И, неспроста,  на своем об
щ ем собрании  ком м уни сты  ком бината  вн овь  р еш и л и  
ряд  в а ж н ы х  вопросов по о к а зан и ю '  помощ и этим к о л 
л е к ти в а м .  У к аз ал и  на то, что предметом гл а в н ы х  з а 
бот долзкно быть р а з в е р т ы в а н и е  соц иали стического  со
р ев н о в ан и я .  В а ж н е й ш е е  его н а п р а в л е н и е ,  к а к  по дч ер 
к и в а е т с я  в оп убли кованном  на д нях  по стан овл ен и и  ЦК 
КПСС, —  п р е в р а щ е н и е  этой отрасли  в и н д у с т р и а л ь 
ную, наиболее  полное удовлетворение  потребностей со
ветски х  людей.

Д . Ю РЬ Е В .

Внимание: 
на старт!

В воскресенье, 19 сен
тября , состоится одно из 
заклю чи тельны х состя
заний летнего спортивно
го сезона — ком сом оль
ско-профсоюзный кросс 
на первенство среди це
хов ком бината , который 
проводит Д С О  «Труд» 
совместно с проф сою з
ным комитетом и коми
тетом комсомола комби- . 
ната.

1 С оревнования проводятся ! 
по двум  группам. В первую  I 
группу входят коллективы  
обогатительной ф абрики, цеха 
технологического транспорта и 
рудника «Ж елезны й». Вторую  
группу представляю т легкоат
леты центральны х заводских  
л абораторий, рем онтно-м ехани
ческого цеха, автобазы  и це
ха сетей  и подстанций.

Д истанции кросса сл ед у ю 
щие. М ужчины бегут 5.000  
метров, юноши — 3.000 мет
ров, а женщ ины и девуш ки  
соревную тся на дистанции  
1.000 метров.

А. Б И Р Ю К О В .

Ивано - Франковс к а я  
область. Выгодский л есо 
ком бинат  — одно из л у ч 
ших предприятий треста 
«П рикарпатлес» . Здесь  
ш ироко применяются про
грессивные методы д ер е 
вообработки. Это позво
ляет  коллективу зн ач и 
тельно перекры вать  п л а 
новые задан и я .  Так, толь
ко за  восемь месяцев это 
го года здесь произведе

ны дополнительно к з а 
данию  тысячи ком п лек
тов черновых мебельных 
заготовок, 'обработаны 
сотни кубометров д р ев е 
сины.

Н а предприятии ведет
ся реконструкция многих 
стары х и строительство 
новых участков. У величе
ние производстве и н ы х  
мощностей даст  в о зм о ж 
ность комбинату  в новой

19 сентября 
-Д ень  

работника
леса

пятилетке повысить вы 
пуск продукции на 52 
процента, а производи
тельность труда — на 36.

На снимке: лучший
раскрыжовщик нижнего 
склада лесокомбин а т а 
Алексей Андраш.

Фото В. Ниговича 
(Ф отохроника ТАСС)-

Редактор Ю. П. Д В О Р Я Н К И Н .

ПРОДОЛЖАЕТСЯ
ПОДПИСКА

на советские 
и зарубежные газеты 

и журналы 
на 1972 год.

Подписка принимается 
общественными распро
странителями печати по I 
месту работы.

Списки подписчиков и день- 
: ги сдавать в кассу ГОКа.

«С ою зпечать».

М а г а з и н ы  и сто л о вы е  орса 
К о в д о р с к о г о  ко м б и н а т а  п рини
м аю т  в  неогранич енном  к о 
л и честве  от населения  грибы 
по цене: подосиновики — 54 
коп., подберезовики и м асля
та — 45 коп., сы роеж ки, вол
нушки и белянки — 36 коп. 
Я г о д ы  по цене: черника —
60 коп., брусника — 60 коп., 
клюква — 70 коп., морош ка — 
70 коп., рябина —  44 коп. (Все 
цены д а н ы  на 1 кг) .

А д р ес  р ед а кци и :  г о р о д  К овдор, улица К чрова, дом  №  3, телеф он №  1-82. 
Типография «К андалакш ский ком мунист» Зак . 6337



«ЧЕРЕЗ ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕСС-  
К ВЫСОКОЙ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА»

В ответ на Постановление ЦК КПСС «О дальнейшем 
улучшении организации социалистического соревнова
ния» экипажи экскаваторов Кировского управления эк
скаваторных работ треста «Севэкскавация», возглавляе
мые товарищами В. А. Вдовиным и В. Я. Малышевым, 
решили пересмотреть свои социалистические обязатель
ства и еще шире развернуть социалистическое соревно
вание за досрочное выполнение годовых директивных 
норм выработки, за экономию горюче-смазочных мате
риалов, троса, запчастей и отличное качество выпол
няемых работ.

Бюро горкома КПСС одобрило инициативу коллек
тивов экипажей экскаваторов Кировского управления 
экскаваторных работ треста «Севэкскавация». Партий
ным, профсоюзным, комсомольским организациям и хо
зяйственным органам предложено поддержать и рас

пространить почин коллективов экипажей экскаваторов 
возглавляемых В. А. Вдовиным и В. Я. Малышевым, 
организовать социалистическое соревнование в своих 
коллективах под девизом «Через технический прогресс
— к высокой производительности труда».

Труженики рудника «Железный» горячо 
откликнулись на инициативу кировчан. Экипа
жи экскаваторов № 12 (старший машинист 
Н. С. Тарасов) и № 13 (старший машинист 
И. С. Воробьев) заключили между собой до
говор о межэкипажном соцсоревновании, 
приняв следующие обязательства на пяти
летку:

при норме 3 млн. 500 тысяч кубов горной

массы выработать 3 млн. 800 тысяч кубов;
в течение пяти лет сэкономить при этих объ

емах работ по 20 зубьев для ковша экскава
тора каждый;

сэкономить по одной запасовке подъемно
го троса —  65 метров;

—  повысить квалификацию членов экипажа.

Труженики комбината, поддерживайте ини
циативу передовиков производства. Включай
тесь активно в соцсоревнование за досрочное 
выполнение пятилетнего плана и достойную 
встречу 54-й годовщины Великого Октября.

НАВСТРЕЧУ
54-й

ГОДОВЩИНЕ
ОКТЯБРЯ

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

РУАНЫ11
К 0 6 АОР

Орган партийного комитета, профсоюзного комитета и дирекции Ковдорского горкообогатительного комбината

ПЯТНИЦА,

241сентября
1971 года

№ 38 (472)

Цена 1 коп.

Год издания 10-й

*

НИКОЛАЙ Петрович Съедин 
*" трудится в бригаде слесарей- 

котелыциков, которых возглавля
ет опытный бригадир М. П. Пат- 
ракеев. Как и многие члены брига
ды, слесарь Съедин владеет 
смежными специальностями: стро
пальщика и газорезчика.

С 1962 года трудится в РМЦ 
электрослесарь Екатерина Андре
евна Шонина. Она занимается 
ремонтом электродвигателей для 
всех цехов и участков комбината.

Фото В. Спиридонова.

*

26 с е н т я б р я  —

День машиностроителя
СВОЕГО РОДА ЗАВОДv > ' ? *
26 сентября отмечается празд

ник людей, создающих машины и 
оборудование, аппараты и прибо
ры для всех отраслей народного 
хозяйства нашей страны.

Советское машиностроение до 
стигло крупных успехов. В девя
той пятилетке оно получит даль
нейшее развитие. Будет введено в 
строй много новых заводов, среди 
них комплекс предприятий по 
производству тракторов Т-150 в 
Харькове, заводы станков-автома- 
тов в Житомире, автоматических 
линий в Барановичах, комплекс 
заводов по выпуску грузовых ав
томобилей в Татарской АССР и 
другие. Значительно , расширится 
ассортимент выпускаемых изде
лий. Например, к концу этого го
да уже будет производиться 820 
наименований сельскохозяйствен
ных машин.

Работники советского машино
строения, проявляя высокую твор
ческую активность и используя 
резервы производства, все силы 
отдают выполнению заданий как 
по количественным, так и по ка
чественным показателям.

Ремонтно-механический цех... В 
системе нашего комбината он —

своего рода машиностроительным 
завод. Д а и не только у нас, но и 
в области. Ведь, к примеру, толь
ко наш комбинат имеет такой 
крупный карусельный станок, на 
котором ударно трудится токарь- 
многостаночпик Г. И. Скрябин. 
Крупное оборудование привозят 
изготовлять к нам из Оленегор
ского комбината. Буквально на 
днях Скрябин занимался изготов
лением громоздкой вставки для 
шаровой мельницы оленегорцев.

Ремонтно-механический цех в 
среднем выполняет производст
венную программу на 101,7 про
цента. То есть — на уровне ос
новного показателя комбината — 
реализации. Славятся ремонтники 
трудом бригады слесарей-котель- 
щиков, которыми руководят мас
тер М. Г. Васильев и бригадир 
М. П. Патракеев. Знают отлично 
в цехе передовиков производства 
кузнеца Хастяна, электрослесаря 
Шонину, слесаря-котельщика Съе- 
дина и многих других. Всех тех, 
кого труженики комбината по
здравляют с Днем машинострои
теля.

П. ИЛЬИН.
Начальник ПРБ цеха.

В профкоме комбината

Победители
определены

Состоялось очередное засе
дание профсоюзного комитета 
комбината, на котором был ре
шен ряд важных вопросов.

Подводя итоги выполнения 
социалистических обязательств 
цехами и участками комбина
та за август месяц, профком 
решил призовые места среди 
цехов первой группы не при
суждать. За высокие произ
водственные показатели, при
мерную производственную и 
трудовую дисциплину и актив
ное участие в общественной 
ж изни первое место с вручени
ем денежной премии и перехо
дящего Красного знамени при
суждено по второй группе кол
лективу цеха сетей и подстан
ций, а по третьей группе це
хов —  коллективу жилищно- 
коммунального отдела. Отме
чена хорошая работа в авгус
те РМЦ, КИПиА.

З и м а  
и жилой фонд

Серьезно, по-деловому, от
неслись члены профкома к об
суждению важного вопроса о 
подготовке жилого фонда к 
зимним условиям. Заслушав и 
обсудив информацию началь
ника ЖКО С. В. Маркова, 
профком отметил, что в тече
ние летнего периода жилищ- 
но-коммунальным отделом бы
ла проделана определенная ра
бота по подготовке к зиме ж и
лого фонда.

Согласно утвержденного 
плана-графика производства 
капитального ремонта жилого 
фонда силами Ковдорского ре- 
монтно-строительного участка

«Цеитрометаллургремонт» на
мечалось произвести капиталь
ный ремонт жилого фонда на 
сумму 14G тысяч рублей. 
Фактически по состоянию на 
1 сентября произведен капи
тальный ремонт на сумму 
1 2 2 ,5  тысячи рублей. Но, 
несмотря на большую проде
ланную работу, имеются неко
торые недостатки в подготов
ке к зиме. Профком обязал в 
своем постановлении по этому 
вопросу руководство ЖКО в 
короткий срок устранить имею
щиеся недостатки.

Дела подхоза
Профсоюзный комитет за

слушал и обсудил вопрос о за
готовке кормов и уборке трав 
на подхозе. В своем постанов
лении профком обязал дирек
тора подсобного хозяйства 
В. В. Чистякова в зимний и 
весенний период 1 9 7 2  года 
приложить максимум усилий  
для создания необходимых зап
частей для механизмов. Хо
зяйственным руководителям  
необходимо провести шефскую  
работу по подготовке уборки 
урожая 1 9 7 2  года. Руковод
ство комбината и орса должно 
рассмотреть вопрос о ремонте 
полей. Особо отличившиеся на 
уборке труженики комбината 
будут награждены Почетными 
грамотами и денежными пре
миями.

На заседании был рассмот
рен вопрос о создании комис
сии по проведению смотра за 
культуру производства и про
мышленной эстетики, утверж
дены условия социалистиче
ского соревнования рабочих 
ведущих профессий за досроч
ное выполнение плана девя
той пятилетки. Профком рас
смотрел и обсудил еще ряд 
насущных вопросов.

(Наш корр.).
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Отчеты и выборы 
в партийных 

и профсоюзных организациях

По-партийному, принципиально
Да, именно так, прошло от

четно-выборное собрание в
партийной организации обога
тительной фабрики. Коммунис
ты со всей серьезностью подо
шли к отчетному докладу, 
сделанному секретарем парт
бюро Н. В. Мороз.

Выступившие на собрании, 
отметили, что обогатители 
многое сделали для выполне
ния производственного плана. 
Хорошо потрудились в под
шефных организациях: школа, 
подхоз, детсадик. Директор 
подсобного хозяйства В. Б.

Чистяков и заведующая дет
ским садиком «Солнышко» 
Т. Е. Кишинская, присутствую
щие на собрании, горячо по
благодарили коммунистов фа
брики за оказанную помощь.

Но, говоря о хорошем и на
зывая имена коммунистов-ак- 
тивистов, как-то, — А. Н. Мор
гунова, А. А. Захарова, А. А. 
Мурашкина, Г. И. Павлова, 
А. А. Мущинской и других, 
секретарь парткома Н. В. Ко
ролева, другие выступающие 
указали на то, что бюро недо
статочно занималось деятель

ностью и вопросами цеховых 
партгрупп, внутрисоюзной ра
ботой, воспитанием коммунис
тов, бытом рабочих.

Работа бюро за отчетный 
период признана удовлетвори
тельной. Избран новый состав 
бюро парторганизации обога
тителей. На первом своем за
седании члены бюро секрета
рем избрали вновь Н. В. Мо
роз, а ее заместителями —
Н. С. Нестерова и С. Е. Пет
рова. Н. П. Воронину доверена 
работа председателя группы 
народного контроля фабрики.

Д е л о в о й  т о н  к о н ф е р е н ц и и
Отчетный период в жизни профсоюзной орга

низации цеха технологического транспорта, кото
рая насчитывает 297 членов, как и у всего совет
ского народа, знаменателен тем, что он проходил 
в год XXIV съезда КПСС, первый год нового пя
тилетия. Поэтому основные свои задачи цехком и 
все труженики цеха видели в усилении накала 
соцсоревнования, вооружении каждого рабочего 
пониманием экономической политики партии, со
циальных проблем научно-технической револю
ции.

В течение отчетного периода запевалами удар
ного труда в ЦТТ были бригады Н. И. Мущин- 
ского, М. Ф. Тарасова, В. П. Сорокина. Немалый 
вклад в выполнение плана внесли водители 
БелАЗов Фирсенков, Головкин, Крупнов, Павлов, 
ремонтники Борисяк, Платонов, Колпак, Рыжов 
и многие другие. Недаром, по результатам соц
соревнования за июль первое место с присужде
нием переходящего Красного знамени и денеж 
ной премией по праву присвоили цеху технологи
ческого транспорта.

Отчитываясь пер^д членами профсоюза, пред
седатель цехкома В. Я. Кожухарь говорил о мно
гих хороших делах цеха, но отрадно, что наибо
лее подробно заострил он внимание собравшихся 
на недостатках, которые лихорадят работу шо
феров и ремонтников. Бесспорно, неудовлетвори
тельное состояние дорог и частые простои на руд
нике «Железный» значительно влияют на рит
мичность работы ЦТТ, но не в меньшей мере 
повинны и сами труженики цеха: ремонтная
служба еще недоброкачественно ремонтирует ав
томашины, не хватает запчастей, еще низка тру
довая дисциплина, культурно-массовая и спор
тивная работа. Выступление докладчика задало 
деловой тон всей конференции. Впрочем, мысли, 
выступивших на собрании, забота о нуждах про
изводства и быте рабочих говорят сами за себя...

П. С. Дмитриев: «В докладе коротко охвачена 
вся деятельность цехового комитета, но хотелось 
бы особое внимание обратить на то, что коллек
тиву рудника необходимо как можно тщ атель
нее подготовиться к осенне-зимнему периоду ра
боты, ведь забои выглядят очень неряшливо. Нам

же нужно позаботиться о своевременном вводе 
в эскплуатацию системы водо-электроподогрева, 
о снабжении запасными частями...».

М. С. Воронин: «Несомненно, производственные 
дела — прежде всего, но следует улучшить спор
тивную и культурно-массовую работу. Молодежь
— пассивна, а ведь она должна быть запевалой 
в этих делах...».

А. Д. Платонов: «Исправное электрооборудова
ние — основа жизнедеятельности автомобиля, а 
вот у нас не хватает запчастей по электропро
водке. Электромастерскую нужно оборудовать 
станками и стендами. Вновь избранному цехкому 
придется обратить серьезное внимание на недо
смотры водителей по правильной эксплуатации 
автоэлектрооборудования...».

А. В. Треничев: «Приятно, что конференция
идет очень живо, по-деловому. Это еще лишний 
раз подчеркивает то, что работа цехкома ож и
вилась, но вот в работе комиссии соцстраха нет 
контакта между цехкомом и администрацией. 
Следует в новом периоде работы цехкома обра
тить внимание на усиление соцсоревнования вну
три экипажей, а такж е — на действенность 
ПДПС...».

Постановление было принято в унисон дело
вому тону собрания. Транспортники постановили 
признать работу цехкома удовлетворительной. 
Вновь избранному составу цехкома нужно еще 
шире развертывать соцсоревнование между эки
пажами, бригадами, участками для досрочного 
завершения пятилетки. Одним из важных стиму
лов является политико-воспитательная работа. 
Труженики цеха решили создать совет красного 
уголка под председательством члена цехкома, 
наладить регулярный выпуск стенгазеты «Води
тель» и сатирической газеты «Домкрат». В по
становлении члены профсоюза цеха технологиче
ского транспорта записали еще ряд важных во
просов.

Председателем цехового комитета ЦТТ вновь 
избран В. Я- Кожухарь, заместителем — Т. Т. 
Колесников, казначеем избрана М. П. Фирсова.

Д. ЮРЬЕВ.

зан.
К о -

P.

ПОТРУДИЛИСЬ НА СЛАВУ
И не только на славу, но и во го металлолома. Отлично потру- 

славу, ибо прошедший 18 сентяб- дились старший механик автоба- 
ря коммунистический субботник зы Никаноров, кузнец Солдатов, 
сделал краше наш город, внес ве- плотник Нечаев, автослесари Ан- 
сомую лепту в дальнейшую дея- типенко, Дегтярев и другие, 
тельность комбината. Очень дружно и организованно

Молодые ученики автослесарей прошел субботник и в ремонтно- 
во главе с шофером автобазы механическом цехе. Ремонтники 
комбината Кашировым оказали трудились на строящемся для них 
помощь подшефному детскому са- новом блоке ремонтных цехов, 
дику «Аленушка»: высадили де- Собрали и отгрузили две автома-
ревья, кустарник. И у себя на ав- шины МАЗ металлолома, вывез- 
тобазе проделали водители и ре- ли мусор из механического про- 
монтники немалую работу. Вы- лета, разобрали опалубку сточной 
везли четыре автомашины КрАЗ канавы. Очистили своими силами 
металлолома и 1 машину цветно- фундаменты под карусельный и

винторезные станки в главном 
пролете. Кроме этого, в цехе 
группа рабочих занималась изго
товлением качелей для детских 
площадок города. В числе луч
ших на субботнике были токари 
Удалов, Барышкин, Ж данов, б^,. 
гадир слесарей-котельщиков Паг- 
ракеев и многие другие.

С большим подъемом прошел 
субботник у обогатителей, горня
ков, в других цехах и участках 
комбината.

На снимке (сле
ва — направо): 
участники кон
курса повара
орса Т. Василье
ва, И. Кругляк, 
J1. М урай, JI. 
Гомжина, 
кафе В. Н. 
пейкина и
Прудникова.

СПОРТ
•

ПОБЕДНЫЙ
Ф И Н И Ш

ОБОГАТИТЕЛЕЙ
В минувшее воскресенье коз- 

дорцы стали свидетелями и 
болельщиками увлекательной 
спортивной борьбы: осеннего 
профсоюзно - комсомольского 
кросса на первенство комби
ната. Мужчины оспаривали 
первенство на дистанции 5.000 
метров, юноши — на 3.000, а 
женщины и девушки — на
1.000 метров.

В общем зачете уверенную 
победу одержали кроссмены 
обогатительной фабрики, а 
вторым и третьим призерами 
стали соответственно команды 
цеха технологического тран
спорта и рудника «Железный». 
Это по первой группе цехов. 
По второй группе первенство 
завоевали представители цент
ральных заводских лаборато
рий, а вторыми стали спорт
смены из отдела технического 
контроля.

В день состязаний были по
казаны хорошие результаты в 
личном зачете. Валентин Ефи
мов и Валерий Гончаров из 
ЦТТ, Виктор Егоров — обога
тительная фабрика — отлично 
пробежали 5 км. У женщин 
очень успешно выступили Рая 
Литвинова, Н адежда Черных 
и Александра Гришина.

В следующее воскресенье, 
3 октября, состоится последнее 
состязание осенних стартов 
леглоатлетов. Впервые на приз 
газеты «Рудный Ковдор» будет 
проведен пробег: подхоз —
Ковдор.

Н. КУЗЬМИЧЕВА. 
Янструктор по спортивно
массовой работе ГОКа.

Чей о б е д  в к у с н е е ?

На снимке: работники обога
тительной фабрики трудятся в
подшефном детсадике 
ко».

«Солныш-

Фото В. Спиридонова.

Редактор Ю. П. ДВОРЯНКИН.

Дворец культуры 
имени 

50-летия Октября 
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР: 

на курсы кройки и 
шитья (руководитель Е. И. 
Антонова). Срок обуче
ния 8 месяцев. Плата за 
весь срок обучения —  
40 рублей;

на курсы вязания (ру
ководитель Н. И. Серге
ева). Срок обучения 6 ме
сяцев. Плата за весь срок
—  30 рублей;

Запись производится в 
бухгалтерии ДК ежеднев
но с 10 до 18 час., кроме 
воскресенья. Телефон —  
4-29.

Администрация ДК.

Кафе «Вечерняя заря» на сей раз не
сколько отступило от традиции, и несколь
ко не оправдало свое название, ибо суета 
и оживление царили на кухне и в зале с 
утра. Здесь проводился традиционный 
смотр-конкурс на звание «Лучший по про
фессии» среди поваров отдела рабочего 
снабжения комбината.

И вот ровно в 12 часов на суд компе
тентного жюри было предложено первое 
блюдо. Хоть и говорят, что на вкус и цвет 
товарища нет, но каждое конкурсное блю

до жюри оценивало и на вкус, и на цвет. 
Бесспорно, члены жюри — люди, сведущие 
в кулинарии, но даж е и они пришли в за 
мешательство, когда молодые повара ста
ли подавать на стол одно блюдо лучше 
другого. Положение спасли посетители к а
фе, которые с аппетитом откушали обед, 
приготовленный руками поваров Любы 
Гомжиной и Ларисы Мурай.

Итоги смотра-конкурса подводили вече
ром за чашкой чая. Мнение членов жюри 
было единогласным: первое место завое

вала повар кафе Люба Гомжина, вторым 
призером стала повар столовой №  1 Л ари
са Мурай, а третьим — Ирина Кругляк из 
столовой № 2. Но нельзя не отметить мас
терство и искусство участниц конкурса Га
лины Прудниковой и Тамары Васильевой.

В заключение конкурса молодые повара 
получили напутствие от зам. начальника 
орса В. Е. Гайды и зав. столовой №  2 
А. А. Васькиной. Заместитель секретаря 
внештатного горкома ВЛКСМ Иван Бояр
чук вручил победителям Почетные грамо
ты, а Любови Гомжиной повязал алую 
ленту с надписью «Лучший по профессии».

Т. ГОРСКАЯ.
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ТЕЛЕФОНОГРАММА
Директору Ковдорского 

ГО Ка т. С У Х А Ч ЕВУ  А. И.
Секретарю парткома т. 

КО РО Л ЕВО Й  Н. В.
Председателю профкома 

т. Т Р Е Н И Ч Е В У  А. В.
Поздравляем Вас и всех 

трудящихся горнообогати
тельного комбината с до
срочным выполнением девя
тимесячной программы по 
выпуску концентрата и реа
лизации товарной продук
ции

Желаем коллективу даль
нейших трудовых успехов 
на благо нашей Родины.

Начальник Главруды — 
^ Н ЕД ЗЮ К .

Секретарь парткома — 
Х РУ Л Е В .

Председатель профкома
-  д о к е .

На снимке: одна из лучших 
птичниц подсобного хозяйства 
В. П. Агапова.

Фото В. Спиридонова.

10 О К  ТЯБР Я —ВСЕСОЮЗНЫЙ ДЕНЬ РАБОТНИКОВ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

П О З А Д И  Л Е Т Н И Е  З А Б О Т Ы
10 октября страна будет 

отмечать Всесоюзный день ра
ботника сельского хозяйства. 
Готовятся к празднику и тру
женики подсобного хозяйства 
ОРСа. Хорошими результата
ми закончили они восьмой ме
сяц нынешнего года, первого 
года девятой пятилетки. План 
по производству мяса, яиц пе
ревыполнен. Например, яиц 
получено 720500 штук при 
плане 700 тысяч штук, мяса
— 319 ц, а план — 250 ц. 
Но вот с молоком плохо. Если 
нужно было надоить 4770 ц, 
то надоили 4306 ц.

Закончена уборка трав, за
готовка кормов. Многие тонны 
зеленой массы перевез на сво
ей автомашине Александр За
харченко, один из лучших 
шоферов подсобного хозяйст

ва. Это он зимой и летом под
возит корма, концентраты в 
свинарники, коровники, телят
ники, птичники. Много сдела
ли на уборке и трактористы 
Е. Липкин, П. Баданин,
В. Лесников. Большую помощь 
оказали подсобному хозяйству 
рабочие комбината, треста 
«Ковдорстрой», рудника «Ков-
Д01Р».

Закончены работы в тепли
це. Еще лежал снег, а в на
ших столовых можно было от
ведать салат из свежих огур
цов. Все лето в овощные ма
газины в достаточном количе
стве завозили зеленый лук. 
Все это мы получили благода
ря большим стараниям и кро
потливому труду Анны Гри
горьевны Степановой, Татья
ны Александровны Матвейки

ной, Лидии Георгиевны Игна
тьевой, которые снимали по 
47 кг овощей с одного квад
ратного метра парников.

Началась трудная пора у 
птичниц, они должны прило
жить все силы, чтобы наши 
дети могли и зимой кушать 
яички. Сейчас рабочие гото
вят помещения к зиме, прово
дят отопление, чистят их. 
Здесь трудятся лучшие люди 
подсобного хозяйства. Шесть 
лет работает Вера Павловна 
Агапова. Она получает 1400 
яиц от 300 несушек — это 
довольно высокий показатель 
для нашего подхоза. Труд 
птичницы отмечен высокой 
наградой — юбилейной ме
далью «За трудовую доблесть 
в честь столетия со дня рож
дения В. И. Ленина». Хорошо

трудится и птичница Мария 
Алексеевна Федорова, она ра
стит группу молодняка.

Нужно сказать, что подхоз 
славится хорошими людьми, 
замечательными тружениками. 
Многие рабочие подсобного хо
зяйства отмечены правитель
ственными наградами. В прош
лом году три работницы под
хоза — птичница В. П. Ага
пова, рабочие теплицы Т. А. 
Матвейкина и А. Г. Степанова 
были утверждены участника
ми Всесоюзной выставки до
стижений народного хозяйст
ва. Несколько дней назад по
лучила орден «Знак почета» 
Анна Матвеевна Ушакова, луч
шая доярка подсобного хозяй
ства. Рядом с ней трудятся 
Александра Дмитриевна Жара- 
вина и Анна Егоровна Рожае-

ВОСЕМЬ МЕСЯЦЕВ: ИТОГИ И ЗАДАЧИ

ва, перевыполнившие восьми
месячный план по надоям мо
лока. Эти люди служат приме
ром для других доярок.

В настоящее время  
строится новый скотный двор, 
введена механизированная 
уборка навоза, чистка поме
щений. Строят жилой благо
устроенный дом с водопрово
дом, отоплением, канализаци
ей. В 1972 году рабочие под
хоза получат в нем квартиры 
со всеми удобствами.

Приближается праздник. С 
хорошим настроением встре
тят его работники нашего под
собного хозяйства, которым мы 
желаем новых успехов в ра
боте.

Т. ГО РСКАЯ.

С каждым прожитым месяцем коллекти
вы всех цехов комбината продолжают на
ращивать темпы по росту объемов произ
водства в первом году нового пятилетия. 
Но итогам работы за восемь месяцев в це
лом по комбинату один из основных пока
зателей — установленный план по реали
зации товарной продукции — выполнен 
на 101,7 процента. За этот период произ
водительность труда по сравнению с пла
ном увеличилась на 1,7 процента, сниже
на себестоимость выпускаемой продукции 
на 66 тысяч рублей, а балансовая при-' 
быль возросла на 166 тысяч. Усилиями 
горняков и транспортников дополнитель
но к заданию добыто и вывезено на обога
тительную фабрику 83,6 тысяч тонн же
лезной руды, что позволило выпустить бо
лее 36 и отгрузить потребителям 21,5 ты
сяч тонн качественного железного концен
трата сверх плана. Череповецкие метал
лурги получили дополнительно 39 тысяч 
тонн.

Допущенное отставание по выполнению 
плана добычи вскрыши за первые четыре 
месяца этого года восполняется: за послед
ние четыре месяца сверх плана добыто 
34,2 тысячи кубометров. Принимаются 
меры не только по ликвидации долга по 
вскрышным работам, но к сверхплановому 
производству по всем видам горных работ. 
Значительных темпов прирост продукции 
достиг в августе. Перевыполнен план по 
выпуску концетрата на 2,1, по отгрузке
— на 4,2 и реализации товарной продук
ции — на 6,3 процента. По сравнению с 
ав’устом прошлого года объем реализован
ной продукции увеличился на 17,2 про
цента. Август оказался лучшим месяцем 
по темпам прироста продукции в текущем 
году по сравнению с тем же периодом 
прошлого года.

Высоких производственных и экономи
ческих результатов достигли многие кол
лективы. Лучший среди них — обогати
тельная фабрика. Обогатители не только 
обеспечивают перевыполнение плана по 
производству концентрата, но добиваются 
улучшения качественных и технологиче
ских показателей, проводят большую ра
боту по внедрению новой техники и пере
довой технологии, рационализации, эконо
мии электроэнергии и других материаль

ных затрат. По итогам работы за восемь 
месяцев все четыре хозрасчетных участка 
добились экономии себестоимости своих 
работ. В целом по фабрике хозрасчетная 
себестоимость снижена на 80 тысяч руб
лей. Как уже упоминалось, в третьем 
квартале улучшили свою работу рудник 
«Железный» и цех технологического тран
спорта. Из цехов вспомогательного произ
водства хочется выделить ремонтно-меха- 
нический цех.

Комбинат славен трудом многих передо
виков производства. На руднике «Желез
ный» экипаж экскаватора № 12 (маши
нисты П. Т. Танншкин, В. А. Козинец,
Н. Н. Крашеников, Н. С. Тарасов) достиг 
самой высокой производительности. За во
семь месяцев экипажем погружено 551,7 
тысячи кубометров горной массы, в том чи
сле в августе — 84,5 тысячи кубометров. 
Экипаж бурового станка СБШ-250 № 8
при трехсменном режиме работы пробурил 
19.749 погонных метров скважин, а в ав
густе — 2.915 погонных метров. В этом 
успехе большая заслуга принадлежит ма
шинистам бурстанка Н. II. Пылинину,
А. Н. Шушкову и другим. А при двухсмен
ном режиме наибольшей производительно
сти в августе добился экипаж бурового 
станка № 2. Машинистами А. И. Нагущен- 
ко и В. В. Глущешсовым пробурено 2.085 
погонных метров скважин. В цехе техно
логического транспорта среди бригад води
телей БелАЗов лучшей признана смена, 
руководимая Н. И. Мущинским. У шофера 
Е. И. Иванова, который выполнил свой 
план по перевозкам на 106,8 процента, 

лучший показатель в цехе. По-ударно
му трудится газо-электросварщик В. А. Го
родков, который систематически выполня
ет нормы выработки на 125 — 140 процен
тов.

Успешной работе всего комбината во 
многом способствует слаженный труд вспо
могательных и обслуживающих цехов. Ре
монтно-механический цех, например, в 
среднем производственную программу вы
полняет на 101,7 процента, то есть на 
уровне основного показателя комбината — 
реализации. Высокую производительность 
труда обеспечивают бригада слесарей-ко- 
телыциков, возглавляемая мастером М. Г. 
Васильевым и бригадиром М. П. Патраке-

евым, токарь-карусельщик Г. И. Скрябин, 
электрообмотчица Е. А. Сонина и многие 
другие.

Как видите, прожитые месяцы показы
вают, что заложен прочный фундамент ус
пешного выполнения заданий и соцобяза
тельств первого года девятого пятилетия. 
Но, говоря о хорошем, хотелось бы оста
новиться и на слабых местах экономиче
ской работы в отдельных цехах. По руд
нику «Железный» за период с начала года 
общие плановые затраты по добыче руды 
с учетом погашения вскрышных работ уве
личены на 230 тысяч рублей, а без транс
портных и общезаводских расходов — на 
260 тысяч рублей. На 11 тысяч рублей 
допущен перерасход плановой себестоимо
сти по цеху топлива, сырья и материалов.

К сожалению, такое положение с эконо
мической работой в этих цехах не случай
но. Ежемесячный анализ производственно
хозяйственной деятельности своих участ
ков в цехах обсуждается редко, без долж
ной критической оценки. Внедряемые ме
роприятия и постоянный рост, количества I 
отдельных видов оборудования и транс- | 
портных средств не обеспечивают необхо- I 
димой эффективности. Производительность 
экскаваторов, например, по сравнению с 
прошлым годом снизилась и составила за 
8 месяцев 350,6 против 357,6 тысячи ку
бометров горной массы (план 357,3 тыся
чи кубов). Несмотря на некоторое улучше
ние использования буровых станков и 
экскаваторов так называемые внеплано- I 
вые простои составили соответственно
1.977 и 4.707 часов. Если считать по 
плановой выработке, то в течение восьми i 
месяцев недодано бурстанками и экскава- | 
торами по месячному плану производства. I 
Примерно такая же обстановка и в цехе ; 
технологического транспорта.

До конца года остаются считанные ме- I 
сяцы. Интересы экономики комбината тре- | 
буют того, чтобы в оставшийся период го- I 
да значительно выправить допущенные не- I 
достатки в отдельных цехах в производ
ственной и хозяйственной деятельности. I 
Поднять уровень экономической работы в 
соответствии с требованиями новой систе
мы и задач комбината.

Б. КО ВА Л ЕВ .
Начальник планового отдела ГОКа.
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УСЛОВИЯ
Социалистическое соревно

вание «За досрочное выполне
ние девятой пятилетки» орга
низуется в целях широкого 
привлечения трудящихся ос
новных профессий к движению 
по изысканию внутренних ре
зервов, всемерному повыше
нию эффективности производ
ства и производительности 
труда, улучшению качества 
продукции и досрочному вы
полнению плана девятой пя
тилетки.

В соревновании могут участ
вовать коллективы бригад, 
экипажей и смен: 1 группа — 
экскаваторов, буровых стан
ков, авт'осамосвалов БЕЛАЗ-  
540; 2 группа — дробилок,
мельниц, сепараторов, сушиль
ных барабанов фабрики и ме
таллообрабатывающих стан
ков РМЦ.

Коллективы у к а з а н н ы х  
бригад, экипажей и смен для 
участия в соревновании прини
мают социалистические обяза
тельства на пятилетку. Для 
этого им устанавливается рас
четный производственный план 
по основным 3—4 показателям.

Победителям социалистиче
ского соревнования «За до
срочное выполнение пятилет
ки» будут признаны коллекти
вы бригад, экипажей и смен, 
добившихся наивысшей произ
водительности труда, при улуч
шении качества выпускаемой 
продукции и соблюдении до
полнительных условий:

а) отсутствие случаев про
изводственного травматизма;

б) отсутствие нарушений 
трудовой to производственной 
дисциплины и общественного 
порядка;

в) участие в рационализа
торской работе и внедрении 
НОТ на рабочих местах;

г) активное участие в обще
ственной жизни коллектива.

Для победителей соревнова
ния «За досрочное выполнение 
пятилетки» устанавливаются 
меры поощрения:

1. Коллективы, выполнившие 
пятилетний план за 4 года по 
1 группе, к 1 сентября 1975 го
да по 2 группе, кроме метал- 
лообрабатываючих станков 
РМЦ, добившиеся наивысшей 
производительности труда и 
выполнившие условия сорев
нования, премируются денеж
ными премиями по 200 рублей 
на каждого члена бригады, 
экипажа и смены.

Кроме того, на каждую 
бригаду — победителя сорев
нования в первой группе вы
деляется по 1 бесплатной пу
тевке в санаторий, во второй 
группе — по 1 путевке в Дом 
отдыха.

2. Коллективы 1 группы, вы
полнившие пятидетний план 
за 4,5 года, добившиеся наи
высшей производительности 
труда и выполнившие условия 
соревнования, премируются де
нежными премиями 70 руб. на 
члена бригады, экипажа, сме
ны.

3. Коллективы, участвующие 
в сюревновании «За досрочное 
выполнение пятилетки», добив
шиеся наивысшей производи
тельности труда за год, выпол
нившие условия соревнования 
и годовые планы, награжда
ются ценными подарками.

Полная сумма выплачивает
ся членам бригад, смен и эки
пажей, работающим в бригад» 
с начала пятилетки, а осталь
ным членам бригады, смены, 
экипажа пропорционально от
работанного времени в брига
де.

4. Все члены бригад, смен, 
экипажей — победителей со
ревнования, выполнившие пя
тилетку досрочно, награжда
ются Почетными грамотами 
комбината и заносятся в Кни
гу трудовой славы.

Итоги социалистического со
ревнования подводятся на сов
местном заседании дирекции и 
профкома комбината ежегодно 
до 10 февраля следующего за 
отчетным года.

ПРОШЛИ ОТЧЕТЫ В ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ
Сентябрь был напряжен

ным в первичных партий
ных организациях. Партийные 
бюро отчитывались перед ком
мунистами за проделанную ра
боту.

Хорошо, по-партийному 
проходили собрания в таких 
цехах, как фабрика, ЦТТ, 
РСУ, ОРСе. Коммунисты дава
ли оценку работе бюро, гово
рили о недостатках и упуще
ниях в работе, о том, как надо 
построить свою работу новому 
составу. Серьезное внимание 
было обращено на улучшение 
трудовой и производственной 
дисциплины, на выполнение

социалистических о б я з а- 
тельств.

Этого нельзя сказать о ком
мунистах рудника, которых,
очевидно, не очень волновала
работа их партийного бюро, 
коммунисты вели себя на соб
рании пассивно.

Все первичные партийные 
организации старались вклю
чить в новые составы бюро, 
наиболее активных, деловых
коммунистов. При подборе
оценивали индивидуальные 
качества и склонности.

Б отчетном году хорошо ра
ботали партийные бюро фаб
рики, ОРСа, управления ком

бината, РСУ. Секретари этих 
партийных организаций пра
вильно понимали задачи пар
тийного руководства коллек
тива, требовали с членов бю
ро выполнения порученных 
обязанностей.

Во многих партийных орга
низациях секретари избраны 
повторно. Среди них Мороз
II. В. (фабрика), Зайцева 3. И. 
(управление), Аксенова К. В. 
(ОРС), Когааев Р. А. (ЦТТ), 
Сапожников М. Л. (ЖКО) и др. 
Всего из 12 партийных орга
низаций только в трех секре
тарями избраны новые това
рищи.

Это значительно облегчает 
работу первичных организа
ций, так как большинство сек
ретарей уже имеют опыт мно
гогранной партийной работы.

В октябре партийным орга
низациям предстоит новая 
большая работа по мобилиза
ции коллективов на достой
ную встречу 54 годовщины 
Октября и досрочное выполне
ние плана первого года девя
той пятилетки, по улучшению 
организации социалистическо
го соревнования и началу 
учебного года в сети партий
ного просвещения.

Н. КО РО ЛЕВА .

КОМСОМОЛЬСКАЯ ж и з н ь
Р А Б О Т У  У Л У Ч Ш И М

В настоящее время в комсо
мольских организациях комбина
та проходят отчетно-выборные 
собрания, на которых молодежь 
подводит итоги работы своей ком
сомольской организации за отчет
ный период, отмечает недостатки 
и намечает план на будущее. 
Такие собрания прошли в автоба
зе, Ж КО , ЦТТ, ЦСиП, ЦЗЛ, 
КИПиА.

В этом году комсомольская ор
ганизация комбината значительно 
улучшила свою работу: стали ре
гулярно проводиться комсомоль
ские собрания в цехах, на кото
рых ставились самые злободнев
ные вопросы, принимались хоро
шие решения, за которыми был 
установлен контроль. Особое вни
мание уделено спортивной рабо
те. Комсомольцы цехов комбина
та ЦТТ, рудника «Железный», 
фабрики, РМ Ц  участвовали во 
всех спортивных соревнованиям. 
Недавно был проведен комсо
мольско-молодежный кросс, про
бег Лейни—Ковдор, где отличные

результаты показали комсомоль
цы. Совместно с другими цехами 
были проведены вечера отдыха.

Комсомольцы комбината приня
ли горячее участие в кампании по 
сбору металлолома, где отличи
лись комсомольские организации 
ЦТТ, рудника «Железный», РМЦ.

Но нет пока настоящего кон
такта еще между профсоюзной и 
комсомольской организациями в 
цехах и на участках.

Председатель цехкома не при
глашает комсорга на свои заседа
ния, а сколько неувязок можно 
было бы избежать при этом.

На комсомольских собраниях 
высказывали ряд практических 
замечаний в адрес администрации 
по вопросу увольнения, перевода 
на работу, об учебе и т. д.

В комсомольских организациях 
ЦТТ, автобазы стали комсомоль
скими вожаками коммунисты 
В. Вицын, А. Чаус.

А. Д ЕМ ЬЯ Н Ч У К .
Секретарь комитета ВЛКСМ .

П Е Р В Ы Е  З А Н Я Т И Я
Начался новый учебный год ,в системе комсомольского политиче

ского просвещения. Во всех кружках прошли занятия по теме «Пя- 
тилежа — мне, я — пятилетке».

В деловой обстановке прошли занятия у комсомольцев ОРСа. 
Они будут изучать основы коммунистической морали. Здесь прово
дил занятия коммунист с большим жизненным опытом начальник 
ОРСа Аркадий Борисович Смелянский. Он интересно рассказывал о 
важнейших задачах партии, советского народа на современном эта
пе.

В материалах XXIV съезда КПСС записано: «Рост благосостоя
ния народа — высшая цель экономической политики партии». С 
каждым годом уровень благосостояния советского человека повыша
ется. Заметно возросла роль работников торговой сети. Именно к 
ним обращаемся мы, чтобы приобрести тот или иной предмет. П&Ц 
тому А. Б. Смелянский большое внимание уделил планам развития 
нашего ОРСа в девятой пятилетке, вопросам улучшения форм об
служивания покупателей.

В наших магазинах нужно многое изменить, чтобы быстро и 
вежливо обслуживать покупателей. Вводить новое должны комсо
мольцы, вожаки советской молодежи.

Этот разговор, начавшийся на первом уроке комсомольского 
политического просвещения, будет продолжен на протяжении всего 
учебного года.

Т. Б ЕРГЕН .

С П О Р Т

П Р О Б Е Г
П0 ДХ 0 3 -
КОВДОР
Т  РЕТЬЕГО октября впервые в 

истории Ковдора был про
веден легкоатлетический пробег 
подхоз— Ковдор на приз газеты 
«Рудный Ковдор». В 13-00 был 
дан старт 15-ти сильнейшим 
кроссменам города. Борьба за 
призовые места началась сразу 
после старта. Каждый горел же
ланием стать победителем этого 
увлекательнейшего пробега. Гон
ку возглавили Ефимов В. и Мас
лов В. Они-то и поделили между 
собой 1 и 2 места.

Упорной была борьба за 3-е 
место между молодым легкоатле
том Г. Антоновым и более опыт
ным Д. Плешковым. И все-таки 
выиграл опыт.

Очень тепло встретили зрители 
участников пробега. Первым фи
нишировал со временем 55 мин. 
30 сек. Валентин Ефимов, вто
рым был Вячеслав Маслов, тре

тьим Дмитрий Плешков, четвер
тым Геннадий Антонов.

Все участники, занявшие с 1-го 
по 10-е место, были награждены 
призами и грамотами, и хотя по
следнему участнику Силантьеву 
не досталось приза, зато публика 
наградила его аплодисментами за 
проявленную силу воли.

Хочется думать, что наша га

зета будет проводить ежегодно 
такой пробег, и станет он тради
ционным.

А. БИ РЮ КО В. 
Судья по спорту.

На снимке: старт пробега.
Фото В. Спиридонова.

За редактора 
Ю. С. П ЕТРУ ХИ Н .

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ

Во Дворце культуры 
им. 50-летия Октября 

25 и 26 октября состоится эст
радный концерт вокально-инстру
ментального ансамбля «ЛАДА».

«НА ВО РО Н ЕЖ С К И Х  
ПРОСТОРАХ»

В концерте принимают участие 
артисты воронежской эстрады:

лауреат Всесоюзного и междуна
родного конкурсов народная ар
тистка РС Ф СР Юлия Золотарева, 
дипломант Всесоюзного конкурса 
исполнителей молодежной песни 
Надежда Фролова; характерные 
танцы Николай Игнатов; песни 
народов мира Ласло Добей; тан
цевальные картинки Раиса Быха-

лова и Валентин Лабутин; ориги
нальный жанр Петр Несмелов; 
выборный баян Вячеслав Сотни
ков.

Программу ведет Владимир 
Карчевский.

Предварительная продажа би
летов производится в кассе Д К  
с 9 октября с 17 часов.

В кинотеатре «ЮНОСТЬ» 
9— 10 октября

Новый венгерский фильм-кино- 
скперетта «Минувшее лето». Нача
ло сеансов в 12, 14, 16, 18-20, 
22 часа.

11— 12 октября
Новый широкоэкранный фильм 

ГД Р  «Смертельная ошибка». На
чало в 12, 14, 16, 18-15, 20, 22 ча-

13— 14 октября
Новый румынский фильм «За

мок обреченных». Начало в 12, 
14, 16, 18-15, 20, 22 часа.

15 октября 
Новый цветной широкоэкран

ный фильм в двух сериях «Зна
мена самураев». Начало в 11, 15, 
18-15, 21 час.

Для детей:
10 октября 

Новый художественный фильм 
«Мой добрый папа».

К О Л Л Е К Т И В  Э К О Н О М И Ч ЕС К И Х  С Л У Ж Б  
КО ВД О РС КО ГО  ГО КА  П О ЗД РА В Л Я ЕТ  РА БО Т
Н И КО В КО ВД О РС КО ГО  О Т Д ЕЛ ЕН И Я  ГОС
БА Н КА  С 50-ЛЕТИЕМ О БРА ЗО ВА Н И Я  ГОС
БА Н КА  СССР. Ж Е Л А Е М  РА БО ТН И КА М  О ТД Е
Л Е Н И Я  ГО С БА Н КА  Т РУ Д О ВЫ Х  УС П ЕХ О В  В 
В Ы П О Л Н ЕН И И  9-й П Я Т И Л ЕТ КИ  И Л И ЧН О Й  
Ж И ЗН И .

М. У ЗЕН БА ЕВ , П. ГЛ АД ЧЕН КО .

Адрес редакции: город Ковдор, улица Кирова, дом №  3, телефон № 1-82. 
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 6832.



Годовщине О к т я б р я — д о с т о й н у ю  в с т р е ч у !
Трудящиеся Советского 

Союза! Ш ире размах социа
листического соревнования 
за осуществление историче
ских решений XXIV съезда 
КПСС, за успешное выпол
нение планов девятой пяти
летки!

Вперед, к новым успехам 
в коммунистическом строи
тельстве!

(Из Призывов Ц К  КПСС 
к 54-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции).

П ролетарии всех стран, соединяйтесь!

1971 года
№ 40 (474)

Цена 1 коп.

РУАНЬШ
КОбАОР

Орган партийного комитета, профсоюзного комитета и дирекции Ковдорского горнообогатительного ^ком б ин ата

ПЯТНИЦА,

22 октября

Год издания 10-й

В ПРОФКОМ Е ГОКа
На недавно состоявшемся заседании проф сою зного  

комитета комбината были подведены итоги выполнения 
социалистических обязательств цехами и участками ком 
бината. За высокие производственные показатели и ак
тивное участие в общ ественной жизни среди цехов ос
новной группы первое место с вручением переходящ его 
Красного знамени и денежной премии было присуж дено 
коллективу цеха технологического транспорта. Отмечена 
хорошая работа обогатительной фабрики. Среди цехов 
второй группы победители в соцсоревновании не опре
делены. П роф ком отметил хорош ую  работу автобазы и 
ремонтно-механического цеха. Первое место среди це
хов третьей группы заняли труж еники отдела техниче
ского  контроля комбината, отмечена работа ЦЗЛ.

П роф ком  подвел итоги соцсоревнования среди участ
ков, служб, бригад, экипажей за третий квартал. С ин
ф ормацией по этому вопросу выступил председатель 
проф кома А. И. Треничев.

Постановлением проф сою зного  комитета реш ено при
своить звание лучший участок коллективу участка суш 
ки, лучшая служба —  электрослуж бам кранового хозяй
ства, участка сушки и участка дробления. Коллективы 
экскаватора №  13 (старший машинист Д орохин) и б ур о 
вого станка №  8 (старший машинист Тихомиров) завое
вали звание лучших экипажей, а лучшей группой призна
на группа релейной защиты КИПиА, которую  возглав
ляет старший мастер Петров. Почетное звание «Лучшая 
бригада» завоевал коллектив водителей БелАЗ-540, ко 
торы м руководит бригадир М ущ инский, а лучшим эки
пажем признан экипаж больш егрузного  самосвала, за  
рулем которого  сидят шоф еры Куратчик, Нахушев и 
Гордиенко.

На заседании проф кома были решены другие важные 
вопросы.

(Н аш  корр.).

Л Ю Д И  пытливой мысли
С каждым днем растет и 

ширится социалистическое со
ревнование за досрочное вы
полнение первого года пяти
летки. Каждый день знамена
телен для тружеников комби
ната новыми успехами в труде 
и общественной жизни. И в 
том, что комбинат успешно 
выполнил программу девяти 
месяцев —  немалая заслуга и 
людей- пытливой мысли. 15 кол
лективе обогатителей факты 
говорят сами за себя.

С начала года на обогати
тельной фабрике внедрено 83  
рационализаторских предложе
ния с экономическим эффектом 
2 J 3  тысяч рублей. 15 целях  
повышения инициативы труж е
ников фабрики в этом году 
был объявлен конкурс по ра
ционализации. Но хочется от
метить то, что на участках 
фабрики по-разному отнеслись 
обогатители к участию в кон
курсе. Взять, к примеру, участ
ки обогащения и дробления. 
Если на участке дробления 
чувствовался накал борьбы, 
велся творческий поиск, то на

участке обогащения не ощу
щалось стремления выйти в 
победители в конкурсе рацио
нализаторов. В результате 
основным участкам первое мес
то было присуждено участку 
дробления, а вторым призером 
стал коллектив участка суш 
ки.

Несомненным фактором у с
пеха в коллективе участка 
дробления явилось то, что 
каждый труженик старался 
внести свой вклад в рациона
лизаторскую работу. Активны
ми участниками конкурса по
казали себя электрослесари  
участка Е. К. Неелов, Л. А. 
Кузнецов, В. Н. Куранов, Н. Н. 
Сальников и другие. Недаром 
главный приз был присужден  
их службе. Активно участво
вали в рационализаторской ра
боте и инженерно-технические  
работники участка. Па счету 
начальника участка Б. Ф. Бе
лова, механиков Б. В. Марке
лова, В. В. Куражева —  10  
рацпредложений с экономиче
ским эффектом 3 ,7  тысячи 
рублей.

На снимке слева направо: электросварщик А. И. Ермилов, 
бригадир электрослесарей В. Д . Фенюк, машинист канатных 
дорог А. Я. Говорун, слесарь В. С. Лещев, бригадир слесарей 
участка РСУ А. Т. Ольгова, слесари JI. Ф. Порозов и О. И. 
Ковтуненко. Второй ряд — начальник канатных дорог В. К. 
Макаров и слесарь В. И. Приходько.

Фото В. Спиридонова.

Л Ю Д И  
С В Ы С Ш Е Й  

Т О Ч К И

Да, именно на высшей точке трудятся люди 
канатных дорог, ибо это их руками наращива
ются отвалы хвостов, которые видны из любой 
точки города. Коллектив работников канатных 

дорог невелик, но славен трудом многих людей.
Успешно завершили третий квартал труж ени

ки канатной. Об этом говорит и то, что произво
дительность увеличена по сравнению с проектной 
мощностью в полтора раза. Сейчас канатная до
рога вывозит в час до двухсот тонн хвостов.

Этот снимок сделан в обычный рабочий день, 
когда слесари канатной занимались ремонтом тех
нологического оборудования, а бригада слесарей  
РСУ —  передвижной разгрузочной станции. Ма
шинист канатных дорог А. Я. Говорун следила за 
выходом на линию вагонеток, пускала установку, 
электросварщика А. И. Ермилова можно было 
найти по ярким вспышкам электросварки. Каж
дый труженик канатной на своих местах нес тру
довую предпраздничную вахту.

Отдельно хотелось бы отме
тить работу кранового хозяйст
ва. В этом коллективе всего 
4 0  человек, но каждый третий
—  рационализатор. В этом го
ду работники кранового хозяй
ства внедрили 10 рацпредло
жений, что в два раза превы
шает план.

Т. НИКОЛАЕВА.
Инженер обогатительной 

фабрики.

Расскажу о товарище

НАШ КОНТРОЛЕР
Пожалуй не стоит напоми

нать о том, насколько сложна 
и ответственна работа контро
лера отдела технического конт
роля, ибо каждый труженик  
комбината знает, что именно 
люди этой профессии выдают 
путевку в ж изнь железному 
концентрату. Сегодня мне хоте
лось бы рассказать об одной из 
контролеров 0TK Лидии Пав
ловне Нуромской, которая счи
тается у  нас в отделе одним 
из опытных специалистов.

В наш цех Нуромская при
шла почти десять лет назад. 
Упорство и трудолюбие помог
ли Лидии Павловне не только 
освоить профессию контролера, 
но и возглавить смену. Неда
ром ей в числе первых работ
ников отдела было присвоено 
звание ударника коммунисти
ческого труда.

Лидия Павловна —  мать 
двоих детей, но она всегда
принимает активное участие в 
общественной ж изни цеха, яв
ляясь членом цехкома, она
возглавляет комиссию соцстра
ха. Коллектив у  нас женский. 
И каждая из нас знает, что в 
трудную минуту поможет Ли
дия Павловна, а во время бо
лезни обязательно придет на
вестить. Она всегда подбодрит, 
найдя нужное ласковое слово, 
окажет посильную помощь.

Сейчас, когда начался но
вый учебный год, Нуромская 
стала заниматься в школе ком
мунистического труда, а до 
этого несколько лет успешно 
занималась в Ленинской на
родной школе. За свой ударный 
труд Лидия Павловна награж
дена орденом «Знак Почета».

КРАСНОВА.
Председатель ц е х к о м а
ОТК.

ИНФОРМА
ЦИОННОЕ
СООБЩЕНИЕ

23 октября 1971 года во Дворце культуры имени ,ТО-летия Октяб
ря в лекционном зале состоится III пленум Ковдорского внештатно
го горкома ВЛКСМ.

Повестка дня:
1. О работе комсомольских организаций города Ковдора и приго

родной зон 1.1 но укреплению комсомольской дисциплины и повыше
нии ответственности членов ВЛКСМ за состояние дел в своей ор- 
ганнзации.

2. Об отдыхе подростков в зимнее время.
3. О ходе выполнения критических замечаний и предложений, 

высказанных делегатами II отчетно-выборной конференции.
В работе пленума примут участие представители партийных и 

хозяйственных организаций Ено-Ковдорского куста. Начало работы
пленума в 10 часов.

Бюро Ковдорского внештатного горкома ВЛКСМ.



----------------------------- --------------------------------------------------------------- «РУДНЫЙ КОВДОР» 22 октября 1971 г.

Об ответственности Решение областного Совета депутатов трудящихся от 29 сентября 1971 г.

за нарушение общественного порядка на территории Мурманской области
В целях дальнейшего укрепле

ния общественного’ порядка  в го
родах  и районах области Мурман-

1 ский областной Совет депутатов 
’ трудящ ихся решает:

1. В общественных местах — на 
| улицах, площадях, стадионах, в 
|  парках, скверах, местах массового 
, отдыха культурно-просветитель
ных учреждениях, , предприятиях 
торговли и общественного пита
ния, на рынках, коммунально-бы
товых предприятиях, на вокзалах, 
транспорте, в общежитиях, во д во 
рах  и других общественных мес
тах  .— граж дан е  обязаны соблю
дать общественный порядок.

ЗАПРЕЩ АЕТСЯ:
распитие I винно-водочных из

делий в- предприятиях торговли и 
общественного питания, где то р 
говля ими в розлив не произво
дится, а т ак ж е  во дворах, в п о д ъ 
ездах домов, на улицах, в парках, 
садах, на стадионах и в других 
общественных местах;

игра в азартные игры во -дво
рах, подъездах, парках, садах, на 
рынках, на транспорте и других 
общественных местах;

громкое пеиие, танцы, игра на 
музыкальных инструментах, про
игрывание пластинок и другой 
шум на улицах, во дворах  с 23 до 
7 часов утра;

торговля личными вещами и 
продуктами в неустановленных 
местах.

2. Администрация клубов, домов 
и дворцов культуры, театров, ки
нотеатров, стадионов, магазинов, 
столовых, ресторанов, рынков, р а 
ботники общежитий, ж илищ но
эксплуатационных контор, комен
данты и управляю щие домами 
долж ны  принимать меры к преду
преждению и пресечению наруш е
ний общественного порядка.

3. Граж дане ,  виновные в нару
шениях общественного порядка, 
перечисленных в пункте 1 настоя
щего решения, если их действия 
не являю тся уголовно-наказуемы

ми и не влекут ответственности, 
предусмотренной Указом П рези
диума Верховного Совета СС С Р 
от 26 июля 1966 года «Об усиле
нии ответственности за  хулиган
ство», подвергаются работниками 
милиции ш трафу  на месте в р а з 
мере до 1 рубля или администра
тивными комиссиями при исполко
мах городских, районных, сель
ских и поселковых Советов, или 
сельскими, поселковыми Советами 
депутатов трудящихся, их испол
нительными комитетами преду
преждению или ш траф у  в р азм е 
ре до 10 рублей.

4. Рекомендовать исполкомам 
сельских и поселковых Советов 
депутатов трудящихся, админи
стративным комиссиям:

практиковать проведение засе 
даний, на которых рассм атрива
ются материалы о нарушениях 
общественного порядка, с участи
ем представителей общественных 
организаций с места работы или 
учебы нарушителей, а так ж е  не

посредственно на предприятиях, в 
учреждениях, организациях, об
щежитиях;

о наложении административных 
взысканий на нарушителей обще- 

. ственного порядка  извещать об
щественные организации по месту 
работы, учебы или ж ительства н а 
рушителей.

5. Исполкомам сельских и по
селковых Советов депутатов тр у 
дящихся, административным к о 
миссиям и органам милиции в 
случаях, когда это будет призна
но целесообразным, передавать 
материалы о нарушениях общест
венного порядка в товарищеские 
суды или общественные организа
ции по месту работы, учебы или 
ж ительства  нарушителя для  при
менения мер общественного воз- 
действивя.

6. Обязать  исполкомы город
ских, районных, сельских и по
селковых Советов депутатов т р у 
дящ ихся и органы милиции уси
лить борьбу с нарушениями об

щественного порядка, шире при
влекать к этой работе обществен
ные организации, товарищеские 
суды, добровольные народные 
дружины. С оздавать  вокруг н а 
рушителей атмосферу осуждения 
и нетерпимости.

7. Контроль за выполнением ре
шения возлож ить на исполкомы 
городских, районных, сельских и 
поселковых Советов депутатов 
трудящихся.

8. Настоящ ее решение вступает 
в силу через 15 дней после его 
опубликования и действует на 
территории Мурманской области в 
течение двух лет.

А. ЗАЗУ Л И Н . 
Председатель и с п о л к о м а  
Мурманского областного Со
вета депутатов трудящихся.

И. МИГУНОВ.
Секретарь исполкома Мур
манского областного Совета 
депутатов трудящихся.

К О М С О М О Л Ь С К А Я  ж и з н ь

Л ю б и т е л я м
П О Э З И И

«Я сердце свое
никогда не щадила, 

Ни в rie cH e , ни в горе,
Ни в дружбе,

ни в страсти...-4  
Этими строками начнется 

2 4  сентября в 17 часов в чи
тальном зале Дворца культу
ры очередная встреча клуба 
любителей поэзии. Стихи ле
нинградской поэтессы Ольги 
Берггольц будет читать лауре
ат конкурса «Алло, мы ищем 
таланты на Кольской земле» 
Галина Ивановна Семенова.

И снова шайба
Не успел первый морозец 

прихватить лед, а хоккеисты  
города уже скрестили клюшки 
в товарищеской встрече. Моло
дые спортсмены «Кометы» 
встретились с командой «Обо
гатитель».

Игра началась атаками ре
бят из «Кометы», которые пе
рехватили инициативу на весь 
первый период. Но сказыва
лось то, что игра эта была 
первой после летнего переры
ва. Уже в первой половине пе
риода Иван Михайлов откры
вает счет, забросив шайбу в 
ворота «Обогатителя». Но че
рез некоторое время счет срав
нивается. Игра обостряется, и 
вот Юрий Кобылкин после кра
сивой комбинации забрасыва
ет вторую шайбу в ворота 
«Обогатителя».

Встреча закончилась со сче
том 6 : 4  в пользу «Обогати
теля». ...

П. МИЛЮ ТИН.
Капитан команды «Коме
та», ученик 2-й школы.

П о д в ед ен ы  
первые итоги
На состоявшемся недавно

бюро внештатного горкома

М о л о д е ж ь  села за парты
П ретворяя в ж изнь реш ения

XXIV съезда  КПСС о получении
молодеж ью  среднего образования, 
К овдорская  вечерняя ш кола широко 
откры ла двери в новом учебном го
ду д л я  всех ж елаю щ их повысить
свой общ еобразовательны й уровень. 
В этом году в школу поступили
165 человек, в том числе — 60 че
ловек из горно-обогатительного 
комбината.

Все классы  в этом учебном году 
сменные, кроме десятого. С мен

ность занятий в ш коле способст
вует лучш ей посещ аем ости, мень
шему отсеву учащ ихся. 20 учеников 
И класса через несколько месяцев 
получат аттестат о среднем о б р а
зовании. Вот некоторы е из них: 
П етр П авленко, Алексей Травин, 
В ладимир Белов из рудника «Ж е
лезны й», М ихаил Глазов с участка

Татьяна Дикова трудится в 
КИПиА комбината. Она при
ехала на Север после оконча
ния Выксунского металлурги
ческого техникума и сейчас яв
ляется одной из лучших работ
ниц комсомольско-молодежной 
группы ремонтников контроль
но-измерительных приборов. В 
честь 54-й годовщины Октября 
Татьяна Дикова решением 
профкома занесена на Доску  
почета ГОКа.

Фото Ю. Петрухина.

ВЛКСМ были подведены пер
вые итоги соцсоревнования 
комсомольцев города в честь 
50-летия образования СССР. С 
информацией о ходе соцсорев
нования выступил зам. секре
таря горкома Иван Боярчук.

Первые места с вручением  
переходящего вымпела и гра
моты горкома ВЛКСМ присуж 
дены:

среди цеховых организаций
—  руднику «Железный»;

среди комсомольских групп
—  Ковдорской ТЭЦ;

среди молодежных общежи
тий —  женское молодежное 
общежитие ГОКа.

Звание «Лучший молодой 
специалист» присвоено зам. на
чальнику участка сушки Алек
сандру Милованову. Лучшим 
молодым передовиком произ
водства стал электросварщик 
РМЦ Владимир Лубнев. По
четными грамотами горкома 
ВЛКСМ награждена комсомоль
ская группа участка дробле
ния, токарь АТК треста «Ков- 
дорстрой» Данилов, техник- 
технолог треста «Ковдорстрой» 
Ефимова, молодежные общежи
тия треста и ГОКа.

сушки, Л ю да Евдокимова из цеха 
технологического транспорта и д ру 
гие. Эти учащ иеся отлично совме
щ аю т свою работу на производстве 
с учебой в вечерней ш коле, но, к 
сож алению , есть и такие подрост
ки, которые нерадиво относятся к 
занятиям  и подчас совсем бросают 
школу. Хотелось бы н азвать  и их. 
Это допризывники, учащ иеся вось
мых классов Колчанов, Свирин, 
Елошин.

В. ЕКИМОВА.
Д иректор вечерней школы.

Подготовка стандартизаторов
При современном уровне р а з 

вития промышленности стандар 
тизация становится не только э ф 
фективным, но и жизненно необ
ходимым средством организации 
и управления производством.

Совершенно очевидно поэтому, 
что знание научных основ стан
дартизации необходимо к аж дом у  
инженерно-техническому работни
ку, где бы он ни работал. Без 
этого современный инженер или 
техник не может успешно выпол
нять свон обязанности.

Д о  последнего времени ни в од 
ном вузе и техникуме не препода
вались основы стандартизации и 
контроля качества. В настоящее 
время в соответствии с постанов
лением Ц К  КПСС и Совета М и
нистров СС С Р «О повышении ро
ли стандартов в улучшении к а 
чества продукции» принимаются 
меры по созданию системы подго
товки и повышения квалификации 
кадров по стандартизации. Так, 
министром высшего и среднего 
специального образования СССР 
издан приказ о введении в новые 
учебные программы технических и 
экономических вузов и технику
мов курса «Основы стандартиза
ции».

Большую роль для расширения 
знаний в области стандартизации 
призван сыграть и другой до к у 
мент' — совместный приказ Гос
комитета Совета Министров СССР 
по профтехобразованию и Госко
митета стандартов Совета М и
нистров СС С Р «Об изучении уча
щимися профтехучилищ основных 
понятий о стандартизации и конт
роле качества».

В настоящее время р азр аб аты 
ваются учебные программы по ос
новам стандартизации и контроля 
качества, рекомендации по содер
ж анию  учебников и учебных п о
собий, а так ж е  предложения по 
организации повышения квалиф и
кации преподавательского состава 
в области стандартизации.

Больш ую  роль в подготовке 
кадров по стандартизации ведет 
Всесоюзный институт повышения 
квалификации руководящ их и , и н 
женерно-технических работников в

области стандартизации, качества 
продукции и метрологии (ВИСМ ). 
В институте проходят обучение 
руководители предприятий и о р 
ганизаций, главные инженеры, ру 
ководящий состав конструктор
ских и технологических слуясб 
стандартизации, начальники цент
ральных измерительных л аб о р а 
торий, инженерно-технический со—_ 
став OTK, а так ж е  преподаватели 
учебных заведений. Е жегодно на
II факультетах  института обуча
ется более 7.000 специалистов р а з 
личных отраслей промышленности.

Н а р я д у  с этим по решению Гос
стандарта  С С С Р в областных, 
краевых и республиканских цент
рах лабораториями госиадзора 
созданы консультационные пункты 
для оказания помощи работникам 
предприятий и организаций в изу 
чении различных вопросов стан
дартизации.

В нашей области такой пункт 
начал действовать при секторе 
спецвидов технической литерату
ры областной библиотеки. В р а 
боте консультационного пункта 
участвуют опытные специалисты - 
стандартизаторы Ц П К ТБ, Гопро- 
рыбфлота, П И Н Р О ,  Мурманской 
судоверфи. Здесь даются консуль
тации по вопросам внедрения Еди
ной системы конструкторской д о 
кументации, читается цикл лекций 
по программе, составленной на ос
новании заяво к  предприятий и 
организаций.

В ноябре этого года будет про
водиться областной семинар по 
обмену опытом внедрения стан
дартов Е С К Д  и ГОСТ 1-68 при 
участии специалистов из Л енин
градского базового опорно-кон
сультационного пункта. В про
грамму семинара включены наибо
лее важ ные и спорные вопросы, 
возникающие в процессе внедре
ния этих стандартов.

Время работы опорно-консуль- 
тационного пункта: каж ды й втор
ник с 15 часов.

Э' ВАСИЛЬЕВА. 
Старший инженер Мурман
ской лаборатории госнадзора 
за стандартами и измери
тельной техникой.

Учебно-курсовой комбинат Ковдорского  ГОКа 
объявляет прием на курсы: 

слесарей-ремонтников; 
автослесарей; 
стропальщ иков;
машинистов сушильных барабанов; 
машинистов буровых станков.
По вопросам приема обращаться в учебный ком би

нат с 9 до 18 часов. Телефон 4-54.

Редактор Ю. П. ДВО РЯН КИ Н .

Адрес редакции: город Ковдар, улица Кадрова, дом №  3, телефон № 1-82. 
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 7124



I I  Ш Е С Т В У Е Т  ОКТЯБРЬ!
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Трудящиеся Советско
го Союза! Шире размах 
социалистического сорев
нования за осуществле
ние исторических реше
ний XXIV съезда КПСС, 
за успешное выполнение 
планов девятой пятилет
ки!

(И з П ризы вов Ц К  КПСС 
к 54-й годовщ ине В ели
кой О ктябрьской социа
листической револю ции).

РУЛНЫ!
КОБЛОР

Орган партийного комитета, профсоюзного комитета и дирекции Новдорского горнообогатительного комбината

ВОСКРЕСЕНЬЕ,

7 ноября
1971 года

№ №  42—43 (477)

Цена 2 коп.

Год издания 10-й

В Ы С О К А Я  Н А Г Р А Д А
На днях в адрес дирекции, парткома, профкома и комитета 

ВЛКСМ  нашего комбината пришла правительственная теле
грамма, которая принесла радостную весть. Вот, что говорится 
в ней:

«Решением коллегии Министерства черной металлургии СССР, 
Президиума ЦК профсоюза рабочих металлургической промыш
ленности ваш коллектив по итогам Всесоюзного соцсоревнования 
за III квартал 1971 года признан победителем, с присуждением  
3 vViени Министерства черной металлургии СССР и ЦК проф- 

~сотоза рабочих металлургической промышленности.
Горячо поздравляем всех работников комбината с победой во 

Всесоюзном соревновании и праздником Великого Октября. Ж е
лаем коллективу дальнейших успехов в выполнении принятых 
соцобязательств.

Министр КАЗАНЕЦ.
Председатель ЦК профсоюза КОСТЮКОВ.

СОВМЕСТНЫМ РЕШЕНИЕМ ДИРЕКЦИИ, ПАРТКОМА И ПРОФ
КОМА КОМБИНАТА ЗА ДОСТИГНУТЫЕ УСПЕХИ В СОЦИАЛИСТИ
ЧЕСКОМ СОРЕВНОВАНИИ В ЧЕСТЬ 5 4 -й  ГОДОВЩИНЫ ВЕЛИКОЙ 
ОКТЯБРЬСКОЙ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ НА ДОСКУ 
ПОЧЕТА ЗАНЕСЕНЫ:

Сафронов Алексей Степанович —  маш инист крана фабрики.
Макаров Николай Андреевич —  газоэлектросварщ ик фабрики.
Недопекин Валерий Тимофеевич —  бригадир-электром еханик ка

натной дороги.
Новикова Надежда Александровна —  маш инистка конвейера уч а

стка суш ки фабрики.
Стеблянко Леонид Михайлович —  начальник участка суш ки  

фабрики.
Малайчук Юрий Петрович —  маш инист экскаватора рудника.
Смирнов Павел Яковлевич —  слесарь рудника.
Голохов Андрей Максимович —  ст. взрывник рудника.
Булатов Александр Петрович —  газоэлектросварщ ик рудника.
Платонов Анатолий Дмитриевич —  автоэлектрик ЦТТ.
Мущинский Николай Игнатьевич —  шофер БелАЗа.
Иванов Евгений Иванович —  шофер БелАЗа.
Скрябин Георгий Иванович —  токарь РМЦ.
Самохвалов Александр Васильевич —  электросварщ ик РМЦ.
Сахно Григорий Алексеевич —  шофер автобазы.
Заборщиков Петр Евграфович —  слесарь уч астк а ДВС автобазы.
Михайлов Василий Иванович —  электромонтер ЦСиП.
Дунай Алла Федоровна —  старш ая лаборантка ПСЛ.
Соколова Надежда Ивановна —  контролер ОТК.
Дикова Татьяна Ивановна —  электрослесарь ц ех а  КИПиА.
Кубасов Борис Иванович —  старш ий инж енер отдела НОТ и у п 

равления.
Коновалова Антонина Николаевна —  ш тукатур-маляр ЖКО.
Прокудин Михаил Андреевич —  рабочий ЖКО.
Носкова Тамара Ивановна —  педагог-воспитатель детского сада  

«Солны ш ко».
Капустина Вера Спиридоновна —  буфетчица орса. 
Антипина Нина Николаевна —  зав. отделом м агазина № 4.

Как будто эта ночь была вчера,
И не умолкли посвисты свинца,
И жар красногвардейского костра 
Осенний дождь еще неТсмыл^с лица.

Д О РО ГИ Е  ТОВАРИЩ И!
СЕРДЕЧНО П О ЗДРА ВЛ Я ЕМ  ВАС, ТРУЖ Е

НИКОВ ГОРОДА К ОВДОРА И ГОРНО-ОБО
ГАТИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА С 54-й ГО ДО В
ЩИНОЙ ВЕЛИКОЙ ОКТЯБРЬСКОЙ СОЦИА
ЛИСТИЧЕСКОЙ РЕВОЛЮ ЦИИ И УСПЕШ
НЫМ ЗАВЕРШ ЕН ИЕМ  10 М ЕСЯЦЕВ ПЕРВО- 
Г О Т О Д А  ПЯТИЛЕТКИ.

Ж ЕЛАЕМ  ВАМ, Д О РО ГИ Е ТОВАРИЩ И,

ДО БРОГО  ЗД О РО В Ь Я , СЧАСТЬЯ В ЛИЧНОЙ  
Ж И ЗН И  И ДА ЛЬН ЕЙ Ш И Х ТРУДОВЫ Х УСПЕ
ХОВ В ВЫ ПОЛНЕНИИ ПЛАНА И СОЦИАЛИ
СТИЧЕСКИХ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ ДЕВЯТОГО  
ПЯТИЛЕТИЯ.

Директор комбината А. СУХАЧЕВ. 
Секретарь парткома Н. КОРОЛЕВА. 

Председатель профкома А. ТРЕНИЧЕВ. 
Секретарь комитета ВЛКСМ А. ДЕМ ЬЯНЧУК.
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К аж дая годовщина Ок
тябрьской революции — это 
новая ступень в поступа
тельном всестороннем раз
витии-нашей страны, новая 
выдающаяся веха на пути 
создания коммунизма. Се
годня труженики нашего 
горно-обогатительного ком
бината вместе со всеми со
ветскими людьми и передо
вой общественностью всего 
мира торжественно отмеча
ют 54-ю годовщину Велико
го Октября. Отмечают, 
встречая ее своими новыми 
трудовыми подарками.

Труженики 
комбината—  
О к т я б р ю

Лучшим подтверждением  
успеха работников комби
ната — цифры выполнения 
производственного плана за 
10 месяцев первого года д е 
вятой пятилегки по основ
ным показателям. За это 
время реализовано товар
ной продукции на 25.417 
тысяч рублей при плане 
24.914 тысяч, что составило 
в итоге 102 процента. За  
прошедшие 10 месяцев ж е
лезного концентрата выпу
щено на 45.898 тонн боль
ше планового задания, а 
качественное содержание  
железа в концентрате со
ставило 63,2 процента. План 
отгрузки готовой продукции 
выполнен на 101,3 процента, 
т. е. череповецкие метал
лурги получили дополни
тельно 33.310 тонн концент
рата. Хотелось бы особо 
остановиться и на ударном  
труде горняков рудника 
«Железный», которые за 10 
месяцев выполнили план по 
бурению взрывных скважин 
на 112 процентов!

За этими, на первый 
взгляд, сухими цифрами 
стоят славные дела обога
тителей и горняков, води
телей технологического
транспорта и работников 
всех цехов и служб комби
ната, которые по праву при
знаны в канун Октября по
бедителями во Всесоюзном  
соцсоревновании.

Б У Д Н И  Р У Д Н И К А  „Ж Е Л Е З Н Ы Й “

П О Л Н Ы  Р Е Ш И М О С Т И
Рудник... Н ачало  начал ж елезного кон

центрата, ф ундам ент успеш ной работы 
комбината. Этот цех, один из крупнейш их 
в системе ГО К а, имеющий свои традиции, 
славящ ийся трудом  многих передовиков, 
достойно встретил годовщ ину Великого 
О ктября, П лан  за октябрь по добыче руды 
выполнен на 100,1 процента, по вскрышным 
работам  — на 103 процента. В этом нем а
л ая  заслуга всего коллектива, но хотелось 
бы назвать  и имена лучш их: Б. Ф. С имо
нова, А. И. Вертебного, А. В. Голикова, 
Ю. П. М алайчука, П. Т. П авленко и мно
гих других.

Д ень и ночь в карьере рудника, в м ас
терских ремонтников идет напряж енная 
работа, в которой каж ды й старается  не ус
тупить первенство в соцсоревновании. О со
бенно высоких показателей добился кол
лектив бурового участка имени Х Х Ш  
съезда  КПСС, который возглавляет В. Ф. 
Левочкин. 121,4 процента — таков п о к а за 
тель участка за октябрь. С верх планового 
задания  пробурено 3.210 погонных метров. 
Хотелось бы несколько подробнее расска
зать  о производственной деятельности и 
лю дях этого участка.

В прош лом месяце, борясь за  достойную

встречу О ктября, отличились экипаж и бу
рового станка №  5 и №  6. Э кипаж  ш есто
го станка, который возглавляет старш ий 
маш инист П. Т. П авленко, пробурил за  ме
сяц 3.090 погонных метров взры вны х сква
жин, а эки паж  пятого бурстанка, где стар 
ший маш инист В. Ф П етухов — 3.036 м ет
ров, выполнив план на 108,4 процента.

Р або ту  бурового коллектива отличаю т не 
только производственны е успехи и ритмич
ность, но и то, что с каж ды м  годом он по
вы ш ает свою производительность. У ж е сей
час прикидочно мож но с уверенностью  ска
зать, что где-то в середине ноября буриль
щики заверш ат годовой план. Д л я  этого 
многое сделали запевалы  соцсоревнования 
экипаж и станков №  5 и №  8 под руковод
ством старш их маш инистов В. Ф. П етухова 
и С. С. Тихомирова. К оллективы  этих эки
паж ей, поддерж ав почин бригады  буриль
щ иков станка БАШ -250 комбината «Печен- 
гаиикель» Ревкова, обязались набурйть в 
год по 29 тысяч погонных метров скваж ин и 
сейчас они уж е близки к выполнению д а н 
ного слова.

Н а участке в этом году проведена боль
ш ая работа по модернизации пяти буровых 
станков: установлены  своими силами вы со

копроизводительны е компрессоры В К -11. 
Это новш ество позволило значительно уве
личить скорость бурения скваж ин, стой
кость ш арош ечных долот. К ак и во всяком 
деле внесли в модернизацию  свою лепту 
ремонтники участка И. В. Константинов, 
В. А. Соловьев, Н. Т. Андрейкин под руко
водством механика В. А. Х арлам ова.

Славен коллектив рудника и трудом  эк
скаваторщ иков. Н аилучш их показателей 
добились в октябре члены эки паж а экска
ватора №  13 под руководством старш его 
маш иниста Н. А. Д орохина. 109,2 процен
та — таков показатель выполнения м есяч
ного плана экипаж ем  Д орохина, а на 102,5 
процента выполнили план октября эк ск ава
торщ ики экипаж а экскаватора №  3, где 
старш им маш инистом является Б. Ф. С и
монов.

М ногое бы мож но было рассказать о тр у 
довы х буднях горняков, но в сегодняш ний 
праздничный день хочется от душ и пож е
л ать  им новых трудовы х побед и заверить 
коллектив комбината, что работники руд
ника полны решимости выполнить соцобя
зательства первого года пятилетки.

н.  ПОПОВ.
Председатель рудкома.

ШЕужчины и з бри гады  
ШГ у щ и и с к о г о

Бесцеремонно давя  снежную  каш ицу ог
ромными колесами, БелА Зы  один за  д р у 
гим вы страивались у небольш ого здания 
диспетчерской цеха технологического тр ан 
спорта. Д л я  их хозяев, водителей бригады 
Геннадия М ущ инского, закончилась тр у д 
ная ночная смена, а мощным рудовозам  
через несколько м-ntfyr предстояло вновь 
уходить в темное заполярное утро, но уж е 
с ш оферами подсменной бригады  Т ар а 
сова...

Приходим, заводим  и на линию, — 
просто ответил на мой довольно банальный 
вопрос о начале рабочего дня Геннадий 
Мущинский.

Вот так ж е, на первый взгляд, просто н а 
чалась для них п эта одна нз многих ноч
ная смена. В уютных городских квартирах 
одно за другим гасли окна, а здесь, на д о 
роге, ведущей в рудник, одни за другим 
появлялись, светлячки автомобильны х фар, 
с трудом П робивая завесу мокрого снега. По 
слякотны м 3 дорогам  карьера торопились в 
забои под ковш и экскаваторов мужчины из 
бригады М ущинского...

Ф ормально-то на долж ность брига
дира назначаю т, но ведь основное, что с а 
ми люди скаж ут. Если трудяга  парень, ес
ли в любой беде пом ож ет, если... Д а , что 
там  говорить, бригадир — по всем статьям  
бригадиром быть долж ен . — Вот так  д о 

вольно точно кто-то из ш оферов объяснил 
популярно суть бригадирства.

Геннадий Игнатьевич руководит людьми 
уж е три года. Срок солидный, особенно, 
если учесть, что и лю дей в бригаде солид
но — 35 чел'овёкТ 35 различных по возрас
ту, по запросам , по интересам, но связан 
ных единой кровной заботой о производст
ве. А результаты  этого единства и кров- 
иости говорят сами за  себя. В течение это 
го года бригада М ущ инского несколько 
раз бы ла в числе победителей. Лучш ей 
признана она и в сентябре, когда план пе
ревозок горной массы был выполнен на 
106,1 процента. А сам бригадир в сентябре 
перевез дополнительно к личному плану 
4.400 тысяч тони.

В эту ночь сменным мастером эк ск ава
торщ иков был Нестеров. Это он перед 
сменой и во время работы помогал ш оф е
рам. ‘Это он и ш офер Рохлов были н агр аж 
дены в начале июня Почетными грам отам и 
за  большой трудовой успех в мае. И нте
ресно то, что Рохлов в то время исполнял 
обязанности бригадира, ибо М ущинский 
находился в отпуске и он отлично справил
ся с этим. В мае производительность в от
дельны е смены достигала до 300 кубов 
горной массы при плане 245 кубов на а в 
томобиль. В среднем на целосменный авто 
мобиль получилось по 260 кубов. 130 про

центов и выше — вот показатель отдель
ных смен!

Я неспроста говорил здесь о прошедшем 
успехе, ибо это еще раз доказы вает  вер 
ность слов Геннадия И гнатьевича М ущ ин
ского о том, что ребята в бригаде подобра
лись отличные. Он несколько раз подчерк
нул именно это — отличные! И действи
тельно эти ребята умею т не только хорош о 
трудиться, по приятно проводить совм ест
ные м еж бригадны е вечера отды ха во 
Д ворце культуры, помогать друг другу при 
любой необходимости. Трудно перечислить 
всех, по бригадир назвал  имена самых 
опытных ш оферов, костяк и опору брига
ды: Евгений И ванов, В алентин Головкин, 
В ладимир Гуж авин  и другйе.

... Задум айтесь как-нибудь, глядя ночыо 
на огни обогатительной фабрики, яркие 
прож ектора рудника, о том, что светлячки 
от ф ар идущ их БелА Зов словно крепкая 
нить связы ваю т обогатителей с горняками. 
О том, что мож ет быть, в этот момент си
дят за рулем сам освалов, пробиваясь 
сквозь (ючь и непогоду, мужчины из брига
ды М ущинского.

Д . Ю РЬЕВ.
На снимке: бригадир шоферов технологи

ческого транспорта Г. И. Мущинский.
Фото Ю. Петрухина.
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Раньш е эта лаборатория 

имела несколько с т р а н н о е * ^  
необычное на первый взгляд 
название — пы левая, а сейчас 
она назы вается промышленно- 
санитарная лаборатория ком 
бината. Более полным и весо
мым стало' не только название, 
но выросла и сама лаб о р ато 
рия. Раньш е здесь трудились 
всего четыре человека, а 
сейчас — втрое больше.

Сейчас действую т три груп
пы. Одну из них, группу конт
роля, возглавляет ветеран л а 
боратории А. Ф. Д унай, группу 
анализа —- инженер - химик 
Е. А. Еремина, а Т. И. П о зд 
някова со своей группой ведет 
анализ сточных вод. Круг 
нятий работников лаборатории  
очень широк и направлены все 
мероприятия па охрану зд о 
ровья рабочих.

Еж емесячно работники л а 
боратории измеряю т запы лен
ность в основных цехах ком 
бината, температуру, в л аж 
ность, шум, освещенность, эф 
фективность работы пылегс. 
зоочистных аппаратов, за га зо 
ванность па участках. О ре
зультатах  таких проверок и 
постоянного контроля судите 
сами. Вот, возьмем, к примеру, 
участок дробления. В свое вре
мя пыль там, как  говорится, 
стояла столбом. Мы полностью 
заменили скурбера на более 
эффективные пеногазоочистя- 
тели, позволивш ие довести со
стояние воздуш ной среды до 
требования санитарии. И сей
час участок дробления я в л я 
ется одим из лучш их по куль
туре производства.

Говоря о своих работниках 
лаборатории, хотелось бы рас
сказать и о группе слесарей 
промвентиляции обогатитель
ной фабрики, которых воз
главляет мастер А. Ф. З а х а р 
чук. Больш ую  работу по д ове
дению воздуш ной среды, по з а 
мене или м онтаж у новых вент- 
систем проделали слесари 
М. Д . Зиновьев, Н. В. Козич, 
В. М. Алексеев.

Л ю ди редких профессий... 
Д а, пож алуй , редкая профес
сия, ибо на предприятиях по
добные лаборатории единст
венные в своем роде. И если 
вы встретите у себя в цехе 
ж енщ ин с воздуходувкой, 
фильтрам и и штативо-м в 
руках, то знайте, что это те, 
кто охраняет ваш е здоровье.

В. Л ЕЙЗ ЕЛЬ.  
Начальник промышленно
санитарной лаборатории.
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П рош ло уж е  девять месяцев первого года нового пятилетия, и все
го четыре месяца прош ло с тех пор, как передовые бригады и рабочие 
рем онтно-м еханического цеха, поддерж ав почин труж еников М урм ан
ского судорем онтного  объединения, взяли повышенные соцобязатель
ства, обязуясь закончить девятое пятилетие на полтора —  два года 
раньше срока. И вот сейчас, в канун праздника, они доказали верность 
и крепость данного слова.

По данным уж е на первое октября бригады слесарей-котельщ иков 
Патракеева, кузнечного участка, где бригадир Хастян, токари Скрябин, 
Соколов, Ческидов, Барышкин, сварщики Самохвалов и Петровых, рас
точник Розвянков выполнили годовой план. Сейчас они трудятся уже в 
счет 1972 года —  второго  года пятилетки. В сегодняш нем номере мы 
знакомим вас с некоторым и из тех кто своим труд ом  обогнал время.

ТРУДОМ ОБОГНАВШИЕ ВРЕМЯ
С м еталлом  надо разговаривать на «вы». Д а , 

именно этот принцип, по-моему, одна из отличи
тельных черт в характере кузнецов. В едь это ему 
из грубого куска м атериала для  поковок прихо
дится творить различные детали. И я рад, что 
со мной в бригаде трудятся  люди, ж ивущ ие этим 
принципом. Это — молотобоец Н иколай И ван о 
вич Д егтярев  и кузнец В ладимир Сергеевич К ры 
лов. На вместе, образно говоря, тройственному 
союзу приходится трудиться плечом к плечу вот 
уж е третий год.

С чего ж е начинается наш рабочий день и чем 
мы заним аем ся. Сейчас, хотя на улице стоит по
ляр н ая  ночь, день для  нас начинается все равно 
с алости восхода, который мы создаем  своими 
руками. М ож ет быть, несколько и красочно мое 
сравнение, но действительно приятно, когда в 
горнах ранним утром заалеет  кокс. Когда начи
нают краснеть заготовки, которые мы сами ру
бим и подвозим в начале рабочего дня к р а б о 
чему месту. А затем  начинаю т ритмично посту
кивать наши пневматические работяги-молоты. 
Кроме этих молотов есть в нашем хозяйстве и 
бурозаправочный станок. В свое время он без де- 
'  стоял па фабрике, а мы совместно со специа- 

ТГистами своего цеха м одернизировали его и те
перь изготовляем  на нем, намного облегчив руч
ной труд, строительные, футировочпые болты.

Л опасти для классификаторов, крупные гайки, 
различные виды болтов... Трудно перечислить то, 
что приходится изготавливать нам, ибо мы слов
но скорая помощ ь: нуж ны  срочно каком у-то цеху 
детали — стараем ся изготовить их как  мож но 
быстрее. Но и в спеш ке не забы ваем  одного из 
своих основных соцобязательств — экономии м а

териалов. Тщ ательно и экономно с помощ ью  м ас
тера, а зачастую  и сами ведем расчеты для  более 
рациональной разметки. Больш ой экономии ме
тал л а  добились и за счет того, что теперь не 
сверлим, а прош иваем  подшипники на ш тампе. 
М еталл не уходит в струж ку и кроме подш ип
ника дополнительно получаем гайку.

Но раз у ж  разговор заш ел об экономии и бе
реж ливости м атериалов, то хочется остановиться 
па нашем бедственном полож ении с коксом. 
К оксохранилищ е на участке П Р Р  находится в 
запущ енном состоянии, а отсю да появляется в 
коксе много земли и примесей курного угля. Н а 
грева м еталла хорош его нет, а отсю да и сниж е
ние производительности да  и качества.

Нынешний праздник О ктября бригада встреча
ет трудовы м и подаркам и, намного перевыполнив 
вновь плановое задание. Я не оговорился, ска 
зав  вновь и намного, ибо среднемесячное вы пол
нение планового задан и я  составляет у нас 160— 
180 процентов. Это, бесспорно, один из основных 
ф акторов досрочного заверш ения первого года п я 
тилетки, но больш ую  роль сыграли взаим опо
мощ ь и взаимопонимание не только среди членов 
нашей бригады, но и всего коллектива цеха. 
Ведь соревнуясь, каж ды й из нас помнит и д у м а 
ет не о первенстве, а о нуж дах  товарищ ей по 
работе. К  примеру, если нам своевременно не .от
реж ут заготовку, то мы не прош ьем подшипник, 
а это значит, что и токарю  не будет работы. Вот 
почему спаянность и целеустремленность всех — 
основа успеха.

А. ХАСТЯН.
Бригадир кузнечного участка, член КПСС.

Праздничная перекличка
ОБОГАТИТЕЛЬНАЯ

ФАБРИКА

Близятся к заверш ению  ра- 
боты по строительству 7 и 8 
секций, объектов хвостового  
хозяйства. На к онвейерах №  
3 и №  4 участка дробления  
зам енены  привода, что значи
тельно повы сят стабильность  
работы участка. Обновился и 
корпус участка суш ки. В к а
нун праздника закончилась  
замена легких ш иферных стен  
на капитальны е.

Обогатители провели немало 
ремонтных работ. Сдан в экс
плуатацию  участок по центра
лизованном у ремонту насосов, 
ведутся работы по печи к о- 
руядирования рабочих частей  
насосов. На конвейере №  6 8  
проведена гидроизоляция по
ла, сделан гидрослиб лент  
транспортеров .Y  15 и -М I. 
Реконструированы  конвейеры  
пятый и ш естой, что позволи
ло в значительной степени  
ликвидировать ручной труд по 
уборке просыпей.

КИПиА

Отлично потрудились в ок
тябре, перевы полнив плановые 
задания, группа по ремонту  
электроизмерительны х прибо
ров, м еханическая группа, 
группа релейны х защ ит. По 
итогам третьего квартала в 
цехе лучш ими по профессии  
признаны  Л. И. Веркин, А. М. 
Х алиманенко, М. И. Н еиобе- 
димцев, А. М. Козлов, А. В. 
Елош ин.

Большую работу проделала  
в прош едш ем м есяце группа

автоматики под руководством  
старш его м астера Ваулина. 
Она занималась наладкой сх е 
мы управления электроприво
дом конвейера №  4 . Группа 
релейны х защ ит во главе со 
старшим мастером Петровым 
капитально отремонтировала  
ячейки РВО -6 для рудника  
«Ж елезны й». Велись цехом  
работы по новой техн и к е. Для 
горняков проклады вался ка
бель системы диспетчеризации  
рудника.

В. ТУРЧЕНКО.
Начальник КИПиА.

АВТОБАЗА

С перевы полнением плано
вого задания встречаю т п разд
н ик и работники автобазы  
ком бината. Он радостен для 
них я  приятным собы тием: по
л уч ен  новый автомобиль вы со
кой  проходимости З И Л -1 3 1 , за  
руль которого сел опытный 
•водитель Иван Смирнов. Один 
и з своих .первых рейсов новый 
автомобиль соверш ит в празд
ничной колонне демонстрантов, 
а п оздн ее будет заним аться  
п одвозкой м атериала, запча
ст ей  из различны х городов на
ш ей области, ^бо ем у доступ
ны  труднопроходим ы е дороги.

С полной отдачей потруди
лись в предпраздничны й ме
ся ц  сл есари  А нтипенко, Ч аус, 
К обзарев, К аш ин. М ногое для 
успеш ного вы полнения плана  
сдел ал и  ш оферы  Старков, Гну
сов, К озловский, Билин, Фе
досов и другие..

Л. САРКИСОВ.
Начальник а в т о б а з ы  

ГОКа.

Мал
золотник...
В этот знаменательный для 

к аж дого  советского человека день 
мне, как и всем лю дям старш его 
поколения, невольно вспом ина
ются прож иты е годы, потому что 
они своего рода вехи ж изненного 
пути и не только моего, но и к а ж 
дого. Свою трудовую  деятель
ность начал я в К арелии, работая  
бригадиром комплексной бригады 
по добыче слюды. Затем  служ ил 
в армии, позднее выпало испы та
ние на крепость и м уж ество: з а 
щ ищ ал Заполярье в составе гвар 
дейского полка. В первый год 
войны связал  накрепко свою судь
бу с партией и с тех пор не мыс
лю себя без нее.

С января. 1964 года трудился я 
слесарем участка дробления, а 
затем  переш ел в крановое хозяй- 
ст®о_ И сейчас в том, что встре
чаю праздник в приподнятом н а 
строении, есть больш ая доля и 
моих товарищ ей по работе. Д а  и 
как  ж е м ож ет быть иначе, если 
трудиш ься плечом к плечу с т а 
кими людьми, как  члены нашего 
коллектива. Но, недаром, говорят 
в народе, что м ал золотник да 
дорог. Вот и наше небольш ое рсо- 
зяйство в этом году семь раз з а 
воевы вало первенство среди служ б 
обогатительной фабрики!.

Грейферные краны только на 
вид к аж у тся  несколько неуклю 
жими и простыми механизмами, 
по на самом деле их ремонт тр е
бует сметки и трудолю бия. В про
чем, этих качеств не отнимешь у 
моих товарищ ей по работе слеса
рей С лиж ко, Захарчука, Миролю- 
бова и других. Особенно сказы ва
ется в нашем труде помощ ь мо
лодого, мо опытного специалиста 
электром еханика кранового хозяй 
ства Виктора Ф едоровича В асиль
ева.

Слесарь кранового хозяйст
ва, кавалер ордена Октябрь
ской революции.

П. ХЛУЧИН.

О н и

з а н е с е н ы  
н а  Д о с к у

П о ч е т а

О нем, бригадире ав- ( 
тоэлектриков Анатолнс * '
Дмитриевиче Платонове, 
в цехе технологического 
транспорта говорят с 
уважением — мастер на 
все руки. И недаром, 
ибо Платонов является 
опытным специалистом 
своего дела, отлично 
разбираясь в любом 
электрообор у д о в а и и и 
БелАЗов.

Алла Федоровна Д у 
най работает старшим 
лаборантом ЦЗЛ в про
мышленно - санитарной 
лаборатории, возглавляя 
группу контроля. Работ
ники группы и сама Д у 
най — своего рода вра
чи, ибо они борются за 
здоровье тружеников 
комбината.

Ф ото Ю. Петрухина.

Шофер автобазы ком
бината Григорий Алек
сеевич Сахно трудится в 
системе комбината с 
1963 года и проявил се
бя опытным, хорошо 
знающим технику шофе
ром. Его МАЗ-205 вы 
можете встретить на 
любых участках комби
ната.

6 разряд — самый вы
сокий. разряд электро
сварщика, и его имеет на 
буровом участке Алек
сандр Петрович Булатов. 
Коммунисту Булатову, 
ветерану производства, 
поручают самые ответ
ственные задания. Д ея 
тельное участие прини
мал Александр Петро
вич в реконструкции бу
ровых станков при уста
новке на них более мощ
ных компрессоров В К-11.
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10 НОЯБРЯ—ДЕНЬ СОВЕТСКОЙ МИЛИЦИИ

НОВОСТИ

л юд и  в с иних  Ш И Н Е Л Я Х

&

ИНФОРМАЦИЯ
ш

РЕШЕНИЕ
КОМСОМОЛИИ

Н а дн ях  состоялся семинар 
секретарей цеховых ком со
мольских организаций ком 
бината. В ож аки  комсомолии 
реш или р я д  важ ны х вопросов.

Теперь к аж дую  пятницу сек
ретари комсомольских органи
заций будут проводить с утра 
в ком итете ком сом ола ком би
ната  свои пятиминутны е опе
ративны е совещ ания. Все н а 
сущ ны е вопросы производст
венной и общ ественной дея- 
тельностй комсомольцев ста 
нут еж енедельно контролиро
ваться. Б удут заслуш иваться 
отчеты  секретарей за прож и
тую неделю, делаться  конкрет
ные наметки на будущ ее.

Н а семинаре было решено 
со зд ать  свою комсомольскую  
копилку, в которую  станут по
ступать деньги, заработанны е 
молодеж ью  и комсомольцами 
на различных м ероприятиях и 
специальны х субботниках.
С ерьезное внимание уделили 
собравш иеся комсомольской
дисципл ин е, пр ода во дет венной 
деятельности  каж дого  члена 
В Л К С М .

Н а семинаре выступил зав. 
организационным отделом К и
ровского горком а В Л К С М  Б о 
рис М ихайлов. Он рассказал  
о ходе первого этапа Л енин
ского урока «Учиться хозяй ст
вовать — задача  каж дого  
комсомольца».

А. ДЕМ ЬЯНЧУК.
Секретарь к о м и т е т а  

ВЛКСМ.

ПО ПЕРВОЙ Л Ы Ж Н Е
В прош едш ее воскресенье 

состоялось открытие зимнего 
спортивного сезона комбината. 
Основным видом спорта, вхо
дивш им в  программу, были 
лы ж ны е гонки.

В 11 часов утра в районе ос
вещенной трассы  был дан 
старт ж енской эстаф ете. П обе
дителями стала ком анда обо
гатительной фабрики, второе 
место заняла м олодая ком ан
да  РМ Ц . У мужчин первыми 
финиш ировали тож е предста
вители фабрики, второе и  тр е
тье место поделили соответст
венно команды  Ц ТТ и РМ Ц .

П рош ли только первые стар 
ты, а у ж е  с плохой стороны 
п о казали  себя спортсмены р у д 
ника «Ж елезны й» и Ц З Л . Эти 
цеха совсем не вы ставили сво
их ком анд, хотя ими ж е и бы 
ли поданы  заявки  на участие 
в соревнованиях.

В 13 часов на ледяном  поле 
встретились команды  «О бога
титель» и «Комета». Победили 
юные хоккеисты «Кометы». А 
в 15 часов встретились д ет 
ские ком анды  Д С Ш  и сборная 
М икрорайона. П о б е д и л а  
ком анда Д С Ш . Всем • победи
телям  соревнований были вру
чены оригинальные призы — 
вкусные торты.

А. БИРЮ КОВ.
Председатель ДСО  «Труд» 

комбината.

МОСКВА. Четко и слаженно 
несут служ бу сотрудники 10 
отделения ОДН ГАИ.

На снимке: ветераны мили
ции. Справа — старший ин
спектор капитан Илья Петро
вич Калачихин, заслуженный 
работник милиции, награж
денный знаком «Отличник Со
ветской милиций». В тяжелые 
годы Великой Отечественной 
войны он воевал на фронте и 
с советскими войсками дошел 
до Берлина.

Слева — майор Павел Ва
сильевич Семенов. Он участ
ник освобождения Праги.

Ф ото Б. Трепетова.

Люди в синих ш инелях... 
Сейчас трудно встретить чело
века в синей ш инели, ибо со
трудники м илиции -переш ли на  
новую  форму одеж ды , но тем 
не- м енее, по доброй традиции  
люди помнят о форме синего  
цвета. Именно по доброй тра
диции, потому что добро, спра
ведливость —  основа работы  
советской милиции.

На третий день после В е
ликой Октябрьской револю ции  
была создана советская мили
ция. «Товарищ и трудящ иеся!.. 
У становите строж айш ий рево
люционный порядок, беспо
щадно подавляйте попытки  
анархии со стороны пьяниц, 
хулиганов, контрреволю цион
ных юнкеров, корниловцев и 
тому п одобн ое ...» , —  писал  
В. И. Ленин в обращ ении к 
населению . И склю чительней- 
шую роль в становлении мили
ции сыграл I Всероссийский  
съ езд  председателей  исполко
мов и заведую щ их отделами  
управления губернских Сове
тов, который проходил при 
участии В. И. Ленина. Съезд  
выработал основные принципы ' 
организации советской мили
ции.

Говоря о сотрудниках наш е
го городского отдела милиции, 
хотелось бы отметить то, что 
в этом году мы добились у с 
пехов по борьбе d правонару
ш ениями несоверш еннолетних. 
За 1 0  месяцев количество пра
вонаруш ений подростками до 
18 лет сократилось на 4 0  про

центов. Многое сделали для 
этого все работники милиции  
наш его города, но особенно 
хотелось бы отметить труд и н 
спекторов детской комнаты  
милиции лейтенанта И. Н. 
Дроздовой и младшего л ей те
нанта Т. И. Блиновой.

Обе эти сотрудницы  рабо
тают у  нас в отделе не более 
года, но с первы х ж е шагов 
проявили себя деятельны ми и 
любящими свое дело. Они не 
просто исполняю т свои обязан
ности, а скурпулезно вникают 
в суть дела, закрепляю т за  
правонаруш ителями шефов, 
беседую т с родителями.

Б ессонны е ночи... Да, много 
таких ночей проводят следо
ватели наш его отдела. Стар
ший лейтенант милиции Ю. Я. 
М усиенко сделал многое для  
раскры тия преступлений. Н е
сколько лет назад приш ел в

милицию Ваня Бутянов. С с е -  
милетним образованием он на 
чал свою сл уж бу, учился в ве
черней школе. Получив сред
нее образование, вновь стал  
учиться и получил среднее  
ю ридическое образование.

В поселке Ена, пож алуй нет 
такого человека, который бы 
не знал участкового инспекто
ра милиции младшего л ей те
нанта И. С. А лексеева. В его 
обязанности входит обсл уж и 
вание не только поселка, но и 
Риколатвы, совхоза «Е на». 
А лексеев один на один н ахо
дится на посту с правонару
шителями, однако благодаря  
помощи организованны х им 
друж ин, он отлично справля
ется со своими обязанностями.

П разднование годовщ ины  
Великой Октябрьской револю 
ции для нас, работников ми
лиции, знам енательное собы
тие, как и для к а ж д о го . совет
ского человека. И тем более, 
праздник Октября —  для нас  
вдвойне праздник, ибо день  
рож дения Советской власти  
является и днем рож дения со
ветской милиции.

В. КУЛИКОВ.
Начальник Ковдорского
ГОМ.

В ведение Комиссариата  
Социального О беспечения
улсе переш ло  
количеством  
7 2 5  человек, 
приютов в

9 2  приюта с 
до 4  тысяч 

С переходом  
•руки Советов

они значительно улучш и
лись. В рачебно-санитарны й  
надзор увеличен втрое. 
Е ж енедельно доктора со
ставляю т отчеты о здоровье 
прию тских детей, чего не 
было за все время сущ ест
вования приютов в России. 
На лето отправлено в коло
нии в Самарскую губернию  
более 3 0 0  детей.

(«П равда» 19 мая 
1918 года).

С Ч А С Т Л И В О Е  Д ЕТС ТВ О  У 
НАШ ИХ РЕ БЯ Т ...

Этот снимок сделан 10. -Пет- 
рухиным в детсаде «Солныш 
ко».

® Культурная жизнь

ПРИХОДИТЕ К НАМ
Кто из ковдорцев не знает этого современного 

здания из стекла и бетона, носящ его имя 50-ле
тия О ктября. М ож но с уверенностью  сказать, что 
каж ды й. И не потому, что здание Д во р ц а  куль
туры  привлекательно внешне, а потому, что имен
но в этом дворце воспитываю тся и растут твор
чески те коллективы  солистов, м узы кантов, а р 
тистов народного театра, которые д ар ят  го р о ж а
нам, ж ителям  пригородной зоны приятные м ину
ты отдыха.

Чем ж р знам енателен и интересен для пас год 
54-й годовщ ины О ктября, какие события и зн ам е
нательные даты  волнуют нас? Во-первых, в сле
дующ ем году исполняется 50 лет со дня образо 
вания СССР. Во-вторы х, наш  комбинат отмечает 
десятилетний юбилей своей трудовой деятельно
сти. Вот на эти два  события и ориентируемся 
мы. К оллективы  .художественной сам одеятельно
сти готовят тематические программы, чтобы вы 
ступить с творческими отчетами. М ассовый сек
тор то ж е  запланировал  два  цикла . крупны х, ме
роприятий, посвящ енных этим датам . К  10-летию 
ком бината каж ды й коллектив, каж ды й круж ок 
Д ворца культуры  подведет итоги своей деятель
ности, вынесет их на ш ирокое обсуж дение. Но 
это пока — планы будущ его года. Что лее ож и
дает наш их зрителей в ближ айш ие д ва—три. ме
сяца?

В новь будет проведен телевизионный конкурс

«Алло, мы ищем таланты  на Кольской земле». В 
прош лом году победителями этого интересного 
конкурса стали  наш вокальный ансам бль с пес
ней о К овдоре, а среди чтецов — Галина Семе
нова. Кроме этого, в конкурсных передачах были 
показаны  еще пять наш их номеров. И сейчас мы 
приглаш аем всех ж елаю щ их принять участие в 
предварительном конкурсе, который будет прохо
дить у нас во дворце в ноябре. Участие в кон
курсе могут принять все ж елаю щ ие от 16 до 30 
лет. Необходимо прийти для записи в кабинет 
№  1, где вам назначат время встречи с акком 
паниатором, если вы поете, и с режиссером, если 
вы читаете стихи. Заклю чительный» концерт пред
варительного конкурса состоится, в конце ноября 
1972 года, а в декабре победителей конкурса 
просм атривает областная комиссия.

В ноябре этого года выходит в свет веселая 
эстрадн ая программа «Скоморохи». Этот теат
рализованны й музыкальный концерт готовит му
зыкальный руководитель В. Поточкин. Театр к у 
кол готовит к постановке спектакль по сказке 
«Алладин и волш ебная лампа», а драматический 
коллектив — спектакль по пьесе Ш експира « Р о 
мео и Д ж ульетта» . К ак видите, задум ки и планы 
интересные, а поэтому приходите все ж елаю щ ие 
к нам в коллективы  худож ественной сам одея
тельности. Ю. ГЯ-СЕН.

Директор Дворца культуры.

Редактор Ю. П. Д В О РЯ Н К И Н .

7 ноября

Для детей

Киносборник «Петя и марсиа
не». 13 час.

Ш ирокоэкранный худож ествен
ный фильм «Неуловимые мстите
ли». Н ачало  в 15 и 17 час.

Ш ирокоэкранный худож ествен
ный фильм «Интеграл». Н ачало  
в 19 час.

8 ноября

Ш ирокоэкранны й худож ествен
ный фильм «Нужен привратник». 
Д ети  до 16 лет не допускаю тся. 
Н ачало  в 17, 19 час.

Ш ирокоэкранны й худож ествен
ный фильм «Весна на Одере». 
Н ачало  в 15 час.

10 ноября

Х удожественный фильм «Если 
не виновен — отпусти». Д ети  до 
16 лет не допускаю тся. Н ачало 
в  17, 19, 21 час.

Адрес редакции: город К овдор, улица К ирова, дом №  3, телефон №  1-82. 
Т ипограф ия «К андалакш ский коммунист» З ак . 7513


